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Senadores debate-
ram a validação no 
Brasil de diplomas 
de universidades 
estrangeiras. 

Está em análise uma 
proposta de emenda 
constitucional que 
estabelece a redução 
da maioridade penal 
de 18 para 16 anos.

Dilma anuncia nova 
meta e Minha Casa, 
Minha Vida vai 
construir 2,4 mi-
lhões de moradias. 

Os escândalos nos 
hospitais federais no 
Rio de Janeiro ilus-
tram a falta de rumo 
na saúde do País. 

Ministro Marco 
Aurélio votou pela 
possibilidade de in-
terrupção de gravidez 
de feto anencéfalo. 02
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  53.984                         250.000
20   23.728                    23.000 
30   14.062                  13.000
40  39.700                   11.800
50    04.220                  10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quintas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO COraÇÃO
BRASILIENSE/DF

quarta e sábado

terça e sexta

PriMeirO SOrteiO

SeGUNdO SOrteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 738  11/04

 Concurso 2871  12/04

 Concurso 4648  11/04

 Concurso 1379  11/04

 Concurso 305  11/04

 Concurso 1235 11/04

 Concurso 1062  10/04

lOteria

O StF e a anencefalia
Após dois dias de debate, o Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu na última quinta-feira (12) que grá-

vidas de fetos sem cérebro poderão optar por interromper a gestação com assistência médica. Por oito votos 
a dois, os ministros definiram que o aborto em caso de anencefalia não é crime. 

A decisão, que passa a valer após a publicação no Diário de Justiça, não considerou a sugestão de al-
guns ministros para que fosse recomendado ao Ministério da Saúde e ao Conselho Federal de Medicina que 
adotassem medidas para viabilizar o aborto nos casos de anencefalia. Também foram desconsideradas as 
propostas de incluir, no entendimento do Supremo, regras para a implementação da decisão.

O Código Penal criminaliza o aborto, com exceção aos casos de estupro e de risco à vida da mãe, e não 
cita a interrupção da gravidez de feto anencéfalo. Para a maioria do plenário do STF, obrigar a mulher 
manter a gravidez diante do diagnóstico de anencefalia implica em risco à saúde física e psicológica. Aliado 
ao sofrimento da gestante, o principal argumento para permitir a interrupção da gestação nesses casos foi a 
impossibilidade de sobrevida do feto fora do útero.

Muito coerente a decisão do STF, pois apesar de o aborto ser considerado um crime contra a vida, no 
caso de anencéfalo, não existe vida possível, afinal um bebê neste caso geralmente tem diversos problemas 
que o impedem de ter uma vida normal, pois na maioria dos casos eles são cegos, surdos, inconscientes e in-
capazes de sentir dor, já que a falta de um cérebro descarta completamente qualquer possibilidade de haver 
consciência. 

Durante o julgamento, os ministros se preocuparam em ressaltar que o entendimento não autoriza “prá-
ticas abortivas”, nem obriga a interrupção da gravidez de anencéfalo. Apenas dá à mulher a possibilidade de 
escolher ou não o aborto em casos de anencefalia.
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A PARTIR DE MAIO, 76% DOS 
BRINQUEDOS NACIONAIS VÃO 
CUSTAR ATé R$ 50, PROMETE ABRINQ

Para ajudar a indústria brasileira a enfrentar os produtos chineses, que che-
garam a representar 70% dos brinquedos vendidos no país em 2011, a associa-
ção brasileira dos Fabricantes de brinquedos (abrinq) promete uma redução 
agressiva nos preços da pro-
dução nacional. 

de acordo com o presi-
dente da entidade, Synésio 
batista da Costa, a partir de 
maio, 76% de todos os brin-
quedos nacionais vão custar 
até r$ 50 para o consumidor 
final.

resolvemos ‘enfiar o pé 
na jaca’ com uma redução 
agressiva nos preços porque 
não conseguimos competir com o produto chinês, que só tem preço, mas peca 
em qualidade, tecnologia, segurança, entre outros aspectos. a maior parte dos 
produtos com preços de até r$ 50 chega às lojas já no mês que vem.

É o fim da farra dos importados...

Radar
A/03..................................................................................................

Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

MéDICO
O conceituado e querido médico 

dos maravilhenses iVO rÉGiS tHU-
MÉ, como sempre se portou, com dig-
nidade e firme com seu caráter, fez co-
locações fortes no ato de inauguração 
da eSF Centro ii, na última terça-feira 
(10). Ouvimos atentamente seu pro-
nunciamento e perdeu muito quem 
não o ouviu... Homens de coragem, 
que falam as verdades, muitas vezes 
são incompreendidos. Quem tem um 
pouco de discernimento enaltece pes-
soas nobríssimas como é o caso do dr. 
iVO. Parabéns a ele... Seu pronuncia-
mento ficará registrado nos anais da 
história de Maravilha.

PRONUNCIAMENTOS 
entre muitos registrados nos atos inaugurais da eSF CeNtrO ii, destacamos também 

o do prefeito Orli berGer. trecho do seu pronunciamento: “Fazemos saúde preventiva. É 
uma harmonia nunca antes existente no município entre prefeito e vice. Cuidamos com cari-
nho do dinheiro maravilhense. Quem fala mal de Maravilha é porque não gosta da cidade”. 
No mínimo três incoerências nesse trecho: 1ª - Sempre houve na história de Maravilha, har-
monia nos poderes. 2ª - Cuidar com carinho do dinheiro público é geri-lo com austeridade... 
licitar tudo o que é adquirido e contratado. 3ª - apontar melhoras que se fazem sentir na 
comunidade é o clamor de um povo e não falar mal de Maravilha... Falar de improviso, as 
gafes acontecem!

coM a PaLaVra noSSo Leitor...
“Oportunas suas colocações sobre o trânsito de Maravilha na coluna Radar de 11/04, assim como matéria especial sobre as (péssimas) 

condições das vias públicas maravilhenses. E para que o assunto trânsito continue a pautar o jornal, sugiro abordar em matéria o excesso 
de velocidade na Av. Anita Garibaldi, trecho Correios-Fórum. É lamentável termos que conviver com isso todos os dias! A falta de educa-
ção de alguns motoristas ultrapassa todos os limites racionais para o convívio em sociedade. Por que a Polícia Militar e, muito menos, o 
Departamento de Trânsito não tomam providências para coibir os maus motoristas? O papel das autoridades de trânsito não se resume 
apenas a sinalizar e orientar, mas também fazer cumprir a lei, que prevê multas para o excesso de velocidade. Assim, sentindo no bolso, 
que é quando todo mundo chora, os mal-educados passem a se portar como verdadeiros cidadãos no trânsito!”.

Grato pela atenção, reiterando votos de sucesso ao jornal...
Att. Manoel Sequeira.      

PERIMETRAIS 
EM MARAVILHA

a construção das vias perimetrais na br 
282, em Maravilha, foi tema de reunião rea-
lizada na última terça-feira (10), com o supe-
rintendente do departamento Nacional de 
infraestrutura de transportes (dNit), João 
José dos Santos, em Florianópolis. O encontro 
foi solicitado pelo deputado estadual Mauro 
de Nadal (PMdb), a pedido da Cdl/associa-
ção empresarial de Maravilha, que esteve re-
presentada pelo presidente Jonas dall’agnol 
e pelo vice Jeovany Folle. Nós com esse jovens 
no páreo não há corrida sem vitória...

FOrte CONCeitO
Permitimo-nos publicar abaixo, para dimensão 

da penetração do nosso jornal. Seu conteúdo dis-
pensa comentários... agradecemos! 

“Renovando-lhe votos de êxitos, cumpre-me pa-
rabenizá-los por este importante e dinâmico jornal, 
o qual, creio já estar atingindo seus objetivos não tão 
somente pelo seu conteúdo e dinamismo, mas tam-
bém pela diversidade que traz, conteúdos inéditos em 
se tratando de veículo de comunicação de nossa im-
prensa escrita regional e o que é também de suma im-
portância: de forma imparcial. Parabéns a família 
"O LÍDER". Solicito informações em relação aos pro-
cedimentos para também através de O Líder, poder-
mos melhor ainda tornar de conhecimento público 
(DE MODO ESPECIAL AOS BARRA BONITENSES)
tais ações, bem como demais assuntos de interesse de 
nossa coletividade.Permanecendo no aguardo e ao 
dispor,Marinor Lindenmayr - Secretário Municipal 
de Administração”.

iNaUGUraÇÃO
agradecemos o gentil convi-
te da competente Secretária 
de educação de Maravilha, 

ClaUdete liViNalli, para 
os atos inaugurais do C.e.i. 

Proinfância do bairro Madalo-
zzo, onde fomos representados 
pela equipe do Grupo lÍder de 
Comunicação. agradecemos e 
parabenizamos pelo trabalho!

JuiZ de direito
dos 3.193 candidatos que se habilitaram e participaram do concurso com mais de 

cem vagas para ingresso na carreira da magistratura em Santa Catarina, apenas 
34 foram aprovados. este número ainda poderá ser menor depois da prova oral, a que 
todos os pré-selecionados serão submetidos no próximo mês.

genteemercado.com.br

Divulgação

NOtÍCia PaGa
Cada dia esse mundão nos apronta 

uma nova... Ficamos 
estarrecidos agora 
com um político que 
nos ligou pedindo 
quanto cobrávamos 
para divulgar seu tra-
balho. Sinceramente 
não havíamos entendido 
a pergunta do mesmo e 
solicitamos detalhes. Foi in-
cisivo na sua colocação e nos 
afirmou que existem órgãos 
de imprensa que cobram men-
salidades de parlamentares para divulgar o seu 
trabalho... realmente não merecemos isso. NOtÍ-
Cia é divulgada quando paga... Fazer o que? Será 
luta pela sobrevivência? Ou vergonha mesmo...

LIÇÕES DE VIDA
O otimista erra tanto quan-
to o pessimista, mas não so-

fre por antecipação...

Bom final de semana!
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Opinião
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Luciane Mozer

Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

Ser governado ou juntar-se aos maus para governar?

Magnus de Souza*

Frequentemente ficamos sabendo 
através dos meios de comunicação, de 
algum caso de abuso de poder por parte 
de gestores públicos. Seja por má apli-
cação dos recursos oriundos dos nossos 
impostos ou por pressão psicológica so-
bre subordinados. este artigo não procu-
ra adentrar nas questões relacionadas a 
gestão das verbas, mas principalmente 
sobre os feitos realizados por detentores 
de cargos de confiança que fazem no pú-
blico o mesmo ou até pior do que fazem 
no privado.

É comum escutar reclamações da 
população sobre a gestão de um gover-

no ou outro, comentários relacionados 
a conduta de algumas pessoas que es-
tão “no momento” liderando equipes e 
tomando decisões. Questiona-se como 
tal cidadão conseguiu postular tal cargo, 
como se mantém, mesmo demonstrando 
grande incapacidade ética e profissional. 
a explicação para a maioria dos casos é 
que o mesmo fez campanha para eleger 
o chefe do executivo, sendo muitas vezes 
candidato a vereador ou deputado, pre-
sidente do partido ou até mesmo finan-
ciador da campanha.

esse tipo de situação acaba inibin-
do a participação na política de pessoas 
com boa índole, com grande potencial 
de contribuição para com a sociedade. 

essa inibição ocorre porque o cidadão 
com boas intenções não faz uso de ar-
ticulações comprometedoras e princi-
palmente não compartilha da idéia de 
juntar-se aos maus para participar de tal 
governo.

Não podemos classificar a todos 
como incapacitados ou maus, sendo que 
temos a grande maioria com mereci-
mento de estar ocupando cargos de ges-
tão. Os poucos que mancham a política, 
que fazem jus ao título de politiqueiros, 
sempre estão presentes, na administra-
ção de a ou b, esperando que o resultado 
nas urnas seja positivo para se manter no 
cargo, os quais na maioria das vezes não 
sabem fazer outra coisa na vida.

de acordo com Maquiavel, “como 
os homens são mais inclinados para o 
mal do que para o bem, na maior parte 
do tempo são os maus que governam; 
portanto, há mais baixos que altos”. as-
sim, o bom gestor é aquele quem tem a 
consciência tranquila por não estar clas-
sificado entre os maus, principalmente 
quando se aproxima o período eleitoral, 
quando aflora as mentes doentias, que 
pressionam seus subordinados, os quais 
dependendo do resultado das urnas po-
derão voltar a serem colegas ou na “pior” 
das hipóteses, inverter os papéis. 

*Professor de geografia, mestre em 
desenvolvimento sustentável regional

Foi aprovado na última 
terça-feira (10) pela Comissão 
de Meio ambiente, defesa do 
Consumidor e Fiscalização e 
Controle (CMa) o projeto de 
lei (PlS 450/11) que obriga os 
órgãos governamentais de de-
fesa do consumidor a oferecer 
canais de acesso pela internet 
para envio de denúncias e re-
presentações. a proposta é de 
autoria da senadora lúcia Vânia 
(PSdb/GO). a decisão da CMa 
teve caráter terminativo e, por 
isso, o próximo passo na trami-
tação da proposta (a não ser que 
haja recurso em contrário) será 
sua análise na Câmara dos de-
putados.

texto aprovado também 
permite ao Governo usar a in-
ternet para notificar empresas 
para que elas prestem informa-
ções sobre questões de interes-
se do consumidor. em seu rela-
tório sobre a matéria, o senador 
aloysio Nunes (PSdb/SP) afir-
ma que tal medida pode tornar 
“mais ágil os procedimentos ad-
ministrativos de defesa de direi-
tos previstos na legislação”.

aloysio Nunes ressalta que o 
comércio pela internet adquiriu 
“inegável importância e magni-
tude nos dias de hoje”, mas ob-

serva que, por ser relativamente 
recente, ainda não foi devida-
mente regulamentado pelo Có-
digo de defesa do Consumidor 
(lei 8.078, de 1990). ele afirma 
ainda que essa lei também não 
trata do uso da internet como 
instrumento de informação e 
defesa dos direitos do consu-
midor. O projeto de lúcia Vânia 
altera diversos artigos desse có-
digo. 

antes de passar pela CMa, 
o projeto já havia recebido pa-
recer favorável da Comissão de 
Ciência, tecnologia, inovação, 
Comunicação e informática do 
Senado (CCt), onde foi modi-
ficado por meio de emendas 
apresentadas pelo senador wal-
ter Pinheiro (Pt/ba). a maioria 
dessas alterações foi acatada 
nesta terça-feira pela CMa. 

walter Pinheiro ressaltou 
que já existem unidades esta-
duais e municipais do Procon 
que mantêm seus próprios sites, 
onde oferecem informações “e, 
na medida do possível, realizam 
atendimento via web”. ele tam-
bém citou uma estimativa de 
que o faturamento do comércio 
eletrônico brasileiro no primei-
ro semestre do ano passado te-
ria sido de r$ 8,4 bilhões. 

Vai à Câmara projeto que assegura 
ao consumidor denúncia via internet

esta máquina de costura pertencia à dona erica Malda-
ner (in memoriam), foi um objeto que ela adquiriu para seu 
enxoval de casamento e tem aproximadamente 70 anos. 

este objeto auxiliou muito nos trabalhos domésticos da 
família Maldaner, costurou muitas calças de brim diaman-
tino, camisas de riscado para vestir a família. Mais tarde, em 
meados dos anos 1977, a saudosa dona erica com essa má-
quina costurou muitas peças de tecido de cama para serem 
ocupados no Maravilha Palace Hotel, pertencente a família. 

Hoje a máquina encontra-se no Museu Padre Fernando 
Nagel por doação da família Maldaner. 

“Li a matéria sobre o trânsito no jornal O Líder e não me contive de vontade de expor 
minha opinião sobre o assunto, visto que há algumas semanas já pensava na necessidade 
de expor a realidade de nossa rua. Há algumas semanas conversávamos em uma roda de 
amigos sobre o que significava a Avenida Euclides da Cunha, se a ideia era de transformá-
la em um rally, pois há mais de um ano estamos expostos com nossos veículos nos buracos 
feitos e refeitos, tapando-os e quebrando-os novamente. Não estou criticando a necessidade 
de fazê-los quando há algum problema a ser resolvido, no entanto muitos maravilhenses 
estão insatisfeitos com a situação atual da mesma.

Para constar, descendo o moro em frente ao Mercado Altas Horas seguindo até a Uno-
esc, me deparei com inúmeros buracos e oscilações no asfalto, tanto no próprio morro, 
como próximo a Sicoob Credial, em frente ao fórum e ali por diante. Gostaria que um dos 
responsáveis andasse por essas ruas com um carro popular, o qual é a realidade de muitos 
de nós ou de motocicleta e nos comunicasse como se sentem. 

Enquanto não temos possibilidade de comprar um jipe ou um veículo de melhor por-
te, gostaríamos como cidadãos, levando em consideração os inúmeros incentivos a todos 
terem seu meio de transporte e que muitos estão efetivamente realizando esse sonho, preci-
samos de meios para mantê-lo em perfeita ordem para o uso, e considero uma falta de res-
peito comigo e com meus colegas maravilhenses que não possamos ter condições mínimas 
para transitar nessas ruas”.

Email enviado por uma moradora do Bairro União
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Contexto Político 
A/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

Vitor D'Agostini

Os deputados estaduais de Santa Cata-
rina também recebem um 14º e 15º salário, 
além, é claro, dos outros 13 (treze) salários 
que recebem. É um esbanjamento de din-
heiro público. É a ordem ilógica, partindo 
do pressuposto de que o ano possui apenas 

12 (doze) meses, e do pressuposto que os 
trabalhadores apenas recebem 13 salários, 
por que dos nossos deputados receberem 
dois salários a mais? É a farra do dinheiro 
público. Pudor nunca foi o forte da maioria 
da classe política catarinense.

em todo brasil 2.153 municípios 
tiveram permissão do Congresso para 
ter mais vereadores. a conta final pro-
movida por esses aumentos no número 
de vagas promete ser milionária. Não 
existem levantamentos nem estimati-
vas oficiais ou extraoficiais do tamanho 
desses gastos nos legislativos munici-
pais. O aumento de vagas é resultado 

da aprovação, em 2009, da Proposta de 
emenda Constitucional (PeC) 58, que 
estabeleceu uma nova relação entre o 
número de habitantes e a quantidade 
de vereadores. Segundo a Confederação 
Nacional dos Municípios (CNM), 2.153 
câmaras ganharam, com isso, o direito 
de ampliar suas cadeiras. a emenda, 
entretanto, não obriga os legislativos a 

fazerem os ajustes. a adequação é fac-
ultativa. Pesquisa feita em outubro pas-
sado pela CNM mostrou que a maioria 
deles, cerca de 1,7 mil, já tinha decidido 
pelo aumento. atualmente são 51.748 
vereadores no país. a fatura a ser paga 
por contribuintes de todo o país pelo 
aumento do número de vereadores será 
cobrada já neste ano.

aUMeNtO NO NÚMerO de VereadOreS

CPi: aNeStÉSiCO POPUlar III
em relação ao caso deMÓSteNeS tOrreS, seu envolvimen-

to com um bicheiro, sua articulação em favor da legalização do 
jogo (ilegal), já era tudo previsto, afinal de contas, se a jogatina 
está disseminada, por que é que não regulamentam esse negó-
cio? Certamente faria a felicidade de muitos velhinhos, novinhos, 
trabalhadores do ramo, caixa do Governo, etc. Não nos esqueça-
mos que se isso acontecer, entristecerá os ladrõezinhos que so-
brevivem dele.

CPi: aNeStÉSiCO POPUlar IV
O deputado Sérgio Guerra (PSdb) apresentou uma argumen-

tação muito pueril para justificar o injustificável episódio de de-
sonestidade praticado por membros do seu partido e coligados, 
leia-se o governador de Goiás MarCONi PirillO (PSdb), tam-
bém denunciado como envolvido nessa bandalheira. a sua reiter-
ação de "confiança no governador", o que é comum entre políti-
cos, não passa de frase de efeito visando confundir o eleitor. Não 
tem eficácia nenhuma, pois o que importa mesmo é a confiança; 
e esta já está bem fraquinha. em tempos de “cachoeira”, tudo isso 
irá para “ralo abaixo”; afinal, estamos em ano de eleição.

E A FESTA CONTINUA I
Para alguns parlamentares é 14° até 18° salário, verba 

de gabinete, etc. É a farra do legislativo. Para o executivo, 
além de turbinar os salários com jetons pagos por conselhos 
de estatais e empresas públicas, os ministros de estado têm 
direito a receber auxílio-moradia, o que não é exclusividade 

de ministro. assim como o pró-labore pago pelas empresas, 
o benefício está fora do teto salarial do funcionalismo públi-
co, que hoje é de r$ 26.723,15. atualmente, eles têm direito 
a gastar até r$ 6.680 com habitação. Um terço dos 38 minis-
tros do Governo dilma rousseff recebe o benefício. 

e a FeSta CONtiNUa ii

e a FeSta CONtiNUa iii

e a FeSta CONtiNUa iV

enquanto nos países escandinavos 
os ministros e parlamentares residem 
nas próprias residências, aqui, realmente 
demonstramos (com chapéu alheio) que so-
mos um país muito rico para aguentar essa 
farra; enquanto vemos ao nosso redor um 
trabalhador recebendo uma boa grana de 
um salário mínimo.

Nosso estado (SC) tem muito para 
mostrar. belas praias, indústria pujante, 
povo ordeiro, dentre outros orgulhos ca-
tarinenses. Mas também temos nossas 
mazelas, dentre as quais a farra das ir-
regulares aposentadorias da assembleia 
legislativa, ainda não apuradas e, agora, 
o tribunal de Contas do estado (tCe), 
que é o órgão que fiscaliza as contas dos 
executivos, legislativos, autarquias e di-

versas empresas públicas, deliberou por, 
através de expediente interno, definir que 
no dia do aniversário de cada um dos seus 
quase 500 empregados, os mesmos não 
necessitarão comparecer ao trabalho. e 
mais, tal benesse pode ser utilizada não 
somente no próprio dia do aniversário, 
mas em outro dia, a critério do honroso 
trabalhador. Que vergonha! e ainda que-
rem pregar moral.

CPi: aNeStÉSiCO POPUlar I
O líder do Pt no Senado, walter Pinheiro (ba), anunciou que a bancada do partido na Casa irá começar ainda nesta 

segunda-feira a coleta de assinaturas para instalar uma Comissão Parlamentar de inquérito (CPi) no Senado para in-
vestigar as relações do bicheiro Carlos augusto ramos, o Carlinhos Cachoeira, com o senador demóstenes torres (GO). 
Carlinhos Cachoeira foi preso pela Polícia Federal sob suspeita de chefiar uma quadrilha de jogo ilegal. devido às denún-
cias, demóstenes renunciou à liderança do deM na Casa e depois pediu desfiliação do partido. Para que o pedido de 
instalação da CPi seja protocolado junto à Mesa do Senado, é necessária a coleta de 27 assinaturas dos 81 senadores. 
Só a bancada petista no Senado é formada por 13 parlamentares. Segundo Pinheiro, todos os senadores da bancada 
estão favoráveis à CPi. Pena que em se tratando de instauração de CPi para apurar irregularidades, quando se tratam de 
malfeitos do próprio Pt, toda sua bancada é contra. É como diz o adágio popular “pimenta no “dos outros” é refresco!”

CPi: aNeStÉSiCO POPUlar II
a maioria dos parlamentares está de brincadeira. todo denúncia de corrupção, fraude, desmando, desvio, etc., - feita 

pela imprensa, até por que mesmo sabendo desse tipo de falcatrua, a maioria dos parlamentares se omite, e, pior, se 
coaduna com esses malfeitos - é motivo de instauração de uma CPi, que todos sabemos, acaba em PiZZa. Ou nossos 
parlamentares acham que somos (todos) tolos, ou os próprios se iludem na vã tentativa de querer nos fazer acreditar de 
que pretendem, de fato, apurar algo; punir seus pares, aí já é o impensável. acordem parlamentares. Somos sabedores 
de que vossos objetivos com as tais CPi`s, possuem interesses menores, eleitoreiros, politiqueiros, interesseiros. À 
população, sobra o deleite em assisti-los esbravejar, criticar, gritar junto aos meios de comunicação. Nosso parla-
mento é um verdadeiro circo! Mas há tempos o povo está deixando de ser o palhaço, acreditem!
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Deputado Marcos Vieira com o prefeito Persch

termina no dia 16 de abril o prazo 
para o envio das relações de filiados 
pelos partidos políticos via internet 
através do sistema Filiaweb. aqueles 
que pretendem concorrer aos cargos 
de prefeito, vice-prefeito e vereador nas 
eleições 2012 devem contar com no 
mínimo um ano de filiação partidária. 

após receber a relação dos filiados, 
a Corregedoria-Geral eleitoral inicia 
o procedimento de identificação das 
duplicidades de filiação partidária, isto 
é, daquelas pessoas que estão ligadas a 
mais de uma legenda, essa etapa será 
realizada entre os dias 17 e 22 de abril. 

ainda neste período, aqueles que 

forem identificados como filiados a 
duas agremiações diferentes serão 
notificados para informar a qual estão 
efetivamente associados e comprovar 
eventual desfiliação que não foi regis-
trada pelo seu antigo partido. Os par-
tidos também serão notificados nos 
casos de dupla filiação. 

a divulgação na internet das rela-
ções oficiais de filiados está prevista 
para o dia 23 de abril. Cabe ressaltar, 
que segundo a legislação eleitoral, se 
a relação não for enviada até o prazo 
mencionado, permanece inalterada a 
filiação constante da relação remetida 
anteriormente.

Partidos devem enviar lista de 
filiados até o dia 16

Bom Jesus do Oeste

Marcos Vieira 
repassa recursos 
para o município

O deputado estadual Marcos 
Vieira (PSdb) repassou na terça-fei-
ra (10), o documento que autoriza a 
descentralização de recursos para a 
reforma da escola Silvio romero, de 
bom Jesus do Oeste.

O prefeito Sérgio Persch come-
morou a liberação dos r$ 200 mil da 
Secretaria de estado da educação. 
“Com certeza será um ganho muito 
importante para nosso município, 
pois vamos poder ampliar a escola, 
o que vai garantir mais qualidade 

no ensino das crianças”, garantiu.
Vieira também confirmou que 

está prestes a sair do papel o asfal-
tamento entre bom Jesus do Oeste 
e Maravilha. “É uma reivindicação 
antiga e que com certeza vai ajudar 
a desenvolver o município. a obra 
de 10 quilômetros vai ligar a br-469 
e a br-282 fazendo um corredor 
importante para a região Oeste. É 
um compromisso do governador 
Colombo que será executado com 
certeza”, disse.

AI Marcos Vieira

requerimento do deputado Celso Maldaner (PMdb/SC) 
foi aprovado pela Comissão de agricultura

encontros definem as prioridades para cada região do estado

audiência pública vai 
debater efeitos da estiagem

a comissão de agricultura da Câ-
mara dos deputados aprovou na quar-
ta-feira (11) requerimento do deputado 
federal Celso Maldaner (PMdb/SC)
para a realização de audiência pública 
com os ministros da agricultura, Pecu-
ária e abastecimento, Mendes ribeiro; 
da Fazenda, Guido Mantega; do de-
senvolvimento agrário, Pepe Vargas; da 
integração Nacional, Fernando bezerra 
de Souza Coelho. O objetivo é debater 
a estiagem na região Sul do brasil. Com 
data ainda a ser marcada, a audiência 
vai levantar também as medidas que 
vêm sendo adotadas para combater a 
estiagem.

de acordo com dados do Centro 
de Socioeconomia e Planejamento 
agrícola (Cepag), desde o último verão, 
até agora, os prejuízos causados pela 
estiagem à agricultura catarinense al-
cançaram r$ 578,3 milhões. Maldaner 
argumentou que o prejuízo dos pro-
dutores de milho já alcançou a cifra de 
r$ 326,4 milhões, representando uma 

Deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB)

Câmara dos Deputados

perda de 21,4% em relação à produção 
estimada. a produção de leite deve ter 
um prejuízo de r$ 26 milhões, com 
uma produção 17% inferior à previs-
ta. Quanto à soja, a colheita foi 12,8% 
inferior. “Os problemas afetaram mais 

severamente a região Oeste de Santa 
Catarina, embora a seca tenha alcança-
do cidades do Meio Oeste, mais recen-
temente. Nessas regiões concentra-se a 
maior parcela da produção de grãos do 
estado”. 

Maldaner também relatou a gran-
de preocupação com as atividades da 
suinocultura e avicultura. “Os produ-
tores de aves e suínos de nosso estado 
vêm sentindo o impacto no custo da 
ração, já que o preço da saca de milho 
passou de aproximadamente r$ 16,00 
para r$ 30,00, de acordo com dados da 
associação Catarinense de avicultura 
(aCaV) e da associação Catarinense 
de Criadores de Suínos (aCCS)”.

Santa Catarina já enfrentou perío-
dos de seca em 2003, 2004 e 2007, mas a 
atual caracteriza-se pela longa duração. 
O problema mais sério é o baixo nível 
dos reservatórios de água em diversas 
cidades do Oeste catarinense, compro-
metendo, assim, o abastecimento nas 
propriedades. 

O cronograma de realização das audiências públicas 
regionais foi definido pela Comissão de Finanças e tribu-
tação da assembleia legislativa, presidida pelo deputado 
Marcos Vieira na reunião de quarta-feira (11).

Serão 13 encontros no período entre 02/05 a 25/06, 
que foram analisados em 
conjunto com a Mesa direto-
ra da alesc, considerando o 
calendário do ano eleitoral. 

“São encontros funda-
mentais para que a população 
possa defender quais obras 
devem ser realizadas em cada 
uma das regiões, englobando 
todo o estado”, explica o de-
putado Marcos Vieira.

logo após a aprovação do 
calendário, iniciou-se a mo-
bilização comunitária para 

a participação nos eventos. “Queremos que a população 
participe, já que o Governo do estado está reconhecendo 
estas prioridades e levando em conta o que cada região 
escolhe como sendo fundamental”, assegura o deputado.

as conclusões tiradas dos encontros regionais inte-
gram a lei de diretrizes Orça-
mentárias (ldO) e a lei Orça-
mentária anual (lOa).

Os locais dos encon-
tros, ainda estão sendo de-
finidos pela Comissão Co-
ordenadora do Orçamento 
estadual de acordo com 
a capacidade de cada au-
ditório e a expectativa de 
público.

em Maravilha, a audi-
ência acontecerá no dia 02 
de maio, às 18h30.

Calendário de audiências públicas regionais é 
definido

Comissão definiu calendário de audiência públicas

AI Marcos Vieira
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NA HORA 
nahorah@jornalolider.com.br

Os deputados aprovaram a Medida 
Provisória (MP) 549/11, que reduz a zero as 
alíquotas do PiS/Pasep e da Cofins inciden-
tes sobre a importação e a receita de venda 
no mercado interno de produtos destina-
dos a beneficiar pessoas com deficiência. a 
matéria será analisada ainda pelo Senado. 
Segundo dados do Ministério da Fazenda, a 
isenção prevista na MP deve gerar uma re-
núncia de receitas de r$ 162 milhões neste 
ano. 

O benefício faz parte do Plano Nacional 
dos direitos da Pessoa com deficiência, ba-
tizado pelo Governo de Viver Sem limite. 
ele reúne ações estratégicas em educação, 
saúde, cidadania e acessibilidade. O depu-
tado federal Celso Maldaner (PMdb/SC) 
elogiou a iniciativa do Governo. Para Mal-
daner, a redução dos tributos vai facilitar 
a aquisição de equipamentos e promover 
acessibilidade aos portadores com defici-
ência. “É preciso estabelecer mais políticas 
públicas de incentivos e ações para pessoas 
com deficiências, mas a MP aprovada con-

templa uma série de benefícios importan-
tes”, avaliou.

Vários equipamentos isentos estão re-
lacionados à acessibilidade digital, como 
mouses com acionamento por pressão, 
teclados adaptados, digitalizadores de ima-
gens (scanners) equipados com sintetiza-
dor de voz e impressoras braile. também 
contam com isenção desde 18 de novem-
bro do ano passado, data de publicação 
da MP, as máquinas e linhas braile, cal-
culadoras equipadas com sintetizador 
de voz, lupas eletrônicas e partes e peças 
para cadeiras de rodas.

Na área médica, a MP isenta desses 
tributos as próteses oculares, implantes 
cocleares (equipamento eletrônico que 
permite que pessoas surdas escutem) e 
aparelhos de surdez. dados do institu-
to brasileiro de Geografia e estatística 
(ibGe) apontam que 45,6 milhões de 
pessoas têm algum tipo de deficiência, o 
que corresponde a 23,91% da população 
brasileira.

Câmara aprova medida 
provisória que beneficia 
pessoas com deficiência 

Desenvolvimento

CLEUSA REGNER

a Comissão de transportes, Comunicações, 
Obras e Serviços Públicos, formada pelos vereado-
res doraci Felisiak (PSd), eliana Maria Simionato 
(Pt) e Marclei lizete radin Grando (PMdb), está 
estudando o novo Plano diretor de Maravilha.

de acordo com Felisiak, presidente da comis-
são, já há algumas mudanças no plano. “entramos 
em acordo com relação ao que seria a área de mi-
neração, que ficaria depois da Polícia rodoviária 
Federal (PrF). Os agricultores não ficaram satisfei-
tos com a ideia. então, chamamos o representante 
da Gaia, que tem o britador, e o representante dos 
agricultores, que possuem áreas de terra. Chega-
mos a um consenso: de área de mineração vai pas-
sar para área industrial. Claro que vamos fazer uma 
audiência pública para votar, não só essa modificação, mas outras, que poderão ser feitas”, 
ressalta.

a comissão está se reunindo com engenheiros e arquitetos que entendem do assunto. 
“estamos estudando também a ocupação do solo: quanto você pode ocupar do seu terreno 
e como serão as edificações. além disso, discutimos o tamanho das ruas. isso não quer dizer 
que será mudado, mas precisamos estudar bem”, acredita.

Felisiak comenta que o Plano diretor pode ser mudado a cada ano, porém, a comissão 
pretende estudar o projeto para não haver outras modificações já no próximo ano. “temos 
ideia de aprovar ainda neste ano, o mais breve possível. Contudo, se houver mudanças, va-
mos discutir também entre os vereadores. Mas, é na audiência pública, com a maioria dos 
votos, que vai ser visto se o plano será mudado ou não”, explica.

Vereadores
O vereador aproveitou para esclarecer comentários sobre o trabalho dos edis. “Há mui-

tos comentários de que o vereador trabalha pouco e não faz nada. além das sessões, fizemos 
reuniões entre as comissões para analisar os projetos que entram na Casa. No caso do Plano 
diretor, por exemplo, temos que ir a campo ver se é possível o plano ser modificado ou não. É 
muito trabalho que temos”, frisa.

Presidente da Comissão de 
Transportes, Comunicações, Obras 
e Serviços Públicos, Doraci Felisiak

Arquivo/O Líder

Se é de interesse... 
diga que fico

a intenção da redação em editar 
esta coluna apenas em caráter espe-
cial foi por água abaixo, não resistiu 
mais uma vez aos apelos e as cen-
tenas de mensagens. a boa infor-
mação crua e nua dos bastidores da 
política interessa aos leitores... sim, 
e como interessa!!!

Enquanto isso... na 
Boca Maldita

Os ilustres membros da Casa Política muito pensaram 
na solução para não aumentar os salários dos seus asses-
sores, e não demorou... fazemos de conta que queremos 
o que não queremos... fazemos um projetinho. Simples 
assim... mandamos tudo errado... corrige daqui e corri-
ge dali, vota, não vota... e na última hora nosso paladino 
apresenta uma emenda... e aí se glorifica e proclama... se 
não ganharam, ao menos também não perderam.

Projeto 
que é bom...

a polêmica da qualidade 
dos projetos enviados ao par-
lamento é de gerar constrangi-
mento ao Governo local, pois 
conforme a classificação par-
lamentar “está uma porcaria”.

O custo... é o de menos
tem coisas que são irrelevantes saber, como por exem-

plo, quanto o Governo gasta com o aluguel... ora, o que 
importa é o valor da ação. Pois não é que o coordenador 
de atenção básica [saúde] ao ser indagado sobre o valor 
do aluguel para a nova unidade de saúde respondeu que: 
“não tenho ideia do valor... e a secretária também não sabe 
o valor... foi feita uma licitação... é alugado e a gente pagará 
este valor”.

não dá trela 
mesmo

Parece que a declara-
ção da secretária de saúde 
de que “não dá trela para os 
vereadores” passou desaper-
cebida, ou então foi consi-
derada irrelevante. Simples 
assim... quatro vereadores 
procurados e indagados pela 
reportagem disseram que 
não tinham lido o jornal... e 
novamente procurados nada 
manifestaram.

Ferrugem no 
buscômetro

Há! Velhos e bons tem-
pos aqueles... muitas via-
gens, audiências para entre-
gas de projetos futuristas... 
grandes anúncios de busca 
de recursos... investimentos 
aos milhões.

e aí nada... então a ala 
oposicionista da Casa Polí-
tica se põe a indagar o que 
aconteceu, e logo recebem 
as respostas... nossos proje-
tos não foram selecionados... 
quem sabe no futuro... na 
próxima acertamos a mão.

Quem não 
tem cão...

entre governistas e oposi-
cionistas da Casa Política tem 
esquentado o clima nos últi-
mos dias, de um lado a crítica 
recai sobre o estardalhaço que 
o Governo faz a cada anúncio 
de investimentos públicos, 
mas ações e obras de relevân-
cia que é bom... está difícil de 
se ver. do lado governista, ar-
gumentam que muitas boas 
parcerias estão sendo firma-
das e tem muita coisa boa ain-
da por vir.

Habitação... a promessa
Parece que se trata de uma notícia repetida, mas não é, foi 

anunciado que ‘Minha Casa Nosso Sonho’ pode virar realidade. 
agora já se afirma que a área já foi adquirida e foi documentada, 
o que está em andamento é a legalização do loteamento, para 
então fazer o sorteio entre os 780 inscritos. Qualquer coincidên-
cia com alguma notícia velha... é mera semelhança.

Como nunca 
antes...

Mas falatório sobre as eleições 
também não faltou na concorrida 
Casa Política, e com o aproximar 
dos dias decisivos muita roupa suja 
vai sendo batida. e o assunto que 
não quer calar é sobre os apoios 
alienígenas que o atual Governo 
recebeu nas últimas eleições, sim 
alienígenas, aqueles vindos de ou-
tras paragens partidárias.

e ao que parece qualquer rus-
ga e mágoas, ferimentos do fogo 
amigo, ao menos para alguns, são 
coisas daquela época, é só seguir a 
cantiga dos news aliados... nada do 
que foi será, de novo do jeito que já 
foi um dia, tudo passa, tudo sem-
pre passará.

Aquele discurso
Que os nobres pares da nobre Casa Política adoram uma 

apostazinha todo mundo já sabe, principalmente os da ala anti-
governista, e não é que agora estão jogando alguns cobres para 
descobrir qual será o discurso desta vez.

Para alguns apostadores não vai mais colar a velha cantilena 
de dizer que agora é a vez do povo no Governo... que é hora de 
governar com mais humanidade... que antes nunca lhe deram 
a caneta... que a saúde será como nunca antes... que o povo vai 
ter vez desta vez...

Já outros apostam que o que não vai mais colar é a tradicio-
nal artimanha de sensibilizar pelas origens... cativar pelo emo-
cional... esparramar lágrimas e mais lágrimas... e, assim... as coisas 

vão acontecendo...

Comissão estuda
Plano Diretor
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Mais de 300 alistamentos eleitorais 
já foram realizados em Maravilha

Eleições 2012

CLEUSA REGNER

andré Missaggi e rodrigo au-
gusto Siqueira têm em comum a 
idade e a vontade de participar ati-
vamente da política do município. 
aos 15 anos, os jovens já fizeram 
o título eleitoral. “isso mostra que 
temos influência na sociedade e 
temos o direito de escolher quem 
vai governar o município”, comenta 
rodrigo.

andré vê sua escolha como po-
sitiva. “assim, podemos participar 
das questões políticas do municí-
pio”, entende.

apesar de o título eleitoral não 
ser obrigatório aos 16 anos, os ga-
rotos acreditam que a atitude ser-
virá de incentivo para os demais 
jovens. “Penso que podemos in-
centivar outros jovens a fazerem o 
mesmo e ter também participação 
na política municipal”, reforça ro-
drigo.

Prazos
Os eleitores têm até o dia 09 

de maio para regularizar o título 
ou fazê-lo. essa data também é 
o prazo final para o eleitor com 
necessidades especiais, inclusi-
ve idosos, solicitar a mudança 
de sua seção para uma de fácil 
acesso. Quem precisa realizar 
transferência ou revisar os dados 
também deve comparecer ao car-
tório.

Para se evitar filas, a Justiça 
eleitoral recomenda que a popu-
lação se dirija ao cartório com an-
tecedência. 

Estatísticas
de acordo com o Cartório 

eleitoral de Maravilha, de janeiro 
até quarta-feira (11) foram regis-
trados 323 alistamentos eleitorais 
(emissão do 1º título) e 274 trans-
ferências de domicílio.

Na Zona 58ª, que engloba os 
municípios de Maravilha, São Mi-
guel da boa Vista, tigrinhos, Flor 
do Sertão e iraceminha, foram 
562 alistamentos, 467 transferên-
cias e 195 revisões.

“O maior castigo para quem não 
gosta de política é ser governado 

pelos que gostam”. Arnold 
Toynbee, historiador inglês

André e Rodrigo realizaram na quinta-feira (12) o alistamento eleitoral

Cleusa Regner/ O Líder

O Plenário do tribunal re-
gional eleitoral de Santa Catari-
na (treSC) aprovou a decisão da 
presidência sobre a implantação 
do programa Mesário Universitá-
rio, cuja meta é aliar os trabalhos 
da Justiça eleitoral aos objetivos 
das instituições de ensino.

essa iniciativa contribui para 
a disseminação da função institu-
cional da Justiça eleitoral e seu pa-
pel junto à sociedade. ao mesmo 
tempo, possibilita que os estudan-
tes universitários tenham contato 
com temas do direito eleitoral e 
que as atividades realizadas na 
condição de mesário sejam consi-
deradas atividades extracurricula-
res pelas unidades de ensino.

Segundo o coordenador de 
educação e desenvolvimento do 
treSC, luciano rodrigues de 
Oliveira, o programa irá "contri-
buir para a formação e promoção 
da cidadania e consolidação da 
democracia". Segundo ele, "o me-
sário se voluntaria para trabalhar 
nas eleições, já o programa Mesá-
rio Universitário é um convênio 
proposto entre a Justiça eleitoral 
e as instituições de ensino. Por 
meio do programa, os estudantes 
podem realizar diversos trabalhos 
eleitorais, inclusive nos cartórios". 

O coordenador acrescentou 
que as idealizadoras da iniciativa 
foram as zonas eleitorais do inte-
rior de Santa Catarina, que fize-
ram a proposta porque havia um 
apelo dos próprios alunos para 
que houvesse esses trabalhos ex-
tracurriculares.

O programa também benefi-
ciará as cargas horárias que de-
vem ser cumpridas pelos estudan-
tes antes de concluírem o curso. 
"Vai possibilitar que as atividades 
realizadas na condição de mesá-
rio, através da emissão de certidão 
pelos cartórios eleitorais, sejam 
consideradas como atividades ex-
tracurriculares/complementares 
pelas instituições de ensino", des-
tacou Oliveira.

Os convênios deverão ser fir-
mados entre as zonas eleitorais e 
as unidades de ensino, através de 
minuta-padrão preenchida pelo 
juízo interessado, que deverá en-
caminhá-la para análise prévia da 
assessoria de licitações e Contra-
tos da direção-Geral do tribunal. 
após aprovada, ela deverá ser pu-
blicada no diário Oficial da União.

Os secretários da Fazenda, Nelson Serpa, e 
da articulação Nacional, João Matos, participa-
ram de audiência com o secretário do tesouro 
Nacional, arno augustin Filho, na quarta-feira 
(11), em brasília, para tratar da ampliação da 
margem para realização de operações de cré-
dito dentro do Programa de ajustamento Fiscal 
(PaF). O financiamento de r$ 3 bilhões recebeu 
parecer positivo dos representantes do Minis-
tério da Fazenda. O valor será aplicado em me-
lhorias na infraestrutura, Saúde e ação Social. 
“recebemos sinal verde do tesouro Nacional e 
isso é muito importante. Poderemos agora alo-
car novos recursos junto ao banco Nacional do 
desenvolvimento (bNdeS) para aumentar os 

investimentos, suprindo as prioridades do Go-
verno para melhor atender aos catarinenses”, in-
formou o secretário da Fazenda.

Nelson Serpa explicou que o desenvolvimen-
to econômico do estado depende de uma série 
de obras a serem realizadas pelos Governos Fe-
deral e estadual. a possibilidade de perdas de 
arrecadação em decorrência da perspectiva de 
aprovação na íntegra da resolução 72 do Sena-
do, que reduz para 4% a alíquota de imposto So-
bre Circulação de Mercadorias e Serviços (iCMS) 
nas operações interestaduais de importação, 
não pode acarretar prejuízos nas obras voltadas 
para a melhoria da infraestrutura e da logística 
de transportes de Santa Catarina. “Os municí-

pios que também serão afetados com o impacto 
da referida resolução devem ser atendidos com 
obras que venham a melhorar o seu desenvolvi-
mento econômico e social, bem como a compe-
titividade de suas empresas e produtos.”

PAF 
O Programa de ajuste Fiscal (PaF) apresen-

ta metas anuais para um triênio, considerando a 
evolução das finanças estaduais, os indicadores 
macroeconômicos para o período e a política fis-
cal adotada pelos governos estaduais. as propos-
tas de metas fiscais apresentadas pelos estados e 
distrito Federal são avaliadas pelo Ministério da 
Fazenda anualmente.

TRESC 
aprova 
programa 
Mesário 
Universitário

Governo do Estado tem sinal positivo para 
financiamentos de R$ 3 bilhões
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Jornal O Líder – Como surgiu à empresa propriamente dita (ano, número 
de funcionários, local antigo e atual, ampliações)?

Começamos com uma retroescavadeira ano 98 usada e um caminhão caçam-
ba Ford 14 mil, ano 94. trabalhávamos em um escritório em casa. em 2006, con-
seguimos trocar o caminhão por um melhor. em 2007, também trocamos a retro 
por uma nova.

Como o espaço no ramo de construção civil estava crescente a cada dia em 
Maravilha e região, tivemos a coragem de investir mais. Foi aí que financiamos 
praticamente tudo o que temos. Mas, graças ao nosso trabalho e dedicação, 

conseguimos sempre honrar com os nossos compromissos. 
atualmente, temos nosso próprio escritório com garagem para as máquinas e 

conseguimos atender melhor nossos clientes. Possuímos duas retroescavadeiras 
e dois caminhões trucados. 

Contamos com cinco funcionários, que são o nosso diferencial, pela expe-
riência e por gostarem do que fazem. Para atuar no ramo, também é preciso ter 
registro no Conselho regional de engenharia e arquitetura (Crea) e um enge-
nheiro civil.

Jornal O Líder – Quais foram os motivos para abrir uma empresa 
neste ramo?

Os motivos para abrir foi o espaço de mercado e prestação de ser-
viços. Porém, o mais importante foi ir em busca de um sonho, que no 
caso do César era ter a própria retro, porque ele sempre trabalhou como 
operador de máquinas.

Jornal O Líder – Quais as dificuldades de se atuar no ramo? Atu-
almente, as dificuldades são as mesmas que antigamente? Explique.

Não vemos nenhuma dificuldade nesse ramo, pois a atividade de 
construção civil cresce a cada dia. e, nós temos que ficar atentos para 
cada vez melhor atender nossos colaboradores. Sabemos que em todo e 
qualquer ramo de negócio existem altos e baixos, mas temos que saber 
lidar e se manter fortes para cada dia mais fazer melhor.

Jornal O Líder – Falta alguma coisa 
para melhorar ainda mais o negócio? 
(infraestrutura, colaboração do poder 
público, etc?)

Falta mais apoio do Governo, pois sabe-
mos que financiamento existe, mas as taxas 
de juros sobrecarregam toda e qualquer 
empresa. Se os juros fossem mais baixos e 
os tributos que hoje sobrecarregam, have-
ria mais investimento e menos sonegação.

Jornal O Líder – Qual o carro-chefe da 
empresa?

Nosso carro-chefe é a construção civil. 
Cerca de 70% do nosso trabalho é dire-
cionado a terraplenagem, aterros, rede de 
água, tubulações e transporte de material.

Jornal O Líder – Na sua visão, qual o 
diferencial da empresa?

O diferencial da empresa é qualidade, 
pontualidade, credibilidade e, com certeza, 
um trabalho bem feito.

Jornal O Líder – Quais os planos futu-
ros?

acreditar sempre em nós mesmos e, 
quem sabe, investir ainda mais em nosso 
ramo.

Entrevista 
A/09..................................................................................................

tudo começou com a compra de uma re-
troescavadeira, no início de 2002. a ideia era 
trabalhar no ramo de prestação de serviços. 
Mas, na época, ainda não tinha condições 

de se ter uma caçamba, que era necessária. 
Foi quando surgiu a parceria entre os atuais 
sócios César Frandoloso (dono da retroes-

cavadeira) e ivo badia, que são proprietários 
da badia e Frandoloso ltda (terraplan). 

Funcionários são experientes e gostam do que fazem

Empresa 
trabalha com 
terraplanagem e 
outros serviços

Fotos: Arquivo pessoal

Cleusa Regner/O Líder

Sócios proprietários César Frandoloso e Ivo Badia
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POUPANÇA
HOJe 0,5995%

DÓLAR COMERCIAL
COMPra r$ 1,8264

VeNda r$ 1,827

EURO
COMPra r$ 2,4057

VeNda r$ 2,4067

LIBRA
COMPra r$ 2,9109

VeNda r$ 2,9121

OURO (grama)
r$97,70 1,55%

ÍNDICES
iNPC 4,9674

iGP-M 3,2422

iPCa 5,2399

SALÁRIO
r$ 622,00

Angela Batisti/CDL AE

discutir ações para o fortaleci-
mento do setor agroindustrial foi o 
principal objetivo da reunião reali-
zada na última terça-feira (10), pela 
Cdl/associação empresarial de Ma-
ravilha, com proprietários de agroin-
dústrias do município. a iniciativa 
partiu do diretor de agronegócios da 
entidade, Mário Sérgio Pires Pinheiro, 
e contou com a participação de apro-
ximadamente 40 produtores rurais.

Segundo Pinheiro, o setor tem 
grande potencial de desenvolvi-
mento na região. Por isso, a intenção 
foi reunir os produtores, ouvir suas 
necessidades e propor maneiras de 
auxiliá-los, seja por meio de capaci-
tações, palestras, visitas técnicas ou 
outras atividades. “Nós queremos co-
locar a entidade à disposição e somar 
ao trabalho que já é realizado pelas 
cooperativas e sindicatos em nosso 

Agroindustrial

Cerca de 40 produtores rurais participaram do encontro

município. Nosso papel como mem-
bro de uma sociedade e como gestor 
de uma célula da Cdl/associação 
empresarial, é estar perto do peque-
no, médio e grande empresário”, res-
salta.

Nesta primeira reunião esteve 
presente o analista de projetos do 
banco regional de desenvolvimento 
do extremo Sul (brde), Paulo Cesar 

encontro na Cdl/associação empresarial 
de Maravilha visa fortalecer o setor 

as MPes (micro e pequenas em-
presas) optantes do Simples Nacio-
nal têm até o dia 16 para entregar a 
declaração anual do Simples Nacio-
nal (daSN-2012), relativa ao ano-ca-
lendário 2011. Quem não cumprir o 
prazo final de entrega terá que arcar 
com multas e outras penalidades.

“É bom ficar atento ao prazo, 
uma vez que aqueles que deixarem 
de apresentar o documento esta-
rão sujeitos a uma multa de 2% ao 
mês-calendário ou fração, incidente 
sobre o montante dos tributos infor-
mados na daSN, ainda que integral-
mente pago, limitada a 20%”, alerta o 
conselheiro da Câmara técnica do 
Conselho Federal de Contabilidade 
(CFC), Jádson Gonçalves ricarte.

Segundo ele, para cada grupo de 
dez informações incorretas ou omi-
tidas, a multa será de r$ 100, lem-
brando que o valor não será inferior 
a r$ 200. “É importante entregar a 
declaração o quanto antes, pois no 
último dia pode haver congestiona-
mento no site da receita Federal”, 
orienta.

Como enviar 
Para enviar o documento, os 

contribuintes deverão acessar o site 
do Simples Nacional e utilizar o apli-
cativo on-line para o envio da decla-
ração.

No preenchimento da daSN, os 
empresários deverão digitar o CNPJ 
e o código de acesso. O próprio apli-
cativo disponibilizará os dados do 
Programa Gerador do documento 
de arrecadação do Simples Nacional 
(PGdaS), com as informações refe-
rentes às atividades exercidas, prin-
cipalmente as receitas auferidas.

“O contribuinte deve digitar as 
vendas e as compras, por estado, o 
percentual que cada sócio possui no 
capital da empresa, o pró-labore e o 
lucro pago a cada sócio e as despesas 
ocorridas durante o ano-calendário 
de 2011”, informa ricarte, que res-
salta ainda que o documento deve 
apresentar o ganho de capital e a 
quantidade de empregados no início 
e no final do ano passado.

este é o último ano que o Fisco 
solicitará formalmente a daSN. em 
2013, cerca de 3,8 milhões de empre-
sas inscritas no Simples não precisa-
rão mais entregar o documento.

de acordo com ricarte, estão 
obrigadas a prestar contas com a 
receita todas as microempresas e 
empresas de pequeno porte que se 
encontravam como optantes do re-
gime durante todo o ano-calendário 
de 2011.

MPEs: empresas 
têm até dia 16 
para entregar 
declaração do 
Simples

CLEUSA REGNER

a lista contém itens diferenciados e pode 
ser grande ou pequena, dependendo de cada 
região. independentemente do tamanho, as 
cestas básicas são imprescindíveis para a ali-
mentação das pessoas porque possuem os 
alimentos básicos. No brasil, de acordo com 
o departamento intersindical de estatística 
e estudos Socioeconômicos (dieese), a cesta 
básica é composta por 13 gêneros alimentícios. 
Mesmo assim, não existe um consenso sobre 
quais produtos formam a cesta básica. a lista 
dos gêneros pode variar de acordo com cada 
região e também conforme a finalidade para 
qual foi definida.

Os 13 itens são: carnes, leite, feijão, arroz, 
farinha de mandioca, batata, tomate, pão, café, 
banana, açúcar, óleo e manteiga.

a equipe do Jornal O líder visitou três 

mercados de Maravilha com o objetivo de sa-
ber qual o valor dos itens que compõe a cesta 
básica e se o preço cabe no bolso da população.

a maior variação foi em relação ao café: o 
menor preço foi registrado no mercado 1, r$ 
9,97; o maior no mercado 2, r$ 12,99. a dife-
rença é de r$ 3,02, considerada alta em relação 
à variação dos demais itens.

No mercado 1, o valor da cesta básica é de 
r$ 69,69; no mercado 2 é r$ 72,44 (lembrando 
que o pão tem peso diferente); no mercado 3 
é r$ 72,48. deve-se levar em consideração que 
as famílias geralmente consomem mais que 1 
kg de carne, por exemplo. então, o valor altera 
conforme o tamanho e a necessidade de cada 
família. 

Outro aspecto importante é a pesquisa de 
preço nos mercados, que pode reduzir o valor 
da cesta básica e garantir economia a popula-
ção maravilhense.

Mercados de Maravilha oferecem preços, produtos e marcas diferenciadas para o 
consumidor

Cleusa Regner/ O Líder

O peso da cesta básica no bolso dos maravilhenses
Veja o valor dos gêneros alimentícios básicos para a alimentação em mercados 
do município

antoniollo, o presidente da Sicoob 
Credial, Hermes barbieri e colabora-
dores da cooperativa de crédito, com 
o intuito de apresentar as linhas de 
crédito disponibilizadas às agroin-
dústrias pelo brde através de convê-
nio com a Sicoob Credial.

Próximas atividades 
Ficou agendada para o dia 28 de 

abril, às 13h, uma visita técnica dos 
produtores à indústria laticínios 
bela Vista e, para o dia 15 de maio, 
às 19h, uma nova reunião na enti-
dade. 

“de agora em diante seremos 
parceiros no desenvolvimento 
dessa importante atividade para o 
Oeste catarinense. teremos men-
salmente reuniões com o objetivo 
de agregar conhecimentos a todos, 
inclusive com visitas técnicas. Per-
cebemos em todos sede de conhe-
cimento e necessidade de auxílio”, 
comenta o diretor de agronegócios. 

Os participantes também re-
ceberam uma ficha de cadastro 
para preencher com dados de sua 
agroindústria. as mesmas deverão 
ser devolvidas até o dia 30 deste 
mês na apamar, na Copamar ou na 
Cdl/associação empresarial.
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Dirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

JUrOS baNCÁriOS
O Governo está anunciando acordo com os bancos públicos, banco do 

brasil e Caixa econômica Federal, para a redução das taxas de juros. Ótimo. 
Uma decisão sábia. Se o Governo entende que é possível o banco praticar um 
juro menor e ainda sobrarem lucros, nada melhor do que ele mesmo mostrar 
como se faz isso. O melhor exemplo sempre é o de casa. eu acredito que não 
tenha nada que funcione tão eficientemente do que a lei da concorrência no 
mercado. Ou as empresas tomadoras de dinheiro vão procurar esses bancos 
que aumentarão sua participação ou então os demais bancos privados re-
duzirão os encargos em suas operações para continuar emprestando. assim 
quem ganha é o consumidor, a economia. essa pre-
ocupação do Governo com os juros está refletida 
na contenção do consumo e redução da ativida-
de econômica. Precisamos alcançar as metas de 
crescimento. Na próxima semana tem reunião 
onde será definida a taxa Selic. especula-se que 
possamos ter mais uma redução de 0,75%, o que 
fixaria a taxa em 9%. as projeções mais otimistas 
feitas em 2011 para este ano, previam essa taxa 
para o final do ano. 

HUMOr eMPreSarial

PROTESTOS DA 
INDÚSTRIA

a indústria está com claros sinais de difi-
culdade. as entidades de classe estão alegando 
concorrência predatória com a indústria interna-
cional (importações). No entanto, o Governo to-
mou decisões protecionistas à indústria nacional 
como há muito tempo não fazia. inclusive privilégios 
que em médio prazo prejudicarão o consumidor, pois diminuem con-
sideravelmente a concorrência. devemos considerar que os industriais 
tem razão quando dizem que são mais produtivos e eficientes do por-
tão da fábrica para dentro e que a grande diferença com o industrial de 
outro país estão do portão para fora, ou seja, as condições oferecidas 
pelo Governo. a indústria já participava em 25% no Produto interno 
bruto (Pib) e hoje só contribui ainda com pouco mais de 13%. 

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

REDUÇÃO 
INDUSTRIAL

em comparativo o faturamento des-
se ano em relação ao ano passado, 
os setores com as maiores quedas, 
em ordem, foram: automóveis com 

-24%; móveis -15%; refino e álcool -10,8%; calça-
dos -10%; metal -9%; transporte -6,4%; borracha 
e plásticos -4,7%; metalurgia básica -4,5% e ves-
tuário -1,2%.  as demissões na indústria foram 
as maiores desde março de 2006. Os setores que 
mais demitiram foram em ordem as de produtos 
de metal, seguida pelos produtos de alimentos e 
em terceiro foram as indústrias de couro.

OTIMISMO
em pesquisa realizada em 40 países, os empresários brasileiros, com 86%, ficaram em segundo lugar consi-

derando o otimismo em relação à economia do próprio país. isso acontece porque o Governo tem se mantido 
firme nas ações de controle da economia. assim, o empresário sente-se seguro para as decisões, mesmo com 
um ritmo mais lento de crescimento da economia. No ano passado, o agronegócio “carregou nas costas” o re-
sultado do Produto interno bruto (Pib). esse ano essa ajuda deverá ser bem mais tímida. Os empresários mais 
pessimistas foram da espanha, Japão e Grécia.

PerFil FiNaNCeirO
Superando-se a crise financeira mundial 

com impactos locais, percebemos uma clara 
mudança no perfil do profissional executivo 
de finanças. Com sua importante participa-
ção na reestruturação buscando o equilíbrio 
financeiro nesse momento difícil, ele ga-
nhou espaço e agora está sendo requisitado 
a participar das reestruturações dos negó-
cios. Muito bom. Quando a economia vai 
bem, e de modo geral a economia brasileira 
vai muito bem, com os ventos favoráveis, 
abrem-se muitas portas.
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Isabel Müller/O Líder

Divulgação

O programa do Governo Federal visa combater a fome e proporcionar qualidade de vida

Mais de 780 famílias 
de Maravilha são 
beneficiadas pelo 
Bolsa família

ISABEL MüLLER

a fome que provém da 
falta de alimento, re-
sultado da desigual-
dade social, ainda 

atinge grande parte do território 
nacional. O Governo Federal de-
senvolve programas sociais que 
visam combater a fome e assegu-
rar o direito humano à alimenta-
ção adequada, promovendo a se-
gurança alimentar e nutricional e 
contribuindo para a conquista da 
cidadania. 

Para isso, conta com o Cadas-
tro Único, que é um instrumento 
de inclusão das famílias brasileiras 
de baixa renda, entendidas como 
aquelas com renda igual ou inferior 
a meio salário mínimo por pessoa 
(per capita) ou renda familiar men-
sal de até três salários mínimos.

O Cadastro Único permite 
identificar seu grau de vulnerabi-
lidade, onde são consideradas as 
questões como renda, condições 
de moradia de acesso ao trabalho, 
à saúde e à educação. 

Neste cadastro, estão dire-
cionados os programas sociais, 
entre eles, o bolsa Família, que 
é considerado um programa de 
transferência direta de renda com 
condicionalidades, que beneficia 
famílias em situação de pobreza e 
de extrema pobreza. O bolsa Famí-  Gestora municipal do programa Bolsa Família, Eliandra Karine Valer

lia transfere por mês r$ 1,5 bilhão 
a 13,3 milhões de famílias em todo 
o brasil, atendendo famílias com 
renda por pessoa de até r$ 140 por 
mês. Os valores dos benefícios va-
riam de r$ 32 a r$ 306, de acordo 
com o perfil de renda e o número 
de integrantes.

O Programa possui três eixos 
principais: a transferência de ren-
da, condicionalidades e programas 
complementares. a transferência 
de renda promove o alívio ime-
diato da pobreza. as condicionali-
dades reforçam o acesso a direitos 
sociais básicos nas áreas de edu-
cação, saúde e assistência social. 
Já os programas complementares 
objetivam o desenvolvimento das 
famílias, de modo que os benefici-
ários consigam superar a situação 
de vulnerabilidade.

Os benefícios financeiros, de-
finidos pela lei 10.836/04, são 
transferidos mensalmente aos be-
neficiados. as informações cadas-
trais das famílias são mantidas no 
Cadastro Único para Programas 
Sociais, e para receber o benefí-
cio são levadas em consideração a 
renda mensal per capita da família 
e também o número de crianças e 
adolescentes até 17 anos.

O Cadastro Único é através do 
Ministério do desenvolvimento 
Social e Combate à Fome (MdS), 
trabalha com quatro tipos de be-

nefícios: benefício básico (r$ 70, 
pago apenas a famílias extrema-
mente pobres, com renda per ca-
pita igual ou inferior a r$ 70); be-
nefício Variável (r$ 32, pagos pela 
existência na família de crianças 
de zero a 15 anos, gestantes e/ou 
nutrizes – limitado a cinco benefí-
cios por família); benefício Variá-
vel Vinculado ao adolescente (bVJ) 
(r$ 38, pagos pela existência na fa-
mília de jovens entre 16 e 17 anos – 
limitado a dois jovens por família); 
e benefício Variável de Caráter ex-
traordinário (bVCe) (valor calcula-
do caso a caso). esses valores são 
o resultado do reajuste anunciado 
em 1º de março e vigoram a partir 
dos benefícios pagos em abril de 
2011.

Condicionalidades
as condicionalidades são os 

compromissos assumidos pelas 
famílias beneficiárias e pelo po-
der público para ampliar o acesso 
dessas famílias aos seus direitos 
sociais básicos. as famílias devem 
assumir e cumprir esses compro-
missos para continuar recebendo o 
benefício. Já o Poder Municipal fica 
responsável pela oferta dos servi-

ços públicos de saúde, educação e 
assistência social.

Na educação, todas as crianças 
e adolescentes entre seis e 15 anos 
devem estar devidamente matri-
culados e com frequência escolar 
mensal mínima de 85% da carga 
horária. Já os estudantes entre 16 
e 17 anos devem ter frequência de, 
no mínimo, 75%. 

O Poder Público tem o dever de 
fazer o acompanhamento gerencial 
para identificar os motivos do não 
cumprimento das condicionalida-
des. a partir daí, são implemen-
tadas ações de acompanhamento 
das famílias em descumprimento, 
consideradas em situação de maior 
vulnerabilidade social.

Maravilha
No município são cadastradas 

4.480 famílias no Cadastro Único 
e recebem o benefício do bolsa 
Família, mais de 780 famílias. de 
acordo com a gestora municipal do 
programa, eliandra Karine Valer, 
o cadastro dessas famílias é feito 
constantemente, com isso o nú-
mero de beneficiários muda. “as 
famílias atualizam seu cadastro e 
se a sua renda ultrapassar o permi-

tido o programa corta o benefício, 
por isso os números mudam a cada 
mês”.

a gestora salienta que as con-
dicionalidades das famílias são fis-
calizadas pelo município em cada 
setor, a educação fica responsável 
pelo registro de frequência esco-
lar dos beneficiários, onde são 
atualizados os dados de dois em 
dois meses. “toda a mudança que 
acontece com as famílias tem que 
ser atualizada no sistema, a cada 
dois anos é o prazo limite para o 
recadastramento”.

eliandra diz que o trabalho re-
alizado é bem extenso, onde preci-
sa todo um acompanhamento das 
famílias. “estamos pedindo uma 
assistente social para acompanhar 
esse trabalho, pois recebemos mui-
tas denúncias e não temos como ir 
atrás desses beneficiários para ve-
rificar se condiz à denúncia ou não, 
porque não temos um suporte para 
isso”, enfatiza.   

ela também ressalta que as fa-
mílias recebem o benefício pelo 
cartão, todo dia 15 de cada mês, em 
qualquer correspondente da Caixa 
econômica Federal.  

Registro de frequência
as prefeituras devem apresen-

tar até o dia 28 de abril ao Minis-
tério da educação, o registro de 
frequência escolar dos beneficiá-
rios do programa. O sistema está 
disponível, referente às aulas de 
fevereiro e março. São 16,3 milhões 
de crianças e adolescentes na fai-
xa etária dos seis aos 17 anos que 
precisam ter a presença informa-
da, para evitar o cancelamento do 
pagamento ou benefícios bloque-
ados. 

Os beneficiários que tiverem 
índices abaixo dos exigidos rece-
bem advertência, podem ter os 
valores suspensos e até ser reti-
rados do programa. No bimestre 
outubro/novembro de 2011, o 
percentual de alunos do programa 
de transferência de renda acompa-
nhados chegou a 86%. 
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Especial
Plano de governo 

entenda a lei e veja os exemplos 
de Maravilha

CLEUSA REGNER

alterações foram feitas na lei 
9.504/97, que trata sobre as eleições. 
Uma delas é que, com os documen-
tos exigidos para a solicitação de re-
gistros de candidatos pelos partidos 
e coligações, devem ser apresenta-
das as propostas defendidas pelo 

candidato a prefeito, governador e 
presidente, que consiste no tradi-
cional plano de governo. essa previ-
são está no art. 11, § 1º, iX, da lei nº 
9.504/97.

O assunto gerou discussões na 
área jurídica sobre a obrigatoriedade 
ou não dessa apresentação, já que 
nenhuma penalidade está prevista 

na lei, no caso de o candidato não 
apresentar as propostas contidas no 
plano de governo.

Contudo, vale ressaltar que a 
apresentação das propostas defen-
didas pelo candidato está junto ao 
rol de documentos exigidos para o 
registro da candidatura, o que cons-
titui requisito ao deferimento. então, 

a falta de apresentação do plano de 
governo poderá ser objeto de veto ao 
pedido de registro da candidatura.

Exemplo
No dia 19 de setembro de 2008, 

um debate político entre os en-
tão candidatos à majoritária Marli 
agostini e Orli berger foi realizado 

pela Cdl/associação empresarial 
de Maravilha. Na ocasião, cada can-
didato discorreu sobre o plano de 
governo. 

Como foi berger quem venceu a 
eleição de 2008, O líder selecionou 
pontos sobre o seu plano e exempli-
ficou o que foi e o que não foi feito 
(ainda) pela atual administração.

Associação Empresarial
“a questão do terreno é uma novela. Com certeza, com Orli berger 

sendo prefeito de Maravilha a novela vai acabar e a associação terá o 
seu terreno”, anunciava Orli berger em seu discurso. Contudo, até o 
momento, não se sabe nada a respeito do terreno próprio da asso-
ciação, que estaria localizado na avenida anita Garibaldi, ao lado do 
fórum. “eu não sei se será nesta área. acredito que fica fora do Centro. 
Se precisar eu vou ajudar a lutar por outro espaço”, entendia berger.

UTI 
berger tinha como meta tam-

bém trazer uma Uti móvel para 
Maravilha. Porém, a Uti do Hos-
pital São José se tornou realidade, 
com a ajuda da população, hospi-
tal, médicos, deputados federais, 
estaduais e Governo do estado. 
enfim, de acordo com a diretoria 
do hospital, todos ajudaram para 
a concretização do sonho da Uti, 
porém hoje ela está funcionando 
devido ao esforço da entidade 
hospitalar e do Governo do esta-
do que repassa os recursos.

Empresas
“Nossa administração trará mais empresas para Maravilha e dará 

mais suporte às empresas que estão começando no município”, dizia 
o então candidato. Contudo, atualmente, a avioeste, por exemplo, foi 
para Cunha Porã.   

“desde abril de 2011 há o alerta para a administração Municipal da 
necessidade de se colocar um ou dois postes para a ampliação da rede 
de energia entre a Maravimáquinas e laticinios bela Vista, próximo a 
empresa do Foresti. até hoje isso não aconteceu”, disse certa vez o pre-
sidente da Câmara de Vereadores, láurio Stieler. 

Efetivos
Outra ação conseguida durante a administração foi o au-

mento de efetivos para Maravilha. Sete policiais vieram para 
o município. esse aumento era uma das reivindicações da 
comunidade. Foram realizados um Manifesto pela Paz e Se-
gurança e uma audiência pública sobre segurança. O coman-
dante da 9ª região de Polícia Militar, coronel PM luiz Guerini, 
e o comandante do 11º batalhão da PM, tenente-coronel PM 
Flamarion Santos Schieffelbein reconheceram o pedido, tra-
zendo os efetivos.

Filas
“em minha administração não haverá filas nos postos de saúde”. essa afirmação pode ser verdadei-

ra ou falsa, dependendo do ponto de vista. diariamente, O líder recebe ligações da população falando 
sobre os problemas na saúde. as reclamações são diversas: ou não tem médicos disponíveis ou não tem 
dentista. Já a Prefeitura afirma que as consultas são agendadas e todos são atendidos.

Neste sentido, o plano de governo é imprescindível para nortear os futuros prefeitos a realizarem um 
bom trabalho à frente da administração Municipal e cumprir com a obrigatoriedade da Justiça eleitoral.

UTI foi inaugurada em 2011

Arquivo/O Líder

Arquivo/O Líder

Cleusa Regner/O Líder

Avioeste está construindo sua indústria em Cunha Porã

Ilaine Rohden/O Líder
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CLEUSA REGNER

a inauguração da 6º eSF, ocor-
rido na terça-feira (10), trouxe o 
médico ivo Thumé para Maravilha 
e, com ele, uma ‘denúncia’ conside-
rada séria pela população que este-
ve presente. O médico foi enfático. 
“estou me manifestando para que 
alguém tenha a coragem de acabar 
com o monopólio dentro do Hos-
pital (São José), e, para que a po-
pulação tenha mais profissionais e 
menos pessoas que morrem”, disse.

Thumé, que atuou por anos 

Maravilha

Médico diz que hospital tem monopólio
em Maravilha, afirmou que os mé-
dicos e o Hospital devem abrir es-
paço para que mais profissionais 
venham para a cidade. ele ressalta 
que atualmente existe um grupo 
(não é todo o corpo clínico) que se 
acha dono do hospital e que não 
quer ter concorrência. “esta estru-
tura hospitalar merece ter um cor-
po clínico condizente com a sua 
grandeza, sendo, no mínimo, 40 
médicos. eu já falava da carência 
de médicos dentro desse comple-
xo hospitalar para evitar saída de 
pacientes de Maravilha para outras 

cidades”, salientou.
ele se diz impressionado com 

as queixas da população. “as portas 
desse hospital devem ficar abertas 
para que mais médicos entrem. Vo-
cês têm de lutar para aumentar o 
corpo clínico. em minha opinião, é 
um absurdo essa situação que Ma-
ravilha tem que viver por causa da 
ganância e egoísmo de certos pro-
fissionais”, declarou.

Thumé chegou a relatar que 
saiu do hospital devido à retirada 
do aparelho de ultrassom. “a dire-
toria do hospital sabe das minhas 

reclamações sobre parte do corpo 
clínico. a gota d’água foi o dia em 
que tiraram o ultrassom do hospi-
tal, em outubro de 2005. Por isso, 
fui embora, porque não vou com-
prometer meu nome no século 
XXi”.

O médico também frisou que 
sabia e comentava sobre o mono-
pólio do hospital há muito tempo. 
“em uma ocasião o Jairo Miguel me 
pediu para fazer uma entrevista e 
eu dediquei um longo tempo dan-
do entrevista para ele. eu falava que 
o hospital precisava de mais médi-
cos. É uma pena que ele se preocu-
pou em me entrevistar por causa 
do meu câncer, do linfoma que eu 
tinha tratado, quando deveria ter se 
preocupado em colocar no jornal a 
carência de médicos dentro deste 
hospital”.

Sessão
em outubro passado, os mé-

dicos do corpo clínico do Hospital 
São José tiveram a oportunidade de 
participar da sessão da Câmara de 
Vereadores. Na ocasião, os médicos 
Orlando e Valdir falaram, também 
em nome de evandro, robson e 
Marlos, sobre as necessidades e 
dificuldades dos médicos. “a nossa 
dificuldade não é aumentar o corpo 
clínico. É dar condições para esse 
colega. Não adianta eu trazer um 
dermatologista se não temos con-
dições de remunerar. temos vários 
profissionais que trabalham aqui, 
mas que não fazem parte do corpo 
clínico”, entende Orlando.

Valdir frisou que 14 especia-

listas já passaram por Maravilha. 
“abri mão do meu emprego para 
uma colega vir para cá. a colega 
veio, ficou um ano. depois, recebeu 
uma proposta melhor e foi embora”, 
conta. 

O corpo clínico está à disposi-
ção. “a gente precisa de condições 
para o colega trabalhar. tínhamos 
um urologista aqui. Onde ele está? 
a região encaminhava todos os 
pacientes para Chapecó. O que ele 
fez? Foi pra Chapecó. a cultura do 
encaminhamento deve ser modifi-
cada”, completou Valdir.Parte da equipe do hospital foi acusada de monopólio

Arquivo/Jornal O Líder

alunos do Pronatec tem palestra sobre mercado 
comercial e administração 

ILAINE ROHDEN

aproximadamente 70 alunos das turmas de 
técnico em Vendas e técnico em administra-
ção do Programa Nacional de acesso ao ensino 
técnico e emprego (Pronatec), assistiram a uma 
palestra focada em mercado comercial e admi-
nistração, ministrada pela empresa FM Pneus de 
Maravilha.

O curso que é oferecido pelo Governo Fede-
ral e ministrado pelo Serviço Nacional de apren-
dizagem Comercial (Senac), em parceria com a 
Gerência regional de educação (Gered), asso-
ciação empresarial e Prefeitura, e visa unir a par-
te técnica com a prática. 

Conforme a coordenadora do eixo tecnológi-
co de gestão e negócios do Senac, Sther andréia 

Kollet, o Pronatec é um curso que 
objetiva a preparação de alunos 
do ensino médio para o mercado 
de trabalho. “O curso cria uma co-
nexão entre empresas e pessoas”, 
destaca. 

Sther explica que o curso é 
gratuito e que todo aluno recebe 
r$ 1,00 por aula para auxiliar no 
transporte, além dos livros que 
também são gratuitos. 

a coordenadora destaca que 
as empresas que tem interessa em 
participar, apoiar o curso, podem 
entrar em contato com o Senac de 
São Miguel do Oeste, ou com os 
apoiadores de Maravilha. Alunos de duas turmas tiraram dúvidas sobre mercado comercial e administração

Ilaine Rohden/O Líder  

Cleusa Regner/O Líder
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

A 
terapia de repo-
sição hormonal 
vem ganhan-
do cada vez 
mais adeptos e 

as questões relacionadas com 
seus riscos e benefícios devem 
ficar cada vez mais claros para 
os adeptos deste meio de tra-
tamento. existe uma diferença 
fundamental entre os hormô-
nios chamados bioidênticos e 
os chamados sintéticos. 

O hormônio bioidêntico é 
aquele fabricado, moleca por 
moleca, para ser quimicamen-
te idêntico ao produzido pelo 
seu organismo. Ou seja, ele é o 
verdadeiro clone do hormônio 
natural (endógeno). Por isso, o 
hormônio bioidêntico é fisiolo-
gicamente absorvido sem cau-
sar efeitos colaterais indesejá-
veis no sistema orgânico. além 
disso, os hormônios bioidênti-

cos são prescritos na dosagem 
fisiológica para cada paciente, 
ou seja, a complementação hor-
monal é prescrita de forma to-
talmente individualizada. 

Por outro lado, o hormônio 
sintético, que é usado na terapia 
de reposição hormonal, possui 
composição química semelhan-
te aos hormônios do organis-
mo, porém não idêntica como 
os hormônios bioidênticos. Por 
isso, ao ser absorvido pelo orga-
nismo não é metabolizado como 
o hormônio natural, poden-
do provocar efeitos colaterais 
indesejáveis. Um dos grandes 
benefícios dos hormônios bio-
idênticos está relacionado com 
o tratamento da disfunção erétil 
nos homens. 

É bastante conhecido que à 
medida que o homem envelhe-
ce ocorrem várias alterações em 
sua homeostase hormonal. a 

produção de testosterona to-
tal e livre diminui, sendo que 
20% dos homens saudáveis 
entre 60 e 80 anos apresentam 
testosterona total abaixo do 
normal; além disso, em todos 
os homens ocorre aumento da 
globulina de transporte dos 
andrógenos (SHbG) e con-
sequentemente diminuição 
significativa da dehidroepian-
drosterona (dHea) e de sua 
forma sulfato (dHeaS). ainda 
no homem mais velho existe 
perda do ritmo circadiano da 
produção de testosterona, a 
resposta testicular ao estímu-
lo da gonadotrofina coriônica 
está diminuída, assim como a 
amplitude dos pulsos de lH; 
a secreção do hormônio do 
crescimento diminui 14% por 
década após a puberdade e fi-
nalmente ocorre redução da 
produção de melatonina. 

Muitos autores chamam 
esta fase da vida do homem 
de andropausa, androclise, 
deficiência androgênica do 
envelhecimento masculino ou 
deficiência endócrina do enve-
lhecimento masculino e com-
param-na à menopausa. 

a andropausa teria início 
lento e insidioso onde ocorre-
ria diminuição da libido e qua-
lidade das ereções, principal-
mente noturnas; alterações de 
humor com diminuição conco-

mitante da atividade intelectu-
al, orientação espacial, fadiga, 
depressão e raiva, além de dimi-
nuição da massa corpórea com 
decréscimo associado da massa 
e força muscular, diminuição da 
densidade mineral óssea resul-
tando em osteoporose, perda de 
pelos e alterações de pele e au-
mento da gordura visceral. 

a reposição hormonal bio-
idêntica (hormônios com a es-
trutura molecular idêntica à 
dos hormônios produzidos pelo 
corpo humano) traz vantagens 
como a melhora da força e dis-
posição, aumento da massa 
muscular, redução do percen-
tual de gordura, principalmente 
da gordura visceral, aumento da 
capacidade cognitiva e da me-
mória, incremento da libido e do 
bem estar geral. estudos recen-
tes indicam que a testosterona 
pode proteger o coração por au-
mentar o Hdl (bom colesterol). 
Porém, antes de se decidir por 
realizar a repo-
sição hormonal, 
deve-se ponde-
rar entre seus be-
nefícios e riscos. 

a novidade 
no tratamento é 
um gel cujo prin-
cípio ativo é a 
testosterona na-
tural ou bioidên-
tica, atualmen-
te disponível 
no brasil. esta 
é certamente a 
melhor forma 
de se adminis-
trar a reposição, 
permitindo um 
ajuste da dose 
ideal para cada 
homem. a asso-
ciação de pre-
cursores hormo-
nais, nutrientes 
e fitoterápicos 
permite a pres-
crição de do-
ses mínimas de 
testosterona, as 
chamadas do-
ses fisiológicas, 
minimizando ou 
eliminando as-
sim os possíveis 
efeitos colate-
rais.

Hormônio Bioidêntico 
e Hormônio Sintético

Divulgação
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16ª Fecimar: planejamento já está 
em andamento

CLEUSA REGNER

ela é considerada a maior fei-
ra do município. está em sua 16ª 
edição e acontecerá de 15 a 18 de 
novembro. a Feira Comercial e in-
dustrial de Maravilha (Fecimar) já 
está sendo discutida pela Comissão 
Central Organizadora (CCO). de 
acordo com o presidente da CCO, 
Jairo berger, a comissão é pratica-
mente a mesma da última edição: 
secretária: Venice baldissera; te-
soureiro: alécio Mossmann; Con-
selho Fiscal: Jonas berger, Cláudio 
Zembruski, Sandra lopes duarte 
Heinz.

berger conta que já entrou em 
contato com a Cdl/associação em-
presarial com o objetivo de a enti-
dade colaborar com a organização. 
“em anos anteriores, a associação 
não era convidada. Mas, na edição 
de 2010, a pedido do prefeito e do 
vice, procuramos ela para fazer par-
te, porque é a entidade participativa 
da categoria indústria e comércio. a 
sua atuação foi positiva e para este 
ano ela terá uma participação mais 
ativa”, explica.

Shows
O presidente comenta que a co-

missão ainda está recebendo pro-
postas para os shows. “Os shows 
nacionais não são baratos. então, te-
mos que discutir isso. Claro que com 
shows grandes você divulga o muni-
cípio para o estado e o Sul do país. O 
objetivo da feira é que tenha visitan-
tes circulando nos estandes, fazendo 
negócios e olhando mercadorias. e 
o show é o que atrai o público para 
a feira. Mas, também precisamos de 
shows menores que acontecerão du-
rante a feira”, comenta berger.

Ingressos
Quantos aos ingressos, na última 

edição houve reclamação devido ao 
preço, que chegou a r$ 35. “Mas, é o 
preço normal praticado no mercado. 
então, hoje é r$ 40 o valor normal. 
Quem compra antecipado consegue 
desconto. Porém, como o município 
é pequeno, já estamos discutindo os 
valores. estamos pensando em não 
cobrar ingresso na quinta-feira e no 
domingo”, ressalta berger. Na última 
edição r$ 5 foram cobrados. Contu-
do, para famílias com oito integran-

tes, por exemplo, o valor também 
fica alto. “Seriam r$ 40 para uma 
família com oito pessoas. temos que 
entender esse lado também”, pontua.

Estrutura
O presidente da CCO frisa que 

possui um sonho: trazer um show 
para a terceira idade. “O palco 2 po-
derá ser ampliado já que queremos 
trazer um show para a 3ª idade, com 
a música sertaneja raiz. Com a am-
pliação do palco, terá espaço para 
mais pessoas assistirem”, entende.

a questão das comissões, se-
gurança, shows, estandes, e outros 
detalhes têm previsão de serem dis-
cutidos e acertados ainda no mês 
de abril. “Como presidente, tenho a 
obrigação de melhorar a feira e cor-
rigir algumas falhas que acontece-
ram e que acontecem em qualquer 
feira. Queremos fazer a melhor feira 
possível para Maravilha e por Mara-
vilha”, reforça.

a ideia da comissão é fazer uma 
feira auto-sustentável. “alcançamos 
o objetivo na última edição e que-
remos alcançar nesta também”, de-
clara.

Vendas de estandes, patrocina-
dores, dinheiro dos Governos es-
tadual, Municipal e Federal. Com 
esses valores, deve-se gerir e pagar 
toda a feira. “Queremos definir tudo 
o mais rápido possível. Consegui-

mos recursos na última edição com 
os Governos Federal e estadual. 
agora, temos que antecipar porque 
estamos em período eleitoral e deve 
ser assinado até final de maio”, com-
plementa.

Presidente da CCO, Jairo Berger

Cleusa Regner/ O Líder

Câmaras de dirigentes lojistas desenvolve campanha 
‘recupere Seu Crédito’
através da campanha os consumidores poderão renegociar dívidas com juro reduzido

Consumidores que possuem dívidas 
pendentes dos anos de 2007 a 2011 po-
derão renegociá-las durante a campa-
nha recupere Seu Crédito, uma inicia-
tiva das Câmaras de dirigentes lojistas 
(Cdls) de Maravilha, Cunha Porã, Caibi, 
Palmitos, Saudades e iraceminha. 

a campanha objetiva diminuir os ín-
dices de inadimplência na região e será 
realizada no período de 02 de maio a 30 
de junho. Cada Cdl irá divulgar e desen-
volver a ação em seu município, orien-
tando os consumidores e empresários 
sobre o funcionamento da campanha. 

Os últimos detalhes foram acertados 
na última quarta-feira (11), em reunião 
promovida na Cdl de Cunha Porã, da 
qual participaram a diretora de SPC/Se-
rasa da Cdl/associação empresarial de 
Maravilha, ana Paula Goelzer, a secretá-
ria executiva, Sandra duarte Heinz, e a 
secretária comercial rejane Nunes.

a Cdl/associação empresarial de 
Maravilha está efetuando, durante o 

mês de abril, o cadastro de empresas in-
teressadas em participar do recupere Seu 
Crédito. Os lojistas são responsáveis por 
selecionar os clientes inadimplentes e in-
formar à entidade os dados e o endereço 
completo para o envio da notificação. ao 
recebê-la, o consumidor saberá onde é sua 
pendência e será instruído para regulari-
zar sua situação junto à empresa.

Por meio da campanha, será feito um 
contrato de renegociação de dívida. Sobre 
as pendências, poderá ser cobrado um 
juro máximo de 1% ao mês, atualização 
monetária pelo Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (iNPC) ou Índice Geral de 
Preços do Mercado (iGPM) e multa de 2% 
sobre o valor total da dívida corrigido.

Mais orientações serão repassadas aos 
associados durante a assembleia geral que 
está marcada para o dia 24 de abril, no 
auditório da entidade. as empresas inte-
ressadas em aderir à campanha podem 
entrar em contato pelo telefone (49) 3664-
0414.

Angela Batisti/CDL/AE

Participaram da reunião integrantes das Câmaras de Dirigentes Lojistas (CDLs) de 
Maravilha, Cunha Porã, Caibi, Palmitos, Saudades e Iraceminha
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Lei Seca: MuLtaS, MaiS PeSadaS
Não é novidade que mesmo com a lei seca em pleno vi-

gor, muita gente facilita, e mistura explosivamente ál-
cool com volante. Muitas vezes o sujeito escapava 
impune, pois nem sempre era flagrado em alguma 
blitz onde lhe era solicitado o exame do teor etí-
lico no organismo, através do bafômetro. ago-
ra, com as multas mais pesadas, espera-se que 
a situação mude, ao menos um pouco. Sempre 
afirmei e continuo dizendo que os rigores das 
multas não são, na prática, aqui no brasil, manei-
ra de reduzir delitos. todavia, inegável que inibe 
certas práticas, como beber e dirigir. 

Direto ao Ponto
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Luiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

iMPreNSa 
ParCial

Caro leitor: Por várias vezes 
já me reportei à imparcialidade, 
que deve permear o trabalho de 
um veículo de comunicação. e o 
leitor, público fiel de muitos pe-
riódicos, também começa a ob-
servar quando há tendência nas publicações, deste ou daquele. Que-
res saber quando um veículo de comunicação tem vínculo partidário 
ou pessoal com alguém? É fácil. Começam publicações muito favorá-
veis a determinada sigla, partido ou pessoa, e inexistem publicações 
em sentido contrário a estas mesmas pessoas ou instituições. Fica es-
cancarado. a imprensa feita desta maneira, ou como disse ParCial, 
é extremamente nociva ao cidadão, pois acaba por maquiar a verdade 
e tenta induzir o público ao erro, pois divulga apenas um lado da in-
formação, do fato. a ética fica de lado, e a veracidade das informações 
também. Nunca podemos esquecer que a notícia é uma via de mão 
dupla. e ouvir os dois lados é primordial para um trabalho sério e im-
parcial. Fico apenas pensando o que certos veículos farão quando a lei 
eleitoral não mais lhe permitir elogiar seus correligionários, e, na ou-
tra via da informação, não puderem expor declaradamente as críticas 
aos seus desafetos. Será que ficarão sem informações, para alimenta-
rem suas páginas ou transmissões?

Divulgação

Divulgação

Divulgação

PreStaÇÃO de SerViÇO da OPeradOra 
ClarO Gera deSCONteNtaMeNtO

Frequentes reclamações em relação ao trabalho da operadora Claro, na cidade de 
Maravilha. lembro que ano passado o município de Guaraciaba enfrentou sério pro-
blema com o sinal desta mesma operadora, e as causas das dificuldades de completar 
ligações, após muito tempo de reclamações, foram solucionadas sem que houvesse uma 
explicação adequada para o que houve. agora Maravilha enfrenta problemas também. 
Nas últimas semanas, por mais de uma vez a operadora deixou a “ver navios” seus clien-
tes, que ficaram privados de ligações de seus números. Os últimos problemas ocorreram 
nesta semana, onde a operadora novamente ficou por horas “fora do ar”, como 
se diz. Segundo consta, problemas de interrupção do sinal em Maravilha 
na segunda e na terça, sábado último praticamente durante todo o dia, 
e no último domingo, sem comunicação em parte do dia. Os usuários 
aguardam alguma explicação, pois em outras reclamações já regis-
tradas, ao completar a ligação, o destinatário atende, porém, não 
escuta quem efetuou a ligação, sendo necessário desligar e nova-
mente efetuar nova ligação. e isto, com efeito, acaba por onerar o 
consumidor. deixamos em aberto para eventuais explicações 
da operadora.

COMO ERA E COMO FICA
Para esclarecer, antes do advento da alteração legal, o motorista flagrado sob a influência de 

álcool ou de qualquer outra substância psicoativa era multado em r$ 957,70. a ela, somava-se 
uma medida administrativa: a retenção do veículo até a apresentação de condutor habilitado 
e recolhimento da habilitação. Como fica? O valor da multa passa a ser de r$ 1.915,40. Se 
houver reincidência dentro de 12 meses, a multa é aplicada em dobro (r$ 3.830,80). a medida 
administrativa se mantém igual. Ou seja, em um universo onde muitos automóveis que 
circulam por nossas ruas chegam valer praticamente o valor da multa aplicada em caso de 
reincidência, é bom pensar bem na questão do respeito à lei. Contudo, imagino que haverá um 
aumento considerável de automóveis recolhidos em depósitos públicos, por falta de condições 
dos condutores em arcar com multas mais pesadas. todavia, a punição mais severa, no meu 
entender, é plenamente necessária.

RECLAMAÇÕES DE MOTORISTAS
Um leitor do Jornal O líder reclama a este colunista sobre o procedimento de 

muitos motoristas em rotatórias. diz ele, através do correio eletrônico, que a gran-
de maioria que chega à rotatória acaba passando direto, não reduz a velocidade, e 
muitas vezes simplesmente corta a frente de quem já está, com velocidade menor, 
aguardando para atravessar o cruzamento. a reclamação do leitor muitas vezes dá 
conta que há desrespeito até a quem já está na rotatória, que no caso, já tem a pre-
ferência de tráfego. Questão de conscientização. Caso sirva de consolo ao estima-
do leitor, este problema não atinge só Maravilha. Como um todo, nos municípios 
de nossa região, existe a mesma falta de educação demonstrada por alguns.

Arquivo O Líder
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Opinião João Paulo
Tesseroli Siqueira

 E-mail: joaopaulo@jornalolider.com.br

trâNSitO NOSSO de Cada dia
Na atualidade o caos no trânsito urbano se revela com o registro de elevados índices de acidentes, na dificuldade de 

escoamento do tráfego e, no indisfarçável desrespeito às normas mais elementares, o que já não é uma realidade apenas 
nos centros maiores.

abordando o tema tendo como foco a maneira pela qual procedem alguns condutores e alguns usuários em geral, 
chega-se a fácil constatação de que os mesmos tem uma grande parcela de contribuição nessa aventura urbana.

O usuário das vias urbanas locais que se dedica na observação do que ocorre no dia a dia, com toda certeza já teve a 
oportunidade de vivenciar certas condutas que relatadas mais parecem se adequar ao melhor estilo dos filmes de ação.

Motocicletas ultrapassando em locais com faixas proibitivas, ultrapassando pela direita da mão, avançando sinais, 
realizando manobras em grande velocidade para driblar os sinais eletrônicos de trânsito, é uma constante.

Pedestres se lançando sobre as faixas de segurança independente da observação do fluxo normal do trânsito tam-
bém acontece. Ciclistas em deslocamento sem observar as regras das vias de tráfego, deslocando-se sobre as calçadas e 
avançando vias preferenciais.

O condutor de veículo que precisar realizar alguma manobra como sair da garagem ou do estacionamento sabe dos 
apuros que enfrenta, pois quando os veículos em deslocamento na via percebem tais manobras o acelerador logo é acio-
nado. e outra situação corriqueira é a atuação imprudente junto a sinaleira da escola João XXiii, pois ali eles avançam 
pela via direita para se adiantar na fila de veículos.

Outro ponto crítico que merece destaque está na rótula da av. araucária com a av. anita Garibaldi (a famosa rótula 
do texaco), pois ali os veículos que se deslocam pela av. araucária praticamente ignoram o sentido da rotatória, avan-
çam como se em preferencial estivessem.

Mas é claro que essas conduções irregulares não podem ser atribuídas a grande maioria dos usuários, se trata de uma 
parcela menor, mas que pelo seu agir acabam por tumultuar o trânsito e por colocar em risco outras pessoas.

as ações dos órgãos encarregados pela conservação, manutenção e segurança das vias urbanas parecem insuficien-
tes, mas tudo o que for implementado não será por si a solução definitiva, pois a maior contribuição quem pode dar são 
os próprios usuários.

SOS... aos Socorristas!
Pela importância o tema é retomado, pois a equipe do SaMU continua 

sem uma ferramenta indispensável às suas importantes atividades, a ambu-
lância.

desde o mês de junho de 2011 que a equipe, composta por três motoristas 
e quatro técnicos não dispõem de ambulância para o transporte de pacientes 
para outros centros médicos. em decorrência da falta de ambulância, o SaMU 
do município de Maravilha não tem mais chamada de atendimento.

Nesse período a equipe do SaMU foi destinada para auxílio aos agentes 
do Corpo de bombeiros, que também dispõem de uma única ambulância em 
estado que não é dos melhores, mas assim ao menos podem prestar aten-

dimento a domicílio, pois quando se tratar de desloca-
mento para outros centros o transporte do paciente 

é realizado por uma viatura do SaMU de outro 
município. 

essa lastimável situação merece mais do 
que a simples atenção dos órgãos e agentes 
governamentais, trata-se de caso que exige 
uma ação efetiva e imediata, que se resol-
ve com a destinação de um equipamento 
novo e em condições de atender as neces-

sidades locais.

notíciaS que aGradaM
em complemento ao artigo intitulado ‘as pesquisas não falham’, mere-

ce destaque os resultados para o item as matérias que mais valorizam o ve-
ículo de comunicação, onde dentre os mais variados temas, se sobressaem 
às reportagens sobre a realidade do cotidiano.

as matérias que retratam os acontecimentos sem qualquer maquia-
gem, sem a intenção de omitir dados ou informações agradam não só pelo 
conteúdo, mas em especial, no simples fato de ser objeto de abordagem 
pela imprensa.

Nesse aspecto o Jornal O líder alcançou altos índices de aprovação 
com a produção de seus especiais, com temas atuais tratados com isen-
ção e sempre com oportunidade para as partes envolvidas fazerem a sua 
manifestação.

esse é o estilo líder de produzir jornalismo.

Cleusa Regner/O Líder
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É quase impossível acredi-
tar que uma árvore que 
ultrapassa até mesmo 
quatro metros de altura, 

possa ser replicada e medir de 15 a 50 

centímetros. O chamado bonsai que 
significa árvore em bandeja é uma 
técnica japonesa. essencialmente é 
uma obra de arte produzida pelo ho-
mem através de cuidados especiali-
zados.

O bonsai é a réplica de uma ár-
vore da natureza em miniatura, que 
deve simular os padrões de cresci-
mento e os efeitos da gravidade sobre 
os galhos, além das marcas do tempo 
e estrutura geral dos galhos

em Maravilha, Volmir Pedro 
Schefer, torneiro mecânico, tem como 
hobbie o cultivo das árvores em mi-
niaturas. São aproximadamente 50 
plantas que ele criou e agora cuida 
diariamente.

ele salienta que iniciou a atividade 
há 11 anos, e que a curiosidade e o in-
teresse pelas árvores foram os pontos 
chaves. “Sempre ficava observando a 
altura das árvores e suas formas, com 
isso comecei a pesquisar em revistas 

e na internet sobre o bonsai e criei as 
minhas próprias plantas”, lembra.

Volmir salienta que de uns cincos 
anos para cá, a atividade começou a 
ser desenvolvida com mais ênfase, 
quando conheceu um professor que 
fazia parte da associação Catarinense 
de bonsai. “Fui ver as plantas dele e 
tive vontade de jogar todas as minhas 
fora, porque ele seguia todas as técni-
cas. então passei a participar da asso-
ciação. Uma vez por ano é realizado 
um encontro em Joinvile/SC, com pa-
lestrantes da alemanha, estados Uni-
dos e Japão, que estão entre os melho-
res criadores de bonsai do mundo”.

Uma vez por mês os sócios da re-
gião se reúnem para avaliar as plantas 
e trocar ideias. também contam com 
uma especialização de um italiano, 
que vem para Chapecó de dois em 
dois meses para palestrar e apresentar 
novas técnicas. 

Volmir ressalta que as técnicas 

japonesas e a harmonia são as que 
chegam mais próximas da realidade e 
perfeição da natureza. “as plantas pre-
cisam ser cuidadas diariamente, veri-
ficar se precisa adubar ou dar água, 
então tem que gostar do que faz e se 
dedicar para isso”.

definida como uma modelagem, 
as miniaturas são colhidas de árvo-
res naturais e depois modeladas. as 
folhas assim que começam a crescer 
são arrancadas e com isso elas nas-
cem cada vez menores e precisam di-
minuir em torno de 80% para chegar 
à proporção da árvore. “Procuramos 
sempre um tronco que tenha a base 
boa, de 15 a 20 centímetros, depen-
dendo da espessura deve ter um mo-
vimento, a partir desse movimento é 
montado o estilo da árvore. Nos en-
contros que participo aprendemos as 
técnicas japonesas, porque é tudo em 
torno de normas e aqui trabalhamos 
muito com espécies de árvores nati-

vas e precisamos procurar a harmonia 
dentro delas, mas nas técnicas do Ja-
pão”, esclarece Volmir.

as plantas não são comercializa-
das, porque precisam ser podadas e 
cuidadas diariamente para que man-
tenham o seu tamanho e continuem 
vivas. “elas ficam em céu aberto por-
que são plantas nativas que precisam 
disso, e todos os dias é necessário 
olhá-las, adubar, molhar e podar. Uma 
árvore dessas pode passar 100 anos e 
ela nunca vai estar pronta, por isso 
gosto do bonsai, porque ela muda e 
precisa de cuidados diariamente. 
Com a primavera elas vão brotar e te-
nho que sempre lutar contra a gravi-
dade das árvores, sempre diminuindo 
para que não cresçam”.  

apesar de parecer um hobbie 
extremamente exótico, o cultivo de 
árvores em miniatura é um trabalho 
minucioso que querer dedicação, 
atenção e cuidados constantes.

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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Maravilhense criou e hoje cultiva aproximadamente 50 plantas

Bonsai: o cultivo de 
árvores em miniatura

Réplicas competem em concursos de Bonsai

 Volmir tem seu viveiro no jardim de casa

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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HOrÓSCOPO

ÁRIES
Uma grande transformação está a caminho em sua vida, 
mas você precisa ter a paciência para esperar que o Cosmo 
conspire em seu favor! a oposição do Sol, em trânsito 
em seu signo com o planeta Saturno, indica que ainda 
precisará enfrentar algum obstáculo antes de alcançar seus 
objetivos. tenha mais clareza sobre seus desejos, íntimos 
ou profissionais, para não correr atrás de coisas sem 
importância. 

TOURO
No seu ambiente de trabalho consegue elogios e recompensas, 
inclusive financeiras, e isso o enche de ânimo, estimulando 
seus próximos passos. ao mesmo tempo, aproveite para 
expandir seus horizontes além do plano material: afinal nem 
só de pão vive o homem! Você precisa também alimentar o 
seu espírito. 

GÊMEOS
No campo profissional, o fim da retrogradação de Marte no 
dia 14 fará deslanchar algum projeto que parecia parado, 
engavetado. Não desista de correr atrás de seus objetivos, mas 
focalize um assunto por vez, pois no afã de fazer muita coisa 
ao mesmo tempo, poderá perder muita energia no caminho!

CÂNCER
Com determinação e paciência, você conseguirá alcançar 
suas metas, mas não force a barra. em meados da semana 
você poderá fazer uma viagem curta, profissional. Mais 
para o final, um assunto em pauta há muito tempo chegará 
finalmente a uma conclusão satisfatória. Você ficará satisfeito 
com o resultado obtido.

LEÃO
Neste momento você, leonino, está passando por um período 
de avaliação e dúvidas enchem a sua cabeça. No entanto, 
você conseguirá enxergar as coisas com mais clareza e, na 
medida em que a semana avança, terá mais segurança para 
fazer suas escolhas. Por esta razão você precisará redobrar 
sua força de vontade e determinação: não esmoreça diante 
do primeiro obstáculo!

VIRGEM
Você vai sair fortalecido deste período de provas. Os assuntos 
afetivos podem ser trazidos à tona e você sentirá um pouco 
de carência, especialmente se não se sente realizado com 
seu atual parceiro ou se está sozinho. Não deixe que as 
frustrações afetem seu organismo de forma a causar mal 
estares ou doenças.

LIBRA
redobre sua paciência e enfrente as dificuldades com 
determinação, não permitindo que o desânimo o pegue de 
jeito! Não se cobre demasiadamente, pois não conseguirá 
abarcar tudo sozinho: peça a colaboração de colegas e 
amigos! Os inúmeros compromissos assumidos precisam de 
muito esforço para serem realizados, por isso não carregue o 
mundo nas costas sozinho!

ESCORPIÃO
a lua transita em seu signo em meados da semana e estará 
em oposição a Júpiter, podendo ajudá-lo a encontrar novas 
perspectivas para enfrentar seus problemas, especialmente 
financeiros. Procure desvincular-se dos velhos conceitos 
para encarar um novo caminho, renovado e mais integrado 
com as energias da natureza.

SAGITÁRIO
Usando sua inteligência e conhecimento, com sabedoria 
conseguirá encontrar estratégias interessantes para alcançar 
seus objetivos. a lua transita em seu signo no início da 
semana, indicando a possibilidade de uma viagem, mesmo 
ao exterior. a conclusão de bons negócios o deixará muito 
satisfeito consigo mesmo.

CAPRICÓRNIO
talvez algo precise ser reavaliado ou algum problema do 
passado volte a atazaná-lo. Como o céu não lhe é muito 
favorável neste momento, arme-se de paciência! a conjunção 
da lua com Plutão no dia 12 indica o desfecho de uma 
situação que parecia empacada.

AQUÁRIO
Seu regente Urano em trânsito em Áries provoca muita 
ansiedade por causa da pressa que você sente em alcançar 
seus objetivos. Não adianta contestar o “status quo” se você 
não contribui positivamente para mudá-lo! lembre-se que é 
necessário manter o equilíbrio entre corpo e mente para se 
sentir bem consigo mesmo.

PEIXES 
agora que Marte sai da retrogradação, verá que as coisas 
irão deslanchar, mas lembre-se que nada é conseguido 
sem esforço! Se permanecer inativo, perderá ótimas 
ocasiões de alcançar suas metas. algum assunto não 
resolvido voltará a assombrá-lo: enfrente os obstáculos com 
coragem e determinação e conseguirá sucesso nos seus 
empreendimentos!

Carminha pede que Nina seja 
sua amiga. tessália decide voltar 
para o interior. Muricy se recon-
cilia com leleco. Jorginho não 
consegue se concentrar no treino 
e diz a iran que não para de pen-
sar em Nina. Olenka conta para 
leleco e Silas que está sendo 
preparada uma festa de despe-
dida para tessália e adauto ouve 
a conversa. Jorginho desiste de 
se encontrar com débora e pro-
cura Nina. Cadinho e Noêmia se 
encontram com alexia. Silas trata 
Monalisa com indiferença. Jorgi-
nho reconhece a boneca de pano 
de rita no quarto de Nina. tessá-
lia se declara para leleco, mas ele 
afirma ser fiel à esposa. Jorginho 
conversa com as crianças de lu-
cinda e descobre que Nina é rita.

Juliana discute com bruno. 
rodrigo pede para Mauro locali-
zar elisa. antônio leva Gracinha 
para passear em Copacabana. 
Várias pessoas fotografam e fil-
mam a reação de Gracinha ao 
chegar à praia. Henrique entre-
ga a Pedro um contrato para que 
ele trabalhe na redação. Pedro 
conhece Priscila. regina repre-
ende Michele por ligar para Val-
direne. Marlene revela para te-
resa que não aceitará trabalhar 
na ONG. Josué acredita que Va-
léria esteja com alguma doença 
muito grave. Zé teme a fofoca do 
povo sobre sua saída da cidade. 
Fernando humilha Gracinha ao 
ver suas fotos na internet e ro-
drigo se enfurece.

Penha, Cida e rosário se co-
nhecem na delegacia à noite. O re-
lógio começa a voltar para trás. Pe-
nha desperta na madrugada com 
a vinheta do programa do Gentil. 
Cida varre a entrada da casa. ro-
sário põe a mesa do café enquanto 
sonha com Fabian. Sidney se preo-
cupa com a postura da filha ao ser-
vir o bufê no camarim do cantor. 
Penha comemora a construção do 
“puxadinho”, mas é surpreendida 
pela fiscalização. Naldo descobre 
que Socorro denunciou a constru-
ção e a repreende. Chayene exige 
que Penha vá imediatamente para 
sua casa, pois é noite de show com 
Fabian. Malaquias resolve colocar 
dinha para servir o bufê do cama-
rim. rosário não gosta da decisão 
do chefe.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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A primei-
ra vila

brasileira
(Hist.)

Ave (?):
parte no
inverno

Total-
mente

dedicado

Ácido, em
inglês

Ciência
(?): a Ma-
temática

Tecido
xadrez de

origem
indiana

Impres-
sionável;

senti-
mental
(?) de

ombros: 
mostrar in-
diferença

"Desen-
volvimen-

to", em
BNDES

Sacerdote
de uma

sinagoga

Taxa (?) 
de juros: é
definida pe-
lo Copom

A pior das
fraturas

13, em
romanos

(?) sobre
tela, tipo

de pintura

Suporte
do teles-

cópio

Filme
sobre

Cassius
Clay

Sebastião
Tapajós,

violonista
brasileiro

Cinzas,
em inglês

Moral

Compara-
ção de

padrões
genéticos
que identi-

fica pa-
rentescos

Folguedo de origem ameríndia,
com fantasias de animais,
realizado nas festas de São

João, na Amazônia 
Carbono
(símbolo)
Talento
inato

Possuiu

Rússia
(sigla)

Che (?), 
revolucio-

nário
argentino

Uma das
DORT

(Distúrbio 
Osteomus-
cular Rela-
cionado ao
Trabalho)

"Dia da (?)", hino
latino sobre o Juízo

Final

Atuei

Diâmetro
(símbolo)

Maior
(síncope)

16ª letra

Doce cre-
moso com
biscoitos
Conjunto
dos bens

de um
inventário

Otomano
(?)-Bre-

tanha, ilha
europeia

Iodo
(símbolo)

Duvido-
sas;

incertas

 3/ash. 4/acid. 6/madras. 10/consagrado. 11/hipotéticas.

MÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

lady Gaga - edge of the Glory

leonardo - baby, Fala Pra Mim

engenheiros do Havaí - dom Quixote

alexandra Stan - Mr. Saxobeat
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Hoje o maestro e 
músico sente-se 
desvalorizado com 
a atividade que 
desenvolve

19 anos no mundo 
da música

ISABEL MüLLER

“Comecei a tocar violão, ouvin-
do as músicas e tirando o mesmo 
som no violão”, lembra roque Feyh. 
O maestro e músico, de 54 anos, ini-
ciou a atividade em 1993 no grupo de 
idosos lar de Convivência.

Neste período trabalhou durante 
11 anos no Centro de educação in-
fantil Monteiro lobato, onde criou 
o coral ‘Pequenos brilhantes’. Feyh 
destaca que foi convidado pela dire-
tora para instituir um coral na escola, 
mas na época, ainda não tinha atua-
do como maestro. “Fizemos um teste 
e deu certo, então coordenei o grupo 
por esse longo período”.

Feyh também trabalhou no Cen-
tro educacional raymundo Veit por 
cinco anos, fundando o coral ‘Crian-
ça Sorriso’. Na escola de educação 
básica Santa terezinha do bairro 
União, realizou aulas de violão e can-
to para as crianças, por três anos, ins-
tituindo o coral ‘Cantar é Viver’. Feyh 
atuou também em tigrinhos e no 
coral municipal. além disso, foi pro-
fessor particular de aulas de violão.

depois de 19 anos de trabalho, 
ele destaca que realiza a atividade 
pelo amor a música e porque gosta, 

mas ressalta que nesta área é pouco 
valorizado. “Não passei no teste sele-
tivo para trabalhar nas escolas, agora 
estou somente no lar de Convivên-
cia e lá continuo porque realmente 
gosto do que faço. estou um pouco 
desanimado e até as aulas de violão 
não estou mais praticando”. 

roque sente por ter deixado de 
atuar com as crianças, “perdi muito 
porque era um trabalho que eu gos-
tava de fazer, mas quem mais perdeu 
foram as crianças. além de cantar, 
eu fazia um trabalho de prevenção, 
principalmente sobre drogas e mui-
tas dessas crianças consegui ajudar e 
hoje é gratificante ver essas pessoas 
já formadas e trabalhando, mas tam-
bém encontro muitos que se perde-
ram nas drogas”.

em 2010 roque gravou um dVd 
relatando 11 anos de trabalho, falan-
do também de sua história e de sua 
família. roque tem como profissão 
principal, por 27 anos, cuidar da ma-
nutenção de dois prédios no Centro 
de Maravilha, e a atividade como 
maestro e professor de canto é extra.

ele lembra que durante toda a 
sua carreira fez apenas um curso de 
violão. “O curso foi em Gramado/
rS e a informação que eu tinha na 

época que era para ser um curso 
de iniciantes e na verdade não era. 
O professor explicava através das 
notas musicais e eu não entendia, 
porque não conhecia as notas. ele 
percebeu que eu não estava en-
tendendo nada e me perguntou o 
que estava acontecendo, e eu disse: 
- estou na hora e no lugar errado. 

ele então me perguntou como eu 
sabia tocar e eu respondi: - tenho 
dois ouvidos. No final daquele cur-
so ele me passou algumas instru-
ções e me ensinou algumas notas”, 
lembra.

Lar de convivência
No grupo da terceira idade, 

roque realiza os ensaios de can-
to todas as terças-feiras. O grupo 
participa de apresentações diver-
sas, encontros de idosos e tam-
bém em velórios. as canções são 
as mais diversas, entre religiosas, 
sertanejas e também músicas re-
lacionadas as datas comemorati-
vas.

“Fizemos um teste e deu certo, 
então coordenei o grupo por 

esse longo período”.

Isabel Müller/O Líder

Grupo do coral Lar de Convivência onde Feyh atua desde o início da carreira

Arquivo pessoal
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

espero que tenham gostado das 
dicas, até a próxima edição. 
Bom final de semana!

Como se vestir numa 
entrevista de trabalho

nesta coluna abordaremos como se ves-
tir em uma entrevista de trabalho. o traje 
pode prejudicar a imagem do candidato, 
pois revela muito sobre o comportamento 

ou a personalidade dele. trajes inapro-
priados para o ambiente corporativo 

demonstram, no mínimo, imaturidade.
em uma entrevista de emprego, o foco 

deve estar em suas habilidades, razão 
pela qual se espera o uso de vestimen-

ta adequada ao meio empresarial.
uma roupa inapropriada pode atrapa-

lhar inclusive o seu desempenho em uma 
etapa presencial que envolva dinâmica 

de grupo. o candidato deve ser lembrado 
pelas suas competências e não pela roupa.

Conheça a empresa
- roupa social de cores neutras con-

tinua sendo a regra. Mas é interessante 
conhecer a empresa, consultar o site para 
verificar seus valores e missão, conversar 
com pessoas que trabalham ou trabalha-
ram nela; 

- empresas de cultura mais aberta, que 
valorizam a diversidade, estão habituadas 
aos diferentes estilos em seu ambiente;

- Organizações que trabalham para 
o público jovem costumam apreciar, da 
mesma forma, as diversas maneiras de ser 
e vestir;

- a roupa deve estar atrelada ao nicho 
de mercado. Um candidato que busca um 
estágio em uma agência bancária deve 
optar por um traje formal. O mesmo não 
se pode dizer de um candidato que vá tra-
balhar em uma agência de publicidade ou 
casa noturna. O excesso de formalidade, 
nesse caso, pega mal.

Mulheres
- recomenda-se o uso de 

camisa social de cor clara, calça 
social preta e sapato fechado de 
salto baixo;

- Nos dias de frio, blazer ou 
casaco de cor discreta ajuda a 
compor o conjunto;

- Se optar por saia, cuidado 
com o comprimento. Uma boa 
dica é a saia secretária ou saia-
lápis. ela pode estar acima 
ou em cima do joelho ou logo 
abaixo;

- O bom senso é fundamen-
tal na hora de escolher entre os 
três comprimentos. Pois o mes-
mo abaixo do joelho é indicado 
para as mais altas e o acima é 
para as mais baixas. 

Homens
- O cargo ou perfil da empre-

sa pode demandar o uso de terno. 
recomenda-se os modelos clás-
sicos e lisos, seguidos de camisas 
claras e gravatas discretas. em 
outros casos, o uso de camisa so-
cial de manga longa e calça social 
é suficiente. O sapato deve estar 
engraxado.

Outras dicas
- a cor preta e os tons pasteis são os 

indicados. evite as estampas, como lis-
tras estreitas e xadrez, pois podem cansar 
a vista do entrevistador. Os tecidos bri-
lhantes e transparentes e os trajes muito 
decotados devem ser abolidos;

- Se a escolha da roupa na entrevista 
de emprego requer atenção redobrada, o 
uso de acessórios, ao contrário, demanda 
no mínimo bom senso; 

- acessórios como brincos, aneis e 
corrente valorizam o conjunto, mas cui-
dado com a extravagância. Se o brinco 
faz barulho não use porque pode desviar 
a atenção do entrevistador;

- bolsas e sapatos podem ser de cores 
menos neutras. O tamanho da bolsa tam-

bém não vai desfavorecer sua imagem;
- Cabelos podem ficar soltos ou pre-

sos, porém limpos. recomenda-se pren-
dê-los caso prejudiquem a visão, mas as 
presilhas devem ser discretas;

- O mesmo vale para o esmalte, que 
deve ser de tom claro. Cuidado para não 
passar uma imagem infantilizada. batom 
em tom neutro, sombra clara e rímel me-
lhoram igualmente a sua imagem;

- Homens só devem ir à entrevista de 
mochila se for justificável;

- O currículo pode ser levado em uma 
pasta discreta; 

- Cabelos e barba devem estar apa-
rados. Cabelos longos devem ser presos 
e limpos.
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Kátia Zago Meine

Profissão: Farmacêutica - bioquímica

Idade: 30 anos

Hobbies: Viajar, ler e estar com família

Música: eclética

Filme: Um Sonho Possível

Livro: renovando atitudes

Esporte: Caminhada e pilates

Formação: Kátia conclui o curso de Farmá-
cia na Universidade do Contestado (UNC), em 
Caçador/SC, no ano de 2004. em 2006 se espe-
cializou em Farmacologia Clínica na Universi-
dade Paranaense (Unipar) em Francisco bel-
trão. No ano de 2008 fez outra especialização, 
em análises Clínicas pela Unochapecó. 

Porque escolheu essa profissão: Sempre 
gostei e me identifiquei com a área da saúde. ti-
nha vontade de trabalhar em algo que ajudasse 
o próximo e me completasse profissionalmente. 
Hoje como atuo em dois locais de trabalho di-
ferentes, o privado e o público, vejo que as pes-
soas precisam de atenção, além da medicação e 
orientação. as pessoas têm necessidade de rela-
tarem seus problemas e contar sua história, por 
isso é tão importante escutá-las

Como começou a carreira: iniciei em 2005 
abrindo a Farmácia tarumã e 2009 iniciei na far-
mácia pública de Flor do Sertão, onde sou res-
ponsável técnica.

Planos para o futuro: desejo aperfeiçoar 
meus conhecimentos usando-os para melhorar 
o atendimento farmacêutico prestado a popula-
ção. Fazer uma nova faculdade em Serviço So-
cial com a pretensão de desenvolver um projeto 
social envolvendo crianças e adolescentes.

Maravilha no futuro: Nossa cidade tem um 
grande potencial para crescer, mas precisamos 
que todos se comprometam para que isso acon-
teça, dos empresários a população em geral, 
mas principalmente da administração pública. 
Vislumbro o desenvolvimento da indústria, do 
comércio e principalmente da agricultura, seto-
res encarregados pelo fortalecimento da nossa 
economia.

“embora ninguém possa 
voltar atrás e fazer um novo 
começo, qualquer um pode 
começar agora e fazer um 
novo fim”. (Chico Xavier)

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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Galeria

Na última quinta-feira (12) quem comemorou 
mais um ano de vida foi a jovem Cleusa dichel. 
Viva sempre feliz, com muita saúde, paz e amor! 
Com muito carinho dos amigos e familiares. 

Para comemorar o aniversário na quinta-feira (12) 
adilson Pedro Oro de Flor do Sertão realizou uma festa 
no final de semana, com direito a um delicioso chur-
rasco e aquela cervejinha bem gelada do jeito que os 
amigos gostam. e para completar, o mesmo foi flagrado 
em jogo de futebol usando uma camisa colorada (na 
verdade os amigos sempre desconfiaram da preferên-
cia do time). Felicidades e saúde é o que desejam os 
amigos e familiares de Maravilha e de Flor do Sertão!

O coelhinho trouxe-nos um presente de 
Páscoa! Chegou no dia 04 de abril a linda ana luísa. a 

ela desejamos toda a proteção divina e todo o amor eterno, são os votos 
dos pais Claudir e luciana, das irmãs Vanessa e eduarda e dos avós Pedro 
e Heli Kerkhoff e Vivaldina e Olga Cecon. 

Quem esteve de aniversário neste último dia 02 
foi a princesinha eduarda. Filha! Saiba que te 
amamos e te desejamos toda a felicidade. Pa-

rabéns e que possamos comemorar muitas datas juntos, 
nesta mesma alegria! São os mais sinceros votos dos pais 
Claudir e luciana Kerchoff e de suas irmãs.

 Arquivo pessoal

 Arquivo pessoal

 Arquivo pessoal

 Arquivo pessoal

 Arquivo pessoal

 Arquivo pessoal

 Arquivo pessoal

tânia! Parabéns pelo aniversário comemo-
rado na última sexta-feira (13). tenha sempre 
esse belo sorriso estampado, alegrando a todos 
que estão a sua volta. Com muito amor dos fi-
lhos e seus familiares.

Leo clube de Modelo 
comemora 30 anos de fundação

Os associados do lions Clube de Modelo que-
rem manifestar os cumprimentos ao leo Clube de 
Modelo pela passagem de seus 30 anos de fundação. 
Com importantes serviços prestados a comunidade 
modelense e na formação de lideranças, para ob-
tenção de experiência para proporcionar a oportu-
nidade de prestação de serviços humanitários aos 
jovens de 12 a 30 anos, colhendo como resultados o 
desenvolvimento do companheirismo e ações que 
proporcionem melhor qualidade de vida aos nossos 
semelhantes. 

Na próxima 
segunda-feira (16) 
quem estará co-
memorando mais 
um ano de vida é 
irwing behm. Que 
a sua vida seja 
sempre regada de 
muita paz, felici-
dades, sucesso e 
amor. Com cari-
nho dos familiares 
e amigos.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

D
PlaNeJar 
aNteS

O importante é avaliar os de-
sejos e hábitos dos moradores da 
casa e os recursos disponíveis no 
mercado, para então decidir os 
equipamentos que serão interli-
gados. a imaginação é o limite! 
Para ver um filme em casa, por 
exemplo, basta sentar no sofá e 
com um toque no controle re-
moto: o projetor é ligado, a  tela 
desce, a luz diminui, o ar-condi-
cionado climatiza a sala e demais 
aparelhos são acionados. 

algumas residências já pos-
suem fechaduras com sensores 
digitais de identificação, aspi-
ração central a vácuo, desliga-
mento de tomadas por meio de 
controle remoto e acionamento 
de eletrodomésticos pelo celu-
lar. toda essa tecnologia, além 
de proporcionar conforto, evita 
o desperdício de energia, pois os 
aparelhos só são ligados quando 
necessário.

a boa notícia é que dá para 
dispor de toda essa facilidade 
sem modificar a infraestrutura 
do imóvel para a instalação. an-
tigamente, apenas as casas em 
construção ou reforma podiam 
receber esse equipamento, já que dependiam de um pro-
jeto que interligasse a tubulação específica à central para 
acionar o sistema. isso ficou para trás com o surgimento 
de aparelhos que podem ser ligados a distância pelo con-
trole remoto, palmtop, PC, celular ou tablet.

a grande novidade no setor é o sistema sem fio (wire-
less), que torna a instalação rápida e fácil. 

Os custos variam bastante e vão de r$ 1 mil, para sis-
temas de iluminação de uma sala, e podem chegar até r$ 

250 mil, para uma residência com todos os sistemas au-
tomatizados – luz, portas, janelas, cortinas, portões, segu-
rança, piscina, banheira, jardim, ar-condicionado, home 
theater, etc.

O setor mais focado quando se fala de automação é o 
da segurança. É possível ter sistemas de controle de entra-
da com identificação biométrica (por impressão digital), 
botões de pânico ligados a central de alarme e circuito fe-
chado de tV com acesso às imagens de qualquer lugar do 
planeta, via internet. Um sistema pode simular a presença 

de pessoas na casa, com acendimento de luzes, enquanto 
a família esta fora.

de olho nesse mercado, os engenheiros estão sempre 
desenvolvendo novas ferramentas de proteção. a espe-
cialização nesse campo avança tão rapidamente que, com 
um toque no controle, abre-se o portão para a entrada do 
veículo, a iluminação da garagem é acionada, a fechadura 
da porta de entrada é destravada e o alarme é desabilita-
do. Outro toque e todas as saídas são trancadas, um sinal 
sonoro é emitido e a cerca elétrica passa a funcionar.

a tecnologia 
bate à porta

a automação residencial já está presente em muitas casas 
brasileiras e agrega conforto, segurança e economia

Divulgação

Imagine controlar toda a casa com um simples toque: iluminação, temperatura, portas, persianas ou qualquer outro equipamento eletrônico. Capaz de 
trazer mais qualidade e conforto ao seu estilo de vida, a automação residencial vêm se popularizando e, em alguns centros do país está bastante avançada. 
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Decoração

lUZ NatUral
a iluminação natural, se mal administrada, pode ser prejudi-

cial tanto para os sistemas de tV de Plasma, lCd ou led, quanto 
para os de projeção e tela.

Uma janela aberta atrás do espectador e de frente para a tela 
produz um reflexo indesejável no vidro das tVs de Plasma, e al-
guns modelos de lCd. a não ser que você deseje usar sua tV 
como um espelho retrovisor, é recomendável que seja colocada 
uma cortina ou persiana que reduza sensivelmente a intensidade 
da luz. O blackout não é absolutamente necessário se você não precisar escurecer totalmente a 
sala, mas será fundamental se o pôr do sol acontecer exatamente na direção desta janela.

Os projetores e telas, ao contrário do que muitos pensam, não precisam mais de um am-
biente totalmente escuro, apesar de exigirem uma menor luminosidade para o seu melhor 
aproveitamento. Os sistemas atuais, desenvolvidos exclusivamente para residências e salas de 
Home Theater, contam com uma luminância um pouco mais baixa que é compensada por um 
contraste muito mais elevado do que os equipamentos produzidos até poucos anos atrás, além 
de serem FullHd, com 1080p, iguais aos melhores televisores existentes no mercado. Podem 
até mesmo ser assistidos com as janelas 
abertas, durante o dia.

O que deve ser evitado é que a luz 
externa concorra com a luminosidade do 
projetor, o que pode causar uma altera-
ção no contraste daquilo que esteja sen-
do assistido. O excesso de luminosidade, 
num dia muito claro, assim como o sol 
incidindo diretamente sobre a tela, pode 
ser fatal para a qualidade e visibilidade 
da imagem. entretanto, prevalecem os 
mesmos cuidados utilizados no exemplo 
acima, quando falamos das tVs.

Por outro lado, uma janela colocada 
atrás da tV ou da tela, traz um problema 
que tem mais a ver com a visão do espec-
tador, do que com a qualidade da ima-
gem. O olho humano funciona como a íris 

de uma câmera fotográfica 
e registra principalmente a luz de maior intensidade. Portanto 
se a luminosidade que vem da janela for superior à que vem da tV ou da tela, a última ficará 
prejudicada pelo excesso da primeira. Neste caso também é aconselhável o uso de cortinas e 
persianas, assim como o “blackout” nas ocasiões de maior incidência de luz.
as janelas laterais, geralmente não provocam reflexos para quem está de frente para a tV e de 
costas para elas, sem prejudicar a imagem, sendo bastante para estes casos cortinas e persianas 
mais leves.

a luminosidade adequada garante 
uma boa sessão de cinema em casa

Luzes, Cortinas... Ação!

de nada adianta comprar aquele último 
modelo de tV de alta definição ou o mais 

moderno dos sistemas de projeção se você não 
tiver a luminosidade adequada no seu home 
theater. natural ou artificial, a iluminação é 
decisiva na qualidade de uma boa imagem. 

Fotos: Divulgação
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Imovéis
1.1 - VENDA

Imóveis
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restau-
rante localizado na Av. 
Maravilha, ao lado da 
concessionária fiat, em 
Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar pelo telefone 
(49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na 
rua palmitos, perto do 
Mercado rodrigues em 
Maravilha/Sc. Aceita 
troca por vacas de leite, 
maquinário agrícola ou 
carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-
6960 falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 
no Bairro Jardim, municí-
pio de Maravilha/Sc. lote 
com mais de 430m². Acei-
ta veículo como parte do 
pagamento. contato pelo 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De al-
Venaria com 108 m², 
4 quartos, 1 suíte, 2 ban-
heiros, terreno de 734 m², 
quiosque com banheiro, 
churrasqueira, fogão cam-
peiro. em cunha porã, 
Bairro Bela Vista. Tratar 
com André no fone (49) 
8804-7426 ou  (49) 9916-
6345.

VenDe-se aParta-
mento na Avenida Sete 
de Setembro, n° 1168, 1° 
piso, em Maravilha/Sc. 
3 quartos, 1 banheiro, la-
vanderia, cozinha, sala, 
garagem para 2 carros. 
Tratar com reni pelo 
telefone (49) 9925-9728, 
valor a combinar.

aluga-se aParta-
mento na Av. Sete de 
Setembro, 1168, em 
frente a portal Veículos, 
no município de Mara-
vilha/Sc. prédio novo, 
3 quartos, lavanderia, 
sala, cozinha, banheiro, 
garagem para dois car-
ros. falar com reni pelo 
telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-
ro frei damião em Mara-
vilha/Sc. 128 m² e terreno 
de 364 m². casa seminova 
no valor de r$ 265 mil. 
contato pelo telefone: 
(49) 3664-4767 falar com 
Val.

aluga-se sala com-
ercial nova em cima 
da loja Quero-Quero. 
localização: Av. 7 de 
Setembro, município de 
Maravilha/Sc. Valor: r$ 
800,00. 

aluga-se casa de 
alvenaria em ótimo estado 
de conservação, com 03 
quartos, sala, cozinha, 02 
banheiros, área de serviço, 
churrasqueira e garagem. 
localizado no Bairro Morada 
do Sol, em Maravilha/Sc. 
Valor: r$ 610,00. 

VenDe-se chácara 
com 3 hectares na linha 
Barra do Segredo em 
Maravilha/Sc, 2 chiquei-
ros com licença ambien-
tal a 2km da cidade, casa 
de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados li-
gar para (49) 8862-0815 ou 
(49) 8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 
terra em São Miguel da 
Boa Vista/Sc na linha 
Traíra, a 2km do asfalto, 
valor a combinar com ri-
cardo pelo telefone (49) 
8867-5688.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 
8436-0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato 
(49) 8846-5789 / (49) 
9942-4396.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 
com 5 mil pés de eucalipto 
com 15 metros de altura, 
no município de Mara-
vilha/Sc. Valor a combi-
nar, aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
com prazo de pagamento. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Iri-
neu.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.

VenDe-se chácara 
de 2.2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste/Sc, preço a combi-
nar, interessados tratar pelo 
telefone (49) 3363-0265 ra-
mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se casa de 
alvenaria em ótimo 
estado de conservação, 
com 04 quartos, sala, 
cozinha, bwc, área de 
serviço, churrasqueira 
e garagem. localização 
no Bairro Bela Vista, 
município de Maravilha 
/ Sc. Valor: r$ 510,00. 

aluga-se casa de al-
venaria, com 02 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
área de serviço e garagem. 
localizada no Bairro Jar-
dim em Maravilha/Sc. 
Valor: r$ 510,00. 

VenDe-se casa De 
alVenaria medindo 
10 x 7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
churrasqueira, terreno 
com 468m² localizada 
na rua nereu ramos, 
Bairro união, município 
de Maravilha/Sc. preço 
especial, interessados 
ligar para (49) 9997-7980 
tratar com  peninha. 

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em 
terreno de 375m², 3 
quadras da praça, na rua 
dr. leal filho, município 
de Maravilha / Sc. r$ 
130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 
ou (49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

Imóveis
1.2 - Aluguel
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Imóveis
1.3 -CHACARÁ/SÍTIO

Imóveis
1.4 - TERRENO

Imóveis
1.5 - COMERCIAIS

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se chácara 
de 5,2 hectares, casa, 
galpão, toda cercada. A 
2 km de Maravilha/Sc. 
Interessados ligar para 
(49) 8862-0815 ou (49) 
8808-5091.

VenDe-se área in-
Dustrial com 3.000,00 
m² perto da polícia ro-
doviária de frente para 
a Br-282, município de 
Maravilha/Sc. Valor r$ 
2.500,00.

VenDe-se terreno 
na rua Arnoldo gref, em 
Maravilha/Sc medindo 
390m². Valor a tratar. 
Interessados ligar para 
(49) 8803-0688.

VenDe-se um terreno 
no Bairro Jardim Itália, 
município de Maravilha/
Sc. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8407-2511 e falar 
com Airton. 

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) 
a beira do lago da usina 
de flor do Sertão, com 
piscina, salão de festas, 
campo de futebol. no 
valor de r$ 15 mil. Tel-
efone para contato (49) 
8408-2121 com Itamar. 

VenDe-se terreno 
no centro de Mara-
vilha/Sc com 525m², e 
um terreno com 450m² 
com casa de 100m, 3 
quartos, cozinha, 2 sa-
las, garagem, 2 banhei-
ros. Toda cercada com 
portão eletrônico. ligar 
para Arnildo no telefone 
(49) 8868-7914.

VenDe-se loJa De in-
formática completa 
com funcionários. Venda 
e manutenção, toda mo-
biliada, ambiente climati-
zado, ótima localização na 
Av. Araucária em Maravil-
ha/Sc. clientela formada, 
mais de 10 anos no mer-
cado. Opção de compra 
com veículo ou somente 
empresa. Aceita-se carro e 
moto no negócio. Interes-
sados (49) 8815-0427.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe 
à mesma: 10 computa-
dores completos de úl-
tima geração, impres-
sora, scanner, fone/fax, 
10 baias, 10 cadeiras 
giratórias. Aceita-se 
propostas e também 
carta de crédito para 
veículo. contato nos tel-
efones (49) 3664-4777, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

VenDe-se aÇougue, 
PaDaria e minimer-
caDo em Santa Helena/
Sc. com todos os equipa-
mentos novos, só entrar 
e trabalhar, deixo todo o 
estoque do mercado, da 
padaria e do açougue, 
valor do estoque a preço 
de custo de r$ 5.000,00  à  
r$ 7.500,00. Valor total do 
imóvel r$ 45 mil. Maiores 
informações. e-mail: sil-
vanacoletto@yahoo.com.
br, aceito carro de menor 
valor no negocio, mando 
fotos dos equipamentos. 
contato: (49) 3633-0135 
ou (49) 9119-4718.

VenDe-se restau-
rante – no município de 
cunha porã/Sc, ótima lo-
calização. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
(49) 8825-4005 ou e-mail 
contato@allgym.net.br.

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. 
nossa Senhora de fátima, 
valor a combinar. Interes-
sados ligar para (49) 8437-
1140.

VenDe-se Voyage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul metáli-
co. r$ 6.500,00 à vista. estudo 
proposta por moto. Tratar 
com rodrigo (49) 9114-3378. 
São Miguel do Oeste/Sc.

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Tel-
efone para contato (49) 
8807-7525.

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 5 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se gOl MI 1.0 
com quatro portas, ano 98, 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem de 
altura, retrovisor com regu-
lagem interna, alarme, 04 
pneus novos, motor e em-
breagem novos com 1.700 
km em ótimo estado. Acei-
to moto. Valor: à combinar. 
contato: claudiney pelo 
fone (49) 8817-4379 ou (49) 
3664-0900. Maravilha/Sc

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 
80 mil. Situada no Bair-
ro pioneiro, município 
de Maravilha/Sc. Tel-
efone para contato (49) 
8839-9374.

VenDe-se loJa De 
confecÇÕes com-
pleta em Maravilha/
Sc. Três anos de clien-
tela formada, ótima lo-
calização e bom preço. 
Aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone 
para contato (49) 9966-
9150.

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezers, 
80 caixas de vasilhame, 
cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. 
Mais informações na 
Av. Anita garibaldi, 420, 
em Maravilha/Sc (an-
tiga Skol) pelo fone (49) 
3664-3606.

aluga-se sala com-
ercial bem localizada 
no centro de Maravilha, 
medindo 600 metros 
quadrados. Interes-
sados tratar pelo fone 
8404-9566. 

VenDe-se terreno 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município 
de Maravilha/Sc, uma 
de alvenaria e uma de 
madeira. (49) 9922-8164 
ou (49) 9977-2521 falar 
com Maria neto. recebe 
carro ou moto no negó-
cio.
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VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS VEÍCULOS

2.3 - PESADOS

DIVERSOS
3.1 - TELEFONIA

DIVERSOS
3.3 - ELETRÔNICOS

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se sanDero 
eXPression 1.6 8V 2010 
hi-flex, prata, lindo. Ar, di-
reção hidráulica, vidros, 
travas, alarme, dvd player, 
novo! r$ 32.852,00. Tratar 
pelo telefone: (49) 9998-
8034. 

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se gol sPecial 
- mi 2001, 61 mil km, man-
ual, chave reserva, vidros e 
travas, estepe novo. Valor 
r$ 14 mil. Telefone para 
contato  (49) 9916-4355. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, 
motor ok, pneus novos, 
bateria nova, buzina a ar, 
faroletes, relação nova, 
baú, moto em estado de 
nova, para pessoas exi-
gentes. Valor r$ 11 mil. 
Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se som auto-
motivo, contendo: 2 sub 
12’’ pionner, 2 super 
twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1, 
4.600 watts roadstar, 1 
aparelho cd usb trasei-
ro pionner (golfinho), 
1 bateria 180 ampéres, 
cabeamento completo 
para instalação do som. 
r$ 1.800,00. contato no 
telefone (49) 9977-9008.

VenDo impressora Hp 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: r$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VenDo computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor r$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDo impressora Hp 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: r$ 115,00. 
Telefone para contato (49) 
8802-7848.

VenDe-se yorKshire 
- filhotes, preços a combi-
nar. contato pelo telefone 
(49) 9977-2708.

VenDe-se filhote de 
shih-tzu puro, fêmea, na 
cor branco e dourado. Val-
or r$ 700,00. Tratar pelo 
telefone (49) 8824-9627 
com ronei. 

VenDe-se filhotes de 
lhasa apso com aproxi-
madamente 35 dias, três 
fêmeas e um macho. Tel-
efone para contato no (49) 
8829-2854 falar com letí-
cia. 

VenDe-se cg titan 150 
Ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hynDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0990 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se corsa 
seDam - classic 1.6, pra-
ta 2003, valor r$ 18 mil. 
estudo trocas. Telefone 
8815-8817.

VenDe-se corsa 
seDam - classic 1.6, pra-
ta 2003, valor r$ 18 mil. 
estudo trocas. Telefone 
8815-8817.

VenDe-se moto sPeeD 
150cc completa, com 
carenagem, 2 escapamen-
tos, partida elétrica. Ano 
2007/2007, com baixa KM. 
Tratar com Maico, telefone 
(49) 3664-4251/8837-8748. 

VenDe-se caminhão 
forD - cargo, ano 87, mo-
tor ford, valor r$ 40 mil. 
contato no telefone (49) 
9156-2350.

VenDe-se celular 
noKia c3 dourado, des-
bloqueado, tela de 2,4", 
câmera 2.0Mp, bluetooth, 
fone de ouvido, cabo de 
dados, cartão de 2gB Valor: 
r$ 200,00. fone: 8822-4025 
com fabio. 

VenDe-se honDa/biZ 
– 2002 modelo eS. Valor 
r$ 2.400,00. Telefone para 
contato (49) 8825-3734.

VenDe-se moto para 
trilha, dT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. r$ 1.300,00. 
contato pelo telefone (49) 
9917-4721. 

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o propri-
etário pelos telefone (49) 
8825-6926 ou (49) 8408-
6761. 

VenDe-se corsa 
hatch - 4 portas, ano 
2008, modelo 2009, preto. 
ligar para (49) 9923-3010 
falar com Mari.

VenDe-se forD Ka 
2010 Vidro, Trava, limpa-
dor, desembaçador trasei-
ro. contato pelo telefone 
49 8808-8126.

VenDe-se forD car-
go 3035 - Ano 93 na 
caçamba basculante, ca-
bina semileito mágica, 
revisado, caminhão tra-
balhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / 
(49) 8832-1795 com lucio 
ou clarete. 

VenDe-se forD car-
go 1722 - Ano 2003/2004 
no chassis, cabina semi-
leito mágica, revisado. 
Telefones para contato 
(49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete.

VenDe-se ou troca-
se uno 1.0 elX, 1995, 
quatro portas, vidros elé-
tricos, desembaçador 
traseiro e dianteiro, ar 
quente, ar frio. revisado 
com 4 pneus novos. em-
placado ate mês 9. Veículo 
de procedência. A volta é 
a vista. Valor r$10.500,00 
negociável. contato pelos 
telefones (49) 8806-9803 / 
(49) 8417-2042 / nandow_
musico@hotmail.com tra-
tar com fernando. 

VenDe-se gol em ótimo 
estado, 1999, cor cinza, 2º 
dono, garantia de motor, 
ótimo som com cd, 04 
pneus novos. Valor r$ 12,5 
mil. contato com Selmar 
Valandro (49) 8811-4393. 

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se gol - cinza 
93 em ótimo estado de 
conservação. Valor r$ 8.5 
mil. contato pelos tel-
efones (49) 9158-3020 ou 
(49) 8846-7788 com neu-
sa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicio-
nado, direção hidráulica, 
vidros, travas, alarme. 
único dono, baixa km. Tel-
efones para contato (49) 
9115-1690 ou (49) 8876-
5687.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, ar condicionado, 
computador de bordo, 
teto solar, freio abs, 4 air 
bags, som original de fá-
brica com controle no vol-
ante, farol de milha, man-
ual, chave reserva. r$ 28 
mil. contato pelo telefone 
(49) 9952-4687. 

VenDe-se clio - 1.0 
2004, ar condicionado, 
vidro elétrico, trava e 
alarme, desembaçador 
traseiro, som, película, 
2 pneus novos, bateria 
nova. perfeito estado de 
conservação interno e ex-
terno. Valor r$ 17.500,00 
ou troca por clio Sedan, 
Scénic e similares. Tra-
tar (49) 3621-4688 / (49) 
9918-1790 com fábio. 

VenDe-se gol Plus - 
quatro portas, preto, ano 
2006, em ótimo estado. 
Tratar pelo telefone (49) 
9906-7007. 

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráuli-
ca, farol de neblina, travas 
elétricas, vidros elétricos, 
suspensão trabalhada. 
Valor a combinar. Tratar 
com rafael (49) 9978-
6950.valor a combinar. 
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DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

EMPREGO
4.1 - OFERTA

VenDe-se Violão gi-
annini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. Tel-
efone 49 9994-0310. 

VenDe-se mobÍlia de 
casa completa, semi nova, 
pia, fogão, cama, sofá, ge-
ladeira. etc. Telefone para 
contato (49) 9978-5825.

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

Precisa-se de vendedo-
ras externas para vender 
bijuterias do Sistema 
porta a porta, em toda a 
região. Tratar com gilmar 
pelo telefone (49) 9126-
2378. 

Procura-se duas ser-
ventes para trabalhar na 
escola ceuS, em Mara-
vilha/Sc. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

faXineira - Janete 
procura trabalho como 
faxineira. contato pelo 
fone 49 8800-3447.

A empresa cpM procu-
ra chapeador com ex-
periência. Interessados 
ligar no telefone (49) 
3664-4173 tratar com 
cleber/Mateus.

Precisa-se de rapaz 
que esteja cursando ad-
ministração ou ciências 
contábeis. Interessados 
entregar curriculum na 
portaria da rádio lider 
fM.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção 
nas áreas de marcenaria 
e refrigeração. Ter mais 
de 18 anos e ter concluí-
do o ensino Médio. Tel-
efone 49 3664-8100 com 
giadrini.

DisPonÍVel em Xanx-
erê uma granja de porco. 
Interessados em cuidar 
entrar em contato pelo 
(49) 8805-5852 c/ Arno, 
ou pelo (49) 9925-3786 
c/ cristina.

A empresa Je Informática 
abriu as suas portas no últi-
mo dia 02 de abril, fornecen-
do comércio e serviços de 
informática, está localizada 
na rua nindolfo carlos Mat-
tje, centro e o telefone para 
contato é 9935-3395.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 ou 
(49) 9918-6661 com eliane. 

Procura-se trabalho 
como caixa ou frentista (c/
experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
contato: (49) 8822-4025 
falar com fabio.

laVa-se todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

aluga-se cama elás-
tica, interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-
5012 ou (49) 9146-6577 
tratar com evandro ou 
Marclizete.

laticÍnios bela Vis-
ta empresa com mais 
de 55 anos no mercado, 
anuncia vagas para aux-
iliar de fábrica, opera-
dor de empilhadeira e 
auxiliar de laboratório. 
empresa com vários 
benefícios. Interessados 
preencher currículo na 
portaria da empresa ou 
através do site: www.pi-
racanjuba.com.br

Procura-se ra-
paz para trabalhar 
em lavagem de carro. 
necessário experiência. 
Interessados ligar 9134-
2710 ou 8848-1874.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

VenDe-se cama nova 
casal de madeira, raque 
e mesa para computador 
usados, valor a combinar. 
contato pelo telefone (49) 
3664-3498.

VenDe-se 1 refrigerador 
500kg inox r$ 1.500,00; 
1 balcão de carne r$ 
1.300,00; 1 moedor de car-
ne nº10 r$ 500,00. Interes-
sados ligar (49) 8827-7019 
tratar com Jandir.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina 
de lavar roupas e centrífu-
ga da marca Mueller, sem-
inovas. preço a combinar. 
contato (49) 9158-3020 
ou (49) 8846-7788 com 
neusa.

VenDe-se lavadora Au-
tomática 10 Kg facilite con-
sul, nova na caixa com nota 
fiscal e 1 ano de garantia,  
lava, enxágua, centrifuga, 
função roupas mais secas, 
visualizador das etapas de 
lavagem, adicionar roupa, 
alças laterais, seleção de 
tipo e cor de roupa. Valor 
a negociar. Telefone para 
contato (49) 9994-0310. 

VenDe-se Jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 48 
frangos. Interessados tra-
tar com rosemir pelo tel-
efone (49) 8839-9374.

VenDe-se cama com 
cabeceira em marfin. 
centrífuga Müller em 
ótimo estado. geladeira 
eletrolux branca c/ dege-
lo. contato pelo telefone 
(49) 9902-0213 falar com 
Mara.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se 1 conjunto 
de balcões; 4 cadeiras 
giratórias;  4 computa-
dores dual core 4 gb, hd 
320, 1gb geforce 9500 
gt, monitor 19’’ lg; 1 
climatizador split con-
sul 22.000 btus quente 
e frio; 2 controles xbox 
360; 2 controles ninten-
do wii; 1 máquina para 
recarga de cartuchos; 1 
multifuncional samsung 
scx 4521f; 1 multifun-
cional hpc 4780. Inter-
essados ligar (49) 9977-
9008 ou (49) 3664-3251.

VenDe-se quatro balcões 
grandes para loja. dois 
balcões de atendimento 
com expositor de bijute-
rias e dois balcões de vit-
rine e um balcão de caixa, 
no valor total de r$ 10 
mil. podem ser vendidos 
separadamente. Tratar 
com Val pelo número (49) 
3664-4767. 

VenDe-se móveis para 
montar loja, araras e ban-
cas, mais barato que fábri-
ca. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-0063. 

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

associaÇão emPresarial/cDl maraVilha/sc

auXiliar: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. com urgência.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
comPras: Homem com mais de 18 anos, experiência e conhecimentos em in-
formática para trabalhar no setor de compras, vendas e controle de estoque.
eletricista: Homem com noções na área, com urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
frentista: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e disponibili-
dade de horários.
gerente: profissional com mais de 18 anos e conhecimentos em informática.
gerente De mercaDo: profissional com mais de 30 anos de idade e experiên-
cia nas áreas de gerência, vendas e recursos humanos. 
JarDineiro: Homem com mais de 20 anos e experiência.
mecÂnico: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
oPeraDor De emPilhaDeira: Homem com curso na área e experiência. com 
urgência.
recePcionista e garÇom: Homem com mais de 18 anos, noções de informáti-
ca e disponibilidade de horários.
solDaDor: Homem com mais de 18 anos e experiência.
tÉcnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira do 
coren atualizada. com urgência.
VenDeDor: profissional com experiência e ensino médio completo. É necessário 
ter carteira de habilitação, disponibilidade para viajar e conhecimentos em in-
formática e matemática.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | Centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

SINE - SÃO MIGUEL DO OESTE/SC 

MASCULINO: Serviços Gerais | Padeiro C/ Experiência | Servente De Obras | Entre-
gador De Gás | Estofador | Atendente De Balcão C/ Experiência | Auxiliar de Produção 
| Caseiro | Montador De Moveis C/ Experiência | Farmacêutico | Mecânico De Equipa-
mento Pesado | Vendedor Externo | Torneiro Mecânico C/ Experiência | Mecânico De 
Refrigeração | Motorista | Pedreiro-Gesseiro-Pintor-Servente P/ Curitiba | Cozinheiro | 
Carregador De Madeira | Operador Gráfico | Marceneiro C/ Experiência | Técnico Em 

Informática.
FEMININO: Domestica Meio Período | Domestica Dia Todo | Desenhista/Projetista 
| Serviços Gerais | Acompanhante De Idosa Para Dormir Cabeleireira E Massagista | 
Supervisora De Vendas | Atendente De Mercado P/ Balneário Camboriu | Vendedora 

Interna Com Experiência | Atendente De Balcão C/ Experiência | Caixa-Crediarista C/ 
Experiência | Linha De Produção | Colorista | Técnica Em Informática | Costureira C/ 

Experiência Em Corte | Gerente De Produção
Interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documentos pessoais 

(carteira de trabalho, identidade e CPF), das 13h às 19h horas. Endereço: Rua 
Sete de Setembro, 2020 - Centro - São Miguel do Oeste/SC. Telefone p/ contato: 

(49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

EMPREGO
4.1 - OFERTA
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. li-
gar (49) 8843-6405.

motoboy - rapaz 
procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados 
ligar para (49) 8804-5501 
com gilberto. 

faço montagem de 
móveis e pequenas refor-
mas. Interessados ligar 
para (49) 8806-1310 com 
cleto feyh.

DomÉstica - Agadene 
procura emprego. Tele-
fone (49) 8858-3675

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

babá - cuido de crianças 
até 5 anos, em minha casa. 
contato pelo telefone 49 
8866-4030 com Maria.

Personal trainer – 
Atividade física no conforto 
de sua casa. caminhadas e 
corridas orientadas, ciclismo 
outdoor, natação para crian-
ças, avaliação física, ginástica 
localizada, alongamento. 
Agende sua aula experimen-
tal: (49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com flavia. 

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

DomÉstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Presta-se serviços espe-
cializados em escapamento, 
com preço de fábrica. Inter-
essados tratar pelo telefone 
8812-6800 ou na Avenida 7 
de Setembro, 983 em Mara-
vilha/Sc. 

comPro milhas. com-
pramos as milhas do seu 
cartão de crédito, Smilles 
gOl, fidelidade TAM e 
Amigo Avianca. Solicite orça-
mento: agenciadeviagens@
scnet.com.br - pagamos a 
vista!

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

Procura-se emprego 
na área de segurança ou 
como motorista. pos-
sui carteira c e curso do 
MOOp. Tratar com cacil-
do pelo telefone (47) 9956-
5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

motorista - com cnH 
categoria d, procura em-
prego para dirigir camin-
hão na região de Maravil-
ha. contato pelo telefone 
(49) 9922-9488 com An-
gelo.

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. 
Interessados ligar nos tel-
efones (49) 8422-4745 ou 
(49) 8837-4731.

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria Ae 
e curso do MOOp. Inter-
essados ligar no telefone 
(49) 9935-1143.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

caiXa - rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiência), 
em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contatos 
pelo telefone (49) 8822-
4025 falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.
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Decoração
.................................................................................................

lUZ artiFiCial

assim como para os outros cômodos 
da casa é fundamental um projeto de 
iluminação para o Home Theater. a 
direção, intensidade e distribuição da 

iluminação é tão importante para a imagem como a 
acústica para a qualidade do som.

a iluminação do Home Theater deve ser toda in-
direta, tanto no forro quanto na parede, sem esque-
cer os abajures e luminárias.

São recomendados circuitos independentes e 
dimerizados para que possam ser dosadas as inten-
sidades de luz e a sua distribuição de acordo com o 
que esteja sendo exibido.

Cada circuito deve privilegiar um ponto essen-
cial da sala para que se possam exercer atividades 
especiais, como a de leitura sobre o sofá, a mesa de 
centro (onde fica a pipoca), a iluminação do móvel 
dos equipamentos, iluminação indireta na parede, 
etc. estes circuitos podem ser programados em ce-
nas distintas, para cada tipo de atividade, como fil-
mes, shows, programas de tV, mesmo para se ouvir 
música ou conversar.

da mesma forma que com a ilumi-
nação natural, alguns cuidados devem 
ser tomados. Seguem algumas dicas:

1) a luminária de teto, seja ela dicrói-
ca, halógena ou incandescente deve ter 
um foco fechado para não atrapalhar a 
visão de quem esteja assistindo a tV ou 
ao telão.

2) luzes frias devem ser evitadas para 
não alterar a temperatura das cores.

3) Um ambiente totalmente escuro é 
ideal para um cinema, mas para o dia a 
dia de um Home Theater pode ser preju-
dicial à visão. Procure usar a dimerização 
(controle da intensidade da luz) ou dei-
xar alguns pontos acesos quando for ficar 
muitas horas diante da tV.

4) luzes de orientação de pouca in-
tensidade, baixas, a 30 cm do piso são 
excelentes para facilitar a circulação na 
sala, principalmente quando houver de-
graus ou desníveis no piso.

5) Sempre que possível coloque na 
parede uma iluminação indireta, de bai-
xo para cima, à meia altura. arandelas 
são recomendáveis na maioria dos casos.

Fotos: Divulgação
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Decoração

a eSCOlHa daS 
CadeiraS 

Podemos usar bancos, cadeiras sem braços, de acrílico ou até 
mesmo poltronas. O importante é verificar que sejam ergonômi-
cas, ou seja, que sejam confortáveis para os convidados. lembre 
do tempo de permanência que as refeições podem exigir.

Com relação ao tamanho, siga uma regra de proporção: se 
não tem muito espaço de circulação e a mesa não é grande, para 
que cadeiras grandes? Uma boa opção neste caso são as cadeiras 
transparentes ou peças leves que darão a sensação de amplitude. 
Outra tendência é usar cadeiras diferentes, com ou sem braços, de 
acrílico ou coloridas, criando um cenário descontraído e moderno.

O local do móvel não pode atrapalhar a circulação das pessoas

Escolha a mesa certa para a sua Sala de Jantar

Pode ser de vidro, 
madeira, redonda 
ou quadrada. O im-
portante é criar um 

espaço confortável para todos e 
que não atrapalhe a circulação 
da família e dos convidados. a 
escolha do modelo depende do 
conceito proposto para a resi-
dência como um todo: layout, 
tamanho, formato, acessos e 
circulação. Como atualmente 
os ambientes são integrados, a 
mesa de jantar pode estar en-

costada, no canto ou no centro 
da sala. Os formatos redondos 
e retangulares são clássicos e 
contemporâneos ao mesmo 
tempo, pois ganharam deta-
lhes centrais, pés diferenciados 
e podem ser fabricados com 
novos acabamentos como laca 
brilhante, madeira folhada ou 
maciça, em vidro incolor ou 
pintado. as mesas ovais tam-
bém estão sendo muito utiliza-
das, pois favorecem a circula-
ção nas laterais.

a CirCUlaÇÃO da Sala
Para dimensionar e escolher sua mesa de jantar é importante avaliar a proporção que ela vai ter 

em relação ao espaço. 
a circulação ao redor 
dela deve ser de no mí-
nimo 90cm e 120cm é a 
medida ideal. É a partir 
dessa medida que você 
deve escolher o forma-
to e tamanho ideal. ela 
não deve interromper a 
passagem, acesso a ou-
tros cômodos ou corre-
dores. lembre sempre 
que as pessoas devem 
sentar e levantar sem 
restrições.

ao definir o número de cadeiras 
e lugares disponíveis pense sempre 
somando. No caso de uma família 
de quatro pessoas, o ideal é que a 
mesa tenha seis lugares, pensando 
na possibilidade de convidados.

Fotos: Divulgação
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amigas se reúnem para comemorar o aniver-
sário da Celestina Magnanti na última terça-feira 
(10). boas histórias, muitas risadas e ótima com-
panhia foram os destaques da noite! 

/07..................................................................................................

Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Caroline Maldaner/ O Líder

Arquivo O Líder

“a humildade é a 
única base sólida 
de todas as virtu-
des”. (confúcio)

a todos os nossos leitores 
um ótimo final de semana e até 
a edição de quarta-feira! beijos 
com carinho

alegr ia. . . 
É essa a palavra para 

expressar os três meses de vida come-
morados na última segunda-feira (09) deste garotão 

lindo, o lorenzo. Com esse rostinho encanta a todos que estão ao 
seu redor, principalmente os pais, avós, a maninha e os dindos! 

e tem bebê chegando... 
a advogada angélica Klumb 
será a mamãe sortuda, está a 
espera de um garotão. Saúde e 
felicidades para toda a família. 
abraços! 

Divulgação

Arquivo pessoalFree Color Digital

O maravilhense edgar Francisco Giusti, conhecido também pelo 
famoso apelido “Fofinho”, esteve viajando com familiares para 

a cidade de Pratânia/SP. Na oportunidade, visitaram o ex-prefeito ro-
que Joner (natural de Maravilha) que os acompanhou em visitação ao 
museu do município, onde encontram-se artigos, fotos, premiações da 
dupla tonico e tinoco (maior patrimônio da música raiz Caipira de 
todos os tempos) e também da dupla Pedro bento & Zé da estrada. 

toda equipe do O 
líder quer parabenizar 
a nossa querida amiga/
colega jornalista Cleusa 
regner pela formação 
no curso de pós-gra-
duação em Jornalismo 
econômico com ênfase 
em agronegócios na 
Unochapecó. Sucesso a 
você! 

em comemoração ao 
aniversário da rotariana 
Solange balestreri na úl-
tima quinta-feira (12), os 
colegas do clube estive-
ram reunidos juntamen-
te com a dona tere (mãe 
da aniversariante). Saúde 
e muitas felicidades é o 
que desejam todos os 
seus amigos e familiares. 
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Variedades
/08 ..................................................................................................

Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

Título: A FERA
Gênero: Fantasia, drama e romance
Duração: 1h26
Direção: daniel barnz
Atores: Vanessa Hudgens, alex Pettyfer, Mary-Kate Olsen
Sinopse: Kyle (alex Pettyfer) era um jovem bem sucedido e co-
biçado pelas mulheres, que defendia que a aparência era tudo. 
Um dia, ao tentar humilhar Kendra (Mary-Kate Olsen), ela lhe 
lança um feitiço que o deixa com o rosto desfigurado. envergo-
nhado com o visual, ele se esconde e passa a viver isolado em 
um apartamento comprado pelo pai, tendo a companhia de sua 
empregada Zola (lisa Gay Hamilton) e will (Neil Patrick Harris), 
um professor cego contratado para lhe dar aulas particulares. a maldição tem o prazo de 
um ano, sendo que caso Kyle consiga fazer com que uma mulher consiga amá-lo pelo 
que ele é, não por sua aparência, ela será desfeita. desiludido, Kyle volta a ter esperanças 
quando se aproxima de lindy (Vanessa Hudgens), uma colega de colégio bem diferente 
das mulheres com quem conviveu até então.
Onde encontrar: locadora Videomax 

Título: O ESCORPIÃO REI 3 
Gênero: ação, aventura e Fantasia. 
Duração: 1h45.
Atores: brendan Cowles e Shane Kuhn
Sinopse: Mathayus perdeu sua amada rainha e foi expulso de 
seu antigo reino. agora, ele é um assassino de aluguel, contra-
tado por Hórus, o rei do egito, para proteger seu aliado, o rei 
ramusan do ataque iminente. em troca de seus serviços, o rei 
oferece a mão de sua filha em casamento, assim como o lendário 
medalhão Olho dos deuses, que confere poderes sobrenaturais 
ao seu portador.
Onde encontrar: locadora banca da Sorte

Henrique Hübner

desenvolvido para Xbox 360, PS3 e PC, Prototype remete à ex-
periência obtida em Crackdown, pois o protagonista passeia por 
prédios e construções lembrando as acrobacias corporais do es-
porte Parkour e os saltos daquele game. a trama se passa em Nova 
York onde o personagem principal está em busca de seu passado 
e dos mistérios que permeiam seus super-poderes, notadamente, 
o de absorver as memórias de quem ele matou e a capacidade de 
executar formas de ataques de maneira sobre humana, além de 
poder se disfarçar como quem foi consumido por ele. dentre as 
categorias de mutação estão: disfarce, ataque, defesa e sentidos. 
O disfarce permite que o protagonista, chamado alex Mercer, ad-
quira a forma de alguém de seu interesse para usufruir de locais e 
privilégios que só ela tem acesso. ademais, os poderes e conheci-
mentos desta pessoa também são obtidos por alex, possibilitando 
centenas de combinações. Portanto, alex Mercer está em busca 
de seu passado e sua história e irá, disfarçado sob as mais diferen-
tes formas, perseguir sua memória através de sangue e explosão. 
Os gráficos são precisos que ilustram perfeitamente o ambiente 
claustrofóbico e sujo das cidades grandes, Prototype também pos-
sui cenários abertos e níveis elevados nos prédios para que haja 
bastante violência, tiroteio e ação sem parar em um enredo com 
conspiração, experimentos genéticos e a angústia de uma pessoa 
que não se identifica na sociedade. 

Prototype 2 para Playstation 3 (PS3)

as camisas femininas vieram mesmo com 
tudo, se fuçarmos o guarda-roupa das nossas 
queridas mamães vamos encontrar com toda 
certeza uma camisa de seda, que até pouco tem-
po nós achávamos super cafona. Mas como a 
moda está sempre nos surpreendendo, elas se-
rão a grande novidade da estação outono/inver-
no 2012.

Primeiro vimos às camisas da marca duda-
lina, que foram referência para muitas outras 
marcas brasileiras, agregando a linha até en-
tão basicamente social, um ar mais feminino 
e alegre, apresentando camisas listradas, com 
punhos e golas enfeitados, com estampas flo-
rais e coloridas. esse foi o início do domínio das 
camisas femininas e passando tão pouco tempo 
elas voltam a ocupar o seu espaço nas vitrines 
mais belas e fashions, sendo vistas agora em vá-
rios modelos, soltinhas ou mais justas, com as 
mangas e golas diferenciadas e os tecidos então, 
um mais chique que o outro, seda, cetim, voil, 
tecidos transparentes, de cores fortes e também 
neutras, a variedade é tanta que fica difícil esco-

lher uma só.
 a sua beleza vem encantando os estilos 

mais variados, ocupando um lugar de destaque 
na vida social das mulheres, e a criatividade rola 
solta, compondo looks com saias longas, minis- 
saias de paete, shortinhos, calças jeans ou de al-
faiataria, salto alto ou até mesmo botinas.

O mais importante é que podemos aprovei-
tar a velha camisa de seda, basta comprar botões 
diferentes pra que ela fique com uma cara nova.

Outra alternativa é a boa e velha costureira, 
você pode comprar o tecido de sua preferência, 
optar por um modelo moderno e sofisticado e 
entregar nas mãos desta profissional com o dom 
de criar peças lindas com baixo custo, afinal de 
contas, as marcas agregam valor a qualquer peça 
e nem todas têm condições de adquirir várias 
peças novas a cada estação, quando são lança-
das as novas coleções. buscando alternativas e 
usando a criatividade é possível manter-se sem-
pre na moda sem gastar muito. 

até a próxima! Beijinhos

Camisas Divulgação
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Livro: O ladrão do 
fim do mundo
Autor: Joe Jackson 
Editora: Objetiva 
Onde encontrar: 
livraria e Papela-
ria Millenium  

Livro: Para sempre
Autor: Kim e Kri-
ckitt Carpenter 
Editora: Novo conceito
Onde encontrar: livra-
ria e Papelaria estrela

Livro: torne-se ines-
quecível – Seja uma 
pessoa de excelência 
Autor: dale Carnegie
Editora: Nos-
sa cultura
Onde encon-
trar: Cia do Cd

Livro: O poder do 
subconsciente 
Autor: Josep Murphy
Editora: Viva livros 
Onde encontrar: Videomax

Porque atrapalha a comunicação entre os neurônios, as células 
do sistema nervoso. Depois de passar pelo intestino e alcançar o 
sangue, o etanol presente na bebida ativa a produção de substân-
cias que amplificam a ação dos neurotransmissores (moléculas que 
controlam o fluxo de informações entre os neurônios) responsá-
veis pelo prazer. "Em pequenas doses, a substância tem um efeito 
estimulante. A pessoa fica eufórica e, geralmente, menos inibida", 
afirma Denise De Michelis, psicobióloga da Unifesp. Depois de algu-
mas doses, no entanto, o efeito da bebida passa a ser exatamente o 
oposto: o beberrão fica deprimido e começa a perder a coordenação 
motora e parte dos sentidos. Isso acontece porque, em concentra-
ções maiores, o álcool interfere na ação de outro neurotransmissor 
que controla a entrada e a saída de íons (átomos eletrificados) nos 
neurônios.

Encharcada de etanol, essa substância deixa de controlar a en-
trada de íons de cloro nas células nervosas, gerando o efeito de-
pressor. A capacidade de metabolizar o álcool varia de acordo com 
uma série de fatores, como etnia, sexo, idade e peso da pessoa. Mas 
é sempre um processo lento - um quarto de litro de cerveja leva 
duas horas e meia para ser eliminado do organismo. Por isso, a in-
gestão contínua de grandes quantidades de bebida alcoólica acaba 
causando embriaguez - que não é senão o conjunto de sintomas de 
intoxicação.

Mente insana, corpo nocauteado
Ingestão de álcool atinge diferentes regiões do cérebro e al-

tera os sentidos
1. Quando a bebida alcança o lobo frontal, surge a sensação 

de alegria. O sujeito fica mais falante, ainda sem prejuízo do ra-
ciocínio.

2 - Ao atingir os lobos parietal e temporal, começam os pro-
blemas. O sujeito pode cometer um desatino, como cruzar um 
sinal vermelho.

3. Se chegar ao lobo occipital, responsável pelo movimento 
e pela visão, torna-se difícil ficar em pé e andar direito. A vista 
embaça.

4. O cerebelo comanda os reflexos. Quando a região é atingida 
pelo álcool, a coordenação motora fica bastante comprometida.

5. O tronco encefálico controla a respiração. O álcool demora 
a afetar essa área, mas, quando chega, leva à inconsciência e ao 
coma, por insuficiência respiratória e cardíaca.

A única defesa do corpo, então, é provocar um desmaio 
para o sujeito parar de beber. 

fonte: mundoestranho.com.br 

Por que o álcool 
causa embriaguez?

O CURSO DE PSICOLOGIA DA UNOESC - SMO está promovendo curso de extensão em PSiCOlO-
Gia JUrÍdiCa, o qual está programado para acontecer nos dias 15 e 16 de junho de 2012 no auditório da 
Unoesc, períodos matutino e vespertino. 

Carga horária: 20 h/a
Valor: r$ 80,00 em 2X de 40,00
Maiores informações com a Coordenação de Psicologia no fone 49 3631-1097.

CURSOS ESTÃO COM INSCRIÇÕES ABERTAS NA INFORMAR
O curso de Matemática Financeira com a Calculadora HP 12C, disponibilizado pela iNFOrMar – 

educação, entretenimento e eventos de Maravilha, iniciou nesta sexta-feira (13).
dentre a programação curricular estão Operações básicas com a HP 12C; registro de armazenamen-

to; Funções de porcentagem; Funções de calendário; Uso da HP 12C na matemática financeira; trans-
formação de taxas de juros em períodos diversos; Capitalização Simples; Capitalização Composta; Valor 
presente líquido; taxa interna de retorno; tabela Price.

O curso terá continuidade nos dias 14, 27 e 28 de abril e tem 25 h/a. Para maiores informações, entre 
em contato com a equipe da iNFOrMar pelos fones (49) 3664 0535 ou 8402-7277.

INFORMÁTICA
Outro curso disponibilizado pela iNFOrMar é o de informática básica, abrangendo windows, inter-

net, word e excel. Com carga horária de 48h, o curso iniciará no dia 28 de abril, às 19h.

 

A UNOESC CHAPECÓ, através dos cursos de direito e Comércio exterior, tem o prazer de convidá-los 
para participar do evento ´Os desafios do direito aduaneiro diante da internacionalização do brasil´, que 
será realizado no dia 19 de abril, às 19h, no auditório dom José Gomes.

Mediador: Fernando locatelli (advogado) - Porto alegre/rS
debatedores: Omar rached (advogado) – Campinas/SP; alexandre lira (advogado) – Campinas/SP; 

Vilson Covatti – brasília/dF; Moisés boaventura Hoyos (diretor assuntos aduaneiros Sindireceita) – bra-
sília/dF e andré Marcos Favero (diretor de Competitividade aduaneira - MdiC) – brasília/dF

Carga horária: 04 horas
investimento: r$ 25,00 – parcelamento em 2x no cheque ou cartão.
informações e inscrições no site www.unoesc.edu.br ou pelo telefone (49) 3319-2600. 
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artesã iniciou a atividade como terapia e através 
dela adquiriu uma fonte de renda

A terapia que se tornou 
fonte de renda

ISABEL MüLLER

S
onia Maria brandão, 49 anos, é conhe-
cida pelas peças de artesanato que re-
aliza há mais de 10 anos. ela diz que 
tudo começou na busca de uma tera-
pia.

a empresária, artista plástica e artesã, aponta 
que o gosto pela arte sempre fez parte da sua vida, 
talvez de uma forma camuflada. “em torno de 10 
anos atrás, passei a me dedicar e desenvolver essas 
habilidades como forma de terapia, e o resultado 
foi tão positivo que fiz dela uma profissão e fonte 
de renda”.

Criatividade e imaginação são as ferramentas 
principais para a criação das peças, “quando ini-
ciei precisei inventar, experimentar, crescer, correr 
riscos, quebrar regras, cometer erros e me divertir, 

porque a criatividade consiste apenas em perceber 
o que já está lá”.

Sonia por muito tempo fez restauração de mó-
veis antigos, santos de igreja, peças de ferro, uti-
lizando as técnicas de pinturas em patina que é a 
oxidação das tintas pela ação do tempo. “Utilizan-
do dessas técnicas fui fazendo réplicas dessas peças 
em MdF e transformando em objetos de decora-
ção”, ressalta.

atualmente ela é sócia-proprietária da empresa 
expressão – Comunicação Visual e arte, e também 
atua ministrando cursos e treinamentos nos pro-
gramas sociais junto as prefeituras municipais, de-
senvolvendo diversas técnicas de artesanato.

Sonia também é presidente da associação Ma-
ravilhense de artistas Plásticos e artesãos (ama-
rap). a associação é composta por 30 sócios, que 
deixam seus produtos na sede da associação para 

expor e comercializá-los.
O espaço para a exposição é cedi-

do pela Prefeitura de Maravilha e os 
sócios produzem e utilizam o espaço. 
O funcionamento da Casa do artesa-
nato é de terça-feira a sábado durante 
a tarde.

a artesã explica que a maioria dos 
sócios são aposentados, e buscam no 
artesanato uma terapia e uma ativida-
de extra. “Hoje no brasil o artesanato 
está em alta e cada vez mais está sendo 
reconhecido e comercializado. Os ar-
tesãos precisam buscar e se atualizar 
constantemente conforme a moda das 
cores e objetos para que seus produtos 
acompanhem a evolução”, finaliza.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Sonia Maria Brandão, artista plástica e artesã

“O homem que trabalha com as 
mãos é um operário, um homem que 

trabalha com as mãos e o cérebro 
é um artesão, mas um homem que 

trabalha com as mãos, o cérebro e o 
coração é um artista”. (Lovis Niser) 
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religião e Você

Piadas

igreja católica: coLuna PaStoraL

CELEBRAÇÕES: Neste sábado dia 14 de abril às 19h, celebração na igreja matriz e na comunidade do bairro 
Progresso. domingo dia 15 de abril às 9h celebração na igreja matriz e às 10h30 celebração com festa na comunidade 
de Primavera baixa.

PREPARAÇÃO PARA BATISMO: dia 17 de abril às 19h30 na igreja do bairro Floresta e no dia 21 de abril às 14h 
na igreja matriz.

CURSO DE FORMAÇÃO: estão abertas as inscrições para o curso de lideranças, que irá iniciar no dia 28 de abril; 
retirar a ficha de inscrição na secretaria da paróquia e devolver até dia 15 de abril.

BATIZADOS: dia 15 de abril às 09h. Na igreja matriz e no dia 28 de abril às 14h na igreja matriz.

PARA REFLETIR: tomé não acreditou na comunidade, não acreditou em Jesus presente nos discípulos reunidos. 
Hoje, Jesus continua presente quando nos reunimos para celebrá-lo. Felizes os que, sem ver, acreditam e se com-
prometem com a missão de vencer o egoísmo que leva à morte e com a missão de trazer vida para todos.  durante a 
celebração eucarística, mais de uma vez dizemos: “ele está no meio de nós”. Não o vemos, mas acreditamos. Se é que 
não dizemos isso só com os lábios. Continuamos celebrando a presença do ressuscitado entre nós para que possa-
mos testemunhar o amor que salva e encontrar forças para as lutas em favor da vida.  a morte assumida, o sangue, 
é celebrada aqui, para que o espírito de amar como ele amou se torne, dentro de nós, uma nascente de caudaloso 
rio a transformar este mundo governado pelo egoísmo. a insistência dada à presença sacramental nas espécies eu-
carísticas sufocou a consciência da presença viva na assembleia, onde costumamos nos saudar com: “a paz esteja 
convosco!” bem santo agostinho já dizia: “dizeis amém ao sacramento de vós mesmos, pois ‘vós sois o corpo de 
Cristo’”. Não seria bom desenvolver um pouco mais a teologia da presença do Senhor ressuscitado na assembleia, 
nas comunidades? Mais do que a teologia, não seria importante melhorar e desenvolver a prática dessa presença, do 
Sacramento da Presença de Jesus na comunidade, no grupo que se reúne por causa dele (pois “onde dois ou três estão 
reunidos em meu nome eu estarei no meio deles...”). 

Chegando em Porto Seguro, Pedro Álvares Cabral foi falar com um índio.
- Ora, pois, nativo desta terra tão bela, como te chamas?
- Índio se chamar bah! - respondeu ele, rispidamente.
- bah? - perguntou o português, surpreso - tudo bem, tudo bem! Preciso de um favor seu, senhor bah!
- bigodudo falar, bah escutar!
- a vela do meu barco estragou! Sabe como é, venta muito por aqui! Preciso que você vá nadando até aquele outro navio e avise os 

meus companheiros que descobrimos uma nova terra!
- O que índio ganhar com isso?
- Como homenagem a Vossa Senhoria e para que todos se lembrem que bah foi até o outro lado da praia para oficializar esta desco-

berta, esta terra se chamará bahfoi!
- ah, não, bah não quer ir... bah ter muita preguiça... Melhor o senhor chamar a terra de bahia!!!

a ONU resolveu fazer uma enquete em cinco lugares do planeta para descobrir maneiras de resolver o problema da fome no mundo. 
Foi feita a seguinte pergunta: "Por favor, qual a sua opinião sobre a falta de comida no resto do mundo?". O tempo passou e as respostas 
não vieram. Foi constituída uma comissão para descobrir o motivo do silêncio. depois de muita pesquisa, finalmente constatou-se que:

1- Os africanos não entenderam o que era "comida".
2- Os asiáticos não entenderam o que era "opinião".
3- Os europeus não entenderam o que era "falta de comida".
4- Os americanos não entenderam o que era "resto do mundo".
5- Os argentinos não entenderam o que era "por favor".

Um piloto de avião estava ajudando uma nova comissária de bordo, loira, a se preparar para a primeira vez em que teria que dormir 
fora de casa durante uma viagem. logo que chegam ao destino, o piloto mostra à comissária os melhores lugares para comer, para fazer 
compras e também para passar a noite. Na manhã seguinte, enquanto prepara a tripulação para o voo, o homem dá pela ausência da 
moça. Como sabia em qual quarto ela estava no hotel, decide telefonar para perguntar o que tinha acontecido. ela atende o telefone aos 
prantos:

- eu não posso sair do quarto!
- Por que não?
- Só existem três portas aqui - ela soluçou. - Uma é a do banheiro, outra é a do closet, e na outra tem uma placa que diz "Não pertur-

be"!!!

CINEMA ... PROGRAME-SE!

PÁTIO CHAPECÓ I

titanic 3d
exibição: todos os dias às 17h e 20h40
elenco: Leonardo di caprio, Kate Wins-
let, Kathy Bates
direção: James cameron
Gênero: romance
duração: 195 min.
Sinopse: exibição pela primeira vez em 3d 
do grande sucesso de bilheteria e vence-
dor de 11 Oscar. Um rapaz e uma garota 
de diferentes classes sociais se encontram 
durante a viagem inaugural e fatídica do 
transatlântico rMS titanic.

a fÚria de titÃS 3d (Legendado)
exibição: todos os dias às 13h e 15h
elenco: Sam Worthington, Bill nighy, 
ralph fiennes, Liam neeson, rosamund 
Pike
direção: Jonathan Liebesman
Gênero: aventura
duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter derrotado 
heroicamente o monstro Kraken, Perseu 
tenta levar uma vida mais tranquila como 
pescador e pai de Helio. Enquanto isso, uma 
luta pela supremacia surge entre os deuses e 
os Titãs. Perigosamente enfraquecidos pela 
falta de devoção dos humanos, os deuses 
estão perdendo o controle sobre os Titãs en-
carcerados e sobre seu feroz líder, Cronos, 
pai dos irmãos Zeus, Hades e Poseidon, há 
muito no poder.

o artiSta
exibição: todos os dias às 21h
elenco: Jean dujardin, Bérénice Bejo, 
John Goodman
direção: Michel Hazanavicius
Gênero: drama
duração: 100 min
Sinopse: O filme se passa na Hollywood de 
1927 e conta a história do astro de cinema 
George Valentin, que, enquanto se preo-
cupa com o futuro de sua carreira com a 
chegada do cinema falado, se apaixona por 
Peppy Miller, uma jovem dançarina que 
busca o sucesso.

eSPeLHo, eSPeLHo Meu
exibição: todos os dias às 14h30; 16h40 
e as 18h50
elenco: Lily collins, Julia roberts, armie 
Hammer, Sean Bean
direção: tarsem Singh
Gênero: aventura
duração: 106 min
Sinopse: A Rainha Má precisa casar com 
o rico Príncipe para salvar seu reino que 
está indo à falência. Mas o Príncipe está 
apaixonado por Branca de Neve, e para 
conquistá-lo a Rainha expulsa Branca de 
Neve para floresta. Lá, ela encontra e recebe 
a ajuda dos divertidos anões para lutar e re-
conquistar seu trono e o amor de sua vida. 
Nessa releitura do clássico conto dos irmãos 
Grimm, você descobrirá um mundo cheio 
de magia e comédia para toda a família.

a daMa de ferro
exibição: todos os dias às 14h; 16h30; 
19h e 21h30
elenco: Meryl Streep, Jim Broadbent, ol-
ivia colman, alexandra roach
direção: Phyllida Lloyd
Gênero: drama
duração: 105 min
Sinopse: A Dama de Ferro conta a co-
movente história de Margaret Thatcher, 
uma mulher que quebrou as barreiras de 
gênero e classe para ser ouvida em um mun-
do dominado pelos homens. A história diz 
respeito ao preço que se paga pelo poder, e 
é um retrato surpreendente e íntimo de uma 
mulher extraordinária e complexa. 

Guerra É Guerra
exibição: todos os dias Às 19h30 e 21h30 
elenco: chris Pine, tom Hardy, reese 
Witherspoon
direção: McG
Gênero: ação
duração: 98 min
Sinopse: dois agentes da Cia travam uma 
batalha épica entre eles após saberem que 
estão saindo com a mesma mulher.

JoGoS VoraeS
exibição: todos os dias às 16h40
elenco: Liam Hemsworth, Jennifer Law-
rence, elizabeth Banks, Josh Hutcherson, 
Woody Harrelson, Willow Shields, Stan-
ley tucci, alexander Ludwig, isabelle 
fuhrman
direção: Gary ross
Gênero: aventura
duração: 144 min
Sinopse: todos os anos nas ruínas de onde 
outrora fora a américa do Norte, a nação 
de Panem força cada um de seus doze 
distritos para enviar um menino e uma 
menina para competir nos Jogos Vorazes. 
Parte entretenimento, parte tática de in-
timidação do governo, os Jogos Vorazes são 
um evento televisionado em que os tribu-
tos devem lutar um contra o outro até que 
um sobrevivente permanece.

o LoraX: em Busca da trúfula Perdida
exibição: todos os dias às 14h40
elenco: Vozes de: Zac efron, danny de-
Vito, ed Helms, taylor Swift, Betty White, 
Willow Smith
direção: chris renaud, Kyle Balda
Gênero: aventura
duração: 87 min
Sinopse: a história de um garoto de 12 
anos que busca a garota dos seus sonhos. 
No meio desta jornada, ele conhece lorax, 
uma criatura mal humorada que luta para 
proteger seu mundo.

CINE PEPERI 

oS PequenoS eSPiÕeS 4
exibição: 14/04 Sab 14h e 16h30; 15/04 
dom 14h e 16h30; 18/04 qua 19h e 19/04 
qui 19h
elenco: antonio Banderas, Jessica alba, 
danny trejo, alexa Vega, ricky Gervais, 
Jeremy Piven
direção: robert rodriguez
Gênero: aventura
duração: 89 min
Sinopse: em Pequenos espiões 4, os 
irmãos rebecca e Cecil descobrem que a 
sua madrasta Marissa, é na verdade, uma 
agente super secreta! Que está em uma 
missão para derrotar ´time Keeper´. di-
ante de uma missão tão incrível como estes 
dois irmãos contarão com as armas mais 
fantásticas do mundo! Jatos supersônicos, 
luvas mega poderosas e até um cão-robô!

Guerra É Guerra
exibição: 14/04 Sab 19h e 21h30; 15/04 
dom 19h e 21h30; 18/04 qua 21h30; 
19/04 qui 21h30  
elenco: chris Pine, tom Hardy, reese 
Witherspoon
direção: McG
Gênero: ação
duração: 98 min
Sinopse: dois agentes da Cia travam uma 
batalha épica entre eles após saberem que 
estão saindo com a mesma mulher.
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receita
Divulgação

O total de pessoas que estão ligadas à rede mundial de 
computadores aumentou 8% em relação a 2011

Pesquisa mostra que o brasil conta      
com aproximadamente 
      80 milhões de internautas 

Cia da informação

Uma pesquisa realizada pelo ibope Nielsen Online apontou que o número total de internautas no brasil ultrapassou os 
79,9 milhões. desde 2009, a quantidade de brasileiros que faz uso da rede mundial de computadores aumentou 19%.

de acordo com a pesquisa, a disponibilidade de computadores com acesso à internet em ambientes 
residenciais e comerciais foi o principal motivo do aumento dos usuários. São 66 milhões de pes-

soas que acessam a internet nesses dois principais locais, das quais 48,7 milhões afirmaram 
ter utilizado algum serviço online nos primeiros meses do ano. 

Mais de 62 milhões são internautas domésticos, ou seja, que só usam a rede mun-
dial de seus domicílios. ainda de acordo com o ibope, a quantidade de pessoas que 

têm serviço de internet banda larga seguiu a mesma lógica e também aumentou. 
em dois anos, o número de assinantes com conexão igual ou superior a 2 Mbps 
subiu mais de 300% no brasil.

a internet trouxe muitos benefícios para a população, dentre eles, a 
celeridade e a mobilidade para efetuar compras, consultas, informações, 
estudos, etc. Porém, ela tem que ser utilizada com cuidado, afinal, não é 
apenas benefícios que ela traz, também são encontrados muitos malefí-
cios, como os cibercrimes que crescem rapidamente, tais como violência, 
pedofilia, roubos, etc. Portanto, é necessário atenção ao que é usado, pois 
ninguém quer ser prejudicado.

 É importante que os pais supervisionem o que os filhos fazem na inter-
net, pois nem sempre as crianças têm condições de se aperceberem de coisas 
nocivas. É interessante que mostrem as vantagens que a internet traz a elas, 
como cursos e jogos educativos que muitas vezes podem ser encontrados de 
forma gratuita. Com isso, o interesse da garotada é despertado, colaborando 
na educação e desenvolvimento dos pequenos.

Mas o que se pode afirmar é que hoje quem não tem acesso não está liga-
do com o mundo, e o brasil cresce com esses índices, bom para a população, 

para a economia, para o aperfeiçoamento do brasileiro em todos os sentidos. 

fonte: techtudo 

Rocambole de nozes coberto com chocolate
INGREDIENTES
Massa:
8 ovos
8 colheres de farinha de trigo
8 colheres de chocolate em 
pó
8 colheres de açúcar refina-
do
3 colheres de água
1 colher de fermento em pó

Recheio:
2 latas de leite condensado
200g de nozes
1 colher de margarina
1 caixa de creme de leite

Cobertura:
500g de chocolate
1 lata de creme de leite

MODO DE PREPARO

Massa:
bata separadamente às claras em neve, em outra tigela bata as gemas, o açúcar, o cho-
colate e a água, acrescente a farinha peneirada com o fermento, acrescente a clara em 
neve misturando lentamente, coloque em uma forma untada e coloque para assar.

Recheio:
triture as nozes, acrescente em uma panela as nozes trituradas 
com o leite condensado, a margarina, mexa até soltar da pane-
la. desligue o fogo e acrescente o creme de leite.

Cobertura:
derreta em banho-maria o chocolate picado, tire do fogo e 
acrescente aos poucos o creme de leite até ficar homogêneo.

Montagem:
desenforme a massa em um guardanapo molhado, por cima 
coloque o recheio, enrole, cubra com o chocolate e enfeite ao 
seu gosto.
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A Academia ao Ar Livre do Novo Bairro
Maravilha

CLEUSA REGNER

Um telefonema pode trazer 
uma boa história. Foi isso que pen-
sei quando uma moradora do Novo 
bairro ligou na redação do Jornal O 
líder na última quinta-feira (12). 
ela queria que uma jornalista fosse 
até a academia ao ar livre do bairro 
para observar o que estava aconte-
cendo.

Prontamente, atendi ao pedi-
do. Quando cheguei ao local, um 
senhor de aproximadamente 70 
anos, com camisa verde, calça azul, 
boné branco e botas cheias de bar-
ro estava debruçado sobre uma foi-
ce, aparentemente descansando. 
logo percebi que estava limpando 
o terreno onde fica a academia. “eu 
estou cuidando e limpando aqui, 
porque está virando um matagal. 
O pessoal veio falar que fariam um 
parque e um campo para as crian-
ças, além da academia. Mas, até 
hoje nada”, comenta seu domingos 
Cherobim.

Para relembrar
Na edição 41, de outubro de 

2011, O líder anunciava a insta-
lação de uma academia ao ar livre 
na comunidade do Novo bairro. Na 
época, a secretária de Sáude, Simo-
ne Müller, afirmava que o bairro 
tinha o maior índice de idosos em 

Santa Catarina, então “nada mais 
justo que contemplar o bairro com 
uma academia ao ar livre”.

O vereador Janir Signor (PSdb) 
salientava que a Câmara de Vere-
adores repassaria o valor r$ 6 mil 
para a construção da base da aca-
demia, o que realmente aconteceu, 
segundo domingos. “a Câmara 
deu o valor, mas acredito que a Pre-
feitura ainda não fez sua parte, pois 
falaram que iriam fazer um campo 
e parque”, explica.

de acordo com seu domingos, 
o espaço é importante para o bair-
ro, mas precisa ser cuidado. “À noi-

te vem aqui motoqueiros e outras 
pessoas de má fé. Porém, eles con-
seguem se esconder no matagal. 
eu, com 73 anos, estou trabalhan-
do aqui para limpar esse local para 
as pessoas poderem fazer suas ati-
vidades físicas sem medo”, ressalta 
o morador.

a equipe do Jornal O líder ten-
tou entrar em contato com a secre-
tária de Saúde, Simone Müller, para 
entender qual o papel da Secretaria 
no que diz respeito às academias 
ao ar livre. Mas, até o fechamento 
desta edição, não se conseguiu as 
informações pertinentes.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Mesmo com 73 anos, Domingos trabalha para limpar os arredores da 
academia

A enxada e a foice fazem parte da limpeza

Domingos descansa, depois continua o trabalho

Maravilha
“Pão e Poesia, como todo dia é um novo dia” é tema do 
planejamento pedagógico

Na quarta-feira (11) a Secretaria 
de educação de Maravilha realizou 
mais um encontro de planejamento 
pedagógico, no auditório do Centro 
educacional Mundo infantil (CaiC). 

Na oportunidade participaram os 

educadores do ensino fundamental, 
do 1° ano a 8ª série. O encontro foi co-
ordenado pela equipe pedagógica da 
Secretaria de educação, com o intuito 
de intensificar discussões e propostas 
de ações pedagógicas para o Projeto 

“Pão e Poesia, como todo dia é um 
novo dia”.

este projeto foi iniciado no mês 
de fevereiro e tem como objetivo dar 
continuidade a proposta pedagógica 
da rede municipal de ensino, que em 
um dos seus eixos norteadores con-
templa o tema “eu leio com Minha 

Família”.
“realizamos encontros de plane-

jamento envolvendo toda a rede e é 
um dos instrumentos da Secretaria, 
pois acreditamos que educação é um 
processo e acontece no coletivo com 
envolvimento de todos os segmentos 
da comunidade escolar, e que a me-

lhoria da qualidade de educação per-
passa pelo planejamento, pela dedi-
cação, troca de experiências e reflexão 
da ação do professor no dia a dia da 
sala de aula” enaltecem as coordena-
doras do ensino fundamental séries 
iniciais, Marlise luisa Schilke e séries 
finais, Márcia Krämer Scapin. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Secretária da Educação enalteceu 
importância do planejamento

Professores lotaram auditório do CAIC
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cisternas: uma alternativa 
viável para amenizar os 
efeitos da estiagem

ILAINE ROHDEN

123 municípios estão em situa-
ção de emergência em Santa Cata-
rina, afetando mais de 672 mil pes-
soas pela falta de chuva. a estiagem 
desse ano é a sétima em 10 anos, 
porém é uma das mais fortes e que 
causou maiores prejuízos. 

em cinco meses sem chuvas sig-
nificativas, os principais prejuízos 
no extremo Oeste foram sentidos na 
agricultura. Conforme o presiden-
te do Sindicato dos trabalhadores 
na agricultura Familiar (Sintraf) de 
Maravilha, Pedro Gilberto ioris, em 
Maravilha e região as lavouras de 
milho, soja e feijão tiveram perdas 
de 60% em média. “No leite a gente 
avaliou de 30 a 40% de perda, mas 
com a falta de comida então o custo 
de produção aumentou”, explica. 

Sem chuva, as pastagens seca-
ram, e a silagem, que foi produzida 
para ser utilizada no inverno, preci-
sou ser utilizada. Muitos reservató-
rios secaram e a água que sobrou é 
de baixa qualidade e na maioria das 
vezes contaminada, prejudicando 
ainda mais os animais.

além dos prejuízos causados 

na agricultura, caminhões pipa que 
transportavam água somente para 
consumo animal, precisaram ser 
usados para transportar água para 
o consumo humano, que também 
ficou escassa.  

Mobilização do Estado 
Pela gravidade desta estiagem a 

mobilização de lideranças, políticos 
e da população para reestruturar as 
estratégias para enfrentar mais essa 
intempérie da natureza aumentou. 
Conscientização e projetos de sus-
tentabilidade são o foco das ações.

Umas das principais ações são 
os projetos para captação de água da 
chuva, conhecidas como cisternas. 
Para os municípios de abrangência 
da Secretaria de desenvolvimento 
regional de Maravilha, o Governo 
do estado disponibilizou, por meio 
do Ministério de desenvolvimento 
Social (MdS) em conjunto com o 
estado, 40% da cota do Programa 
Juro Zero, ou seja, mais de r$ 2 mi-
lhões. 

Para ter acesso ao Programa o 
produtor rural deve procurar o es-
critório da empresa de Pesquisa 
agropecuária e extensão rural de 

Santa Catarina (epagri) em seu mu-
nicípio para elaboração do projeto 
para posteriormente captar recur-
sos nas instituições financeiras con-
veniadas. 

as famílias que trabalham na 
agricultura familiar, cadastrados no 
Cadastro Único para Programas So-
ciais (CadÚnico), que são beneficiá-
rias do bolsa família e que não pos-
suam acesso aos recursos hídricos 
de qualidade, solicitaram verbas do 
programa Cisternas/SC. 

 O relatório final, entregue na 
quinta-feira (12) registrou 901 pedi-
dos de cisternas nos 14 municípios de 
abrangência da Sdr Maravilha, sen-
do que cada uma tem capacidade de 
armazenar 16 mil litros de água.

além disso, o Governo do estado 
disponibilizou 14 kits de emergência. 
Os kits foram destinados por meio 

Cisternas na agricultura 
Uma das soluções mais viáveis para 

auxiliar na estiagem é a cisterna, isto é, 
reservatórios de água captada das chuvas. 

a família Gheno, da linha Sanga Sil-
va, em Maravilha, já usufrui dos benefí-
cios da cisterna há mais de três anos. a 
principal atividade da família é avicultu-
ra, sendo que tem um aviário de 100 me-
tros. 

Conforme inalda Gheno, nesta es-
tiagem quase faltou água, mesmo com 
a cisterna. “Se não tivéssemos a cisterna 
iríamos ter problemas sérios”, enaltece. a 
cisterna da família tem capacidade para 
300 mil litros de água. 

Com as chuvas dos últimos dias a cisterna voltou 
a encher. “agora já temos água suficiente para mais 
um lote de frangos”, destaca inalda. 

assim como a família Gheno, a propriedade de 
Zalo rigoni, na linha São Paulo, também conta com 
uma cisterna de 250 mil litros. a atividade da família 
rigoni é a suinocultura. São 750 m² de chiqueiro, sen-
do que em torno de 500 suínos são alojados por vez. 
Cada suíno bebe em torno de sete litros de água por 
dia. além da cisterna, rigoni precisou bombear água 
do rio para suprir a necessidade dos suínos. 

da Secretaria de estado da defesa 
Civil e são compostos por uma bom-
ba, um conjunto de mangueiras para 
sucção e distribuição, cintas de fixa-
ção com gancho e catraca e dois tan-
ques em polietileno com proteção 
de raios UV com capacidade para 
cinco mil litros cada.

a Sdr Maravilha também dis-
ponibilizou um caminhão pipa com 
capacidade de 10 mil litros para a 
distribuição de água nos municípios, 
sendo um tanque de seis mil litros 
para consumo animal e um tanque 
de quatro mil litros para consumo 
humano.

Foi disponibilizado ainda pela 
defesa Civil, caixas d’água para se-
rem instaladas em pontos específi-
cos dos municípios. ainda a defesa 
Civil efetuou a distribuição de água 
mineral para suprir as necessidades 

de consumo humano. tanto as cai-
xas d’água quanto a água mineral 
ainda estão disponíveis aos municí-
pios que tenham necessidade.

O Governo do estado disponi-
bilizou ainda convênios em duas 
etapas. Na primeira etapa foi dispo-
nibilizado recurso de r$ 284.785,00 
para repassar aos municípios da 
Sdr de Maravilha, que decretaram 
estado de emergência. Os recursos 
foram alocados proporcionalmente 
ao número de propriedades rurais 
existentes em cada município.

Já para a segunda etapa foi defi-
nido, pelo Governo do estado, valor 
fixo de r$ 30 mil para cada municí-
pio, sendo estes recursos para aten-
der necessidades durante o período 
de estiagem. No total foi repassado, 
pela Sdr Maravilha, r$ 420 mil aos 
14 municípios de abrangência.

Divulgação

Os 250 mil litros armazenados na cisterna da família Rigoni 
auxiliaram na estiagem

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Cisterna da família Gheno manteve aviário funcionando
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Conforme informação do gerente da unidade da Casan de Maravilha, andré 
tonello, para suprir a necessidade de Maravilha são utilizados em torno de 
cinco milhões de litros de água diariamente. 

“Na vazão normal é retirado do rio Jundiá em torno de quatro milhões de litros e um 
milhão do aquífero Guarani. agora na época de estiagem são tirados em torno de dois 
milhões do rio, a metade mais ou menos. Já o aquífero estava funcionando 24 horas por dia, sendo que fornecia 
em média 1,8 milhão litros de água”, explica o gerente.

O que foi feito até o momento são ações emergenciais. “O que se tem que pensar, para um futuro não muito 
distante, é uma nova captação de água para Maravilha”, salienta tonello. 

O gerente ressalta que na semana passada uma equipe de engenheiros da Casan esteve em Maravilha para 
avaliar a situação, visando promover algumas melhorias que possam amenizar o problema da estiagem. “a gente 
vai ampliar um pouco o reservatório. Vai ser feito uma limpeza geral e melhorias, porque eles estão fazendo uma 
licitação global, para várias barragens da região. então vai ser feito uma limpeza, pois o pouquinho de água que 

a gente puder acumular lá vai ajudar numa época de estiagem”, explica.
Conforme o gerente, o nível da barragem vai ter um aumento em 

torno de 60 a 70 centímetros, sendo que os engenheiros estão elaboran-
do as especificações técnicas para fazer a licitação. “até o próximo verão 
todas essas barragens da região, em torno de sete ou oito, devem estar 
com essas melhorias prontas”, pontua. 

tonello frisou que “quem tiver condições, porque o custo não é ele-
vado, que faça uma cisterna em sua casa. Não é só agora na época de 
estiagem que a pessoa tem que pensar nisso, porque é uma economia. 
agora ele vai ter um custo na hora de instalação, mas vai ter essa água 
sempre, em período de chuva ou não. e depois essa água vem de graça”, 
comenta.

“O meu medo é que só está se lembrando dessas ações agora quan-
do está faltando água, chuva, e daqui a pouco isso cai no esquecimento”, 
finaliza o gerente.
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Especial
Reservatórios urbanos 
a estiagem não afeta somente o homem do campo. Na cidade a população sen-

te as ações tanto quanto no interior. 
a falta de água prejudica o bom andamento das atividades do dia a dia de uma 

casa. Não ter água para cozinhar, lavar e até mesmo para beber. essas sensações 
puderam ser sentidas por várias pessoas nos últimos meses. 

entretanto, a família Carvalho, que reside na rua Silvio de Noronha, no bairro 
União, não precisou passar por estes apuros. João e daniela Carvalho têm em sua 
residência três cisternas domésticas. São três caixas que armazenam água da chu-
va. ao todo podem ser armazenados 2.500 litros de água.  

João fez um encanamento que leva a água da chuva que cai no telhado direto 
para as caixas. “Primeiro enche uma caixa e assim que esta encher, vai enchendo 
as demais”, explica.  

a água recolhida do telhado é utilizada para limpeza em geral e para lavar rou-
pa. João está fazendo encanamento para também utilizar na descarga do banheiro. 

O sistema de armazenamento de água é utilizado pela família há 10 anos, po-
rém há três anos aumentaram a capacidade e encanaram a água. “É preciso que as 
pessoas se conscientizem porque o problema não está resolvido, e cada um deve 

fazer a sua parte”, frisa daniela. 
a família de Nelson e Claudete 

livinalli, que reside na rua General 
eurico, no bairro Jardim, também 
não sentiu muito a falta de água. No 
terreno tem uma vertente. Para poder 
utilizar a água dessa vertente, que se 
encontra em meio a pedras, um cano 
foi colocado para que a água escorra 
até bacias ou galões que são utilizados 
para armazenamento. 

Conforme a família, a água é utili-
zada para limpeza. “em todo esse tem-
po de estiagem ela não secou, somente 
vinha mais fraca”, lembra a família. 

 Família Carvalho tem água da cisterna encanada

Vertente 
no terreno 
da família 
Livinalli 
não secou 
durante a 
estiagem

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Caixas de água 
usadas para 
cisterna estão 
dispostas em 
cima da garagem

Sintraf 
Conforme o presidente do Sindicato dos trabalhadores rurais na agricultura Familiar 

(Sintraf), Pedro Gilberto ioris, o Sindicato acredita que o agricultor ainda vai sentir os pre-
juízos da estiagem. “a gente fala a seca do sol ta aí, mas a seca do bolso ainda vai começar 
a ser sentida”, destaca. 

Quanto aos auxílios e recursos repassados, ioris comenta que para o emergencial, que 
foi a questão de providenciar água, “dá para se dizer que as prefeituras fizeram a parte 
delas, com os recursos que vieram do estado, elas conseguiram atender. Mas o agricultor 
lá no bolso, lá na propriedade dele, o que ele recebeu foi um buraco para ver se deu água. 
então no orçamento dele não mexeu nada”.  

O presidente enfatiza que a luta dos agricultores continua. “a nível nacional estamos 
cobrando uma ajuda, um rebate das dívidas, dos investimentos. O que se conseguiu até 
agora foi uma prorrogação até dia 31 de junho”, explica.

a nível de estado os agricultores buscam anistia do troca-troca de milho e calcário. 
“aquela semente de milho que o Governo anunciou e esse pouco de semente de pasto, 
para nós não resolve. O emergencial foi satisfatório, mas o pós, para gerar renda, para 
ajudar no bolso do agricultor, do estado até agora não veio nada”, avalia.

ioris conta que nos dias 17 e 18 vai acontecer uma mobilização em 
Florianópolis. “Queremos negociar o pagamento por serviços ambien-
tais, questão da Cidasc. e no dia 18 queremos ver se nós conseguimos a 
anistia de troca-troca da semente se milho e calcário para os agriculto-
res”, finaliza. 

Secretaria de Agricultura 
a Secretaria de agricultura de Maravilha, conforme o secre-

tário Vanderlei Femmer, tem auxiliado principalmente os agri-
cultores quanto ao abastecimento de água. 

São dois caminhões que fazem o transporte de água. “temos 
dois caminhões contratados para fazer o abastecimento de água. 
Cada caminhão comporta 14 mil litros de água”, explica Femmer. 

Segundo o secretário, foram abastecidos principalmente 
agricultores que têm aviários e gado leiteiro. “abastecemos tam-
bém o CaiC, a creche nova e a associação de Água da linha ara-
butã”, conta.

além do abastecimento, que até o momento foi em torno de 
80 cargas, a Secretaria auxilia os agricultores na abertura de fon-
tes de água. 

Femmer acredita que para amenizar e tentar reverter às 
ações das estiagens precisa "em primeiro lugar proteger as fon-
tes, aumentar o reservatório de cada fonte de água na proprie-
dade do interior. e depois as cisternas, que seria a coleta de água 
das chuvas”, conclui. 

“O meu medo é que 
só está se lembrando 

dessas ações agora 
quando está faltando 
água, chuva, e daqui 

a pouco isso cai 
no esquecimento”, 
finaliza o gerente.
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C
aracterizada pela exploração do corpo e 
da sexualidade, a violência sexual contra 
crianças e adolescentes é uma das mais 
graves violações de direitos. 

este tipo de violência, considerado 
crime hediondo, pode ser exercido seja pela força ou 
outra forma de coação, prejudicando o desenvolvimen-
to físico, psicológico e social da criança ou adolescente. 

a violência sexual contra crianças e adolescentes é 
enquadrada como estupro de vulnerável, no art. 217 do 
Código Penal. 

em 2009 a lei Ordinária nº. 12.015 de 07 de agosto 
introduziu uma modificação no art. 217. a introdução 
do art. 217-a criou a necessidade de se definir o indiví-
duo vulnerável, que passou a ser qualquer pessoa me-
nor de 14 anos ou qualquer pessoa incapacitada física 
ou mentalmente de oferecer resistência a ação do agen-
te criminoso. 

Quanto à penalidade que o agressor deve cumprir, 
esta é mais elevada do que a pena do crime de homicí-
dio simples, e segue os seguintes quesitos:

art. 217-a. ter conjunção carnal ou praticar outro 
ato libidinoso com menor de 14 anos: Pena - reclusão, 
de oito a 15 anos. 

§ 1° incorre na mesma pena quem pratica as ações 
descritas no caput com alguém que, por enfermidade ou 
deficiência mental, não tem o necessário discernimento 
para a prática do ato, ou que, por qualquer outra causa, não pode oferecer resistência.

§ 2° (VetadO)
§ 3° Se da conduta resulta lesão corporal de natureza grave:
Pena - reclusão, de 10 (dez) a 20 (vinte) anos.
§ 4° Se da conduta resulta morte:
Pena - reclusão, de 12 (doze) a 30 (trinta) anos.

Em Maravilha
Para quem acredita que em cidades pequenas, como Maravilha, não existe este 

tipo de crime, se engana. de acordo com o delegado de Polícia Civil da Comarca de 
Maravilha, wagner Meirelles, existem casos registrados no município.

Conforme as informações do delegado, em 2011 foram instaurados na delegacia 
de Polícia de Maravilha, quatro inquéritos policiais de estupro de vulnerável. O que 
chama a atenção é que até o momento, em 2012 também já foram instaurados quatro 
inquéritos sobre o mesmo crime. 

Meirelles destaca que o agressor que pratica o crime de abuso sexual, violência 
física corporal e, ou, psico mental, normalmente tem vínculos com a prática na pró-
pria casa. “a facilidade que o agressor encontra no seio familiar é algo que identifica 
o abuso sexual”, pontua. 

“Na mão certa”
O Programa Na Mão Certa é uma iniciativa da Childhood brasil que visa mobilizar 

governos, empresas e organizações do terceiro setor em torno do enfrentamento mais 
eficaz da exploração sexual de crianças e adolescentes nas rodovias brasileiras. Visa 
ainda conscientizar a população para o enfrentamento mais eficaz de um problema 
que aflige, cada vez mais, a sociedade brasileira.

diversas empresas participam deste programa visando auxiliar na diminuição da 

exploração sexual de crianças e adolescentes. em Santa Catarina, a Celesc é uma das 
empresas que disseminam esta ideia. 

a participação da Celesc inclui a adesivagem dos veículos utilizados pela empre-
sa, bem como palestras informativas e explicativas. O compromisso da Celesc com o 
programa foi reforçado na terça-feira (10), quando foi feita a distribuição e adesiva-
gem dos veículos, e realizada uma palestra com o inspetor da Polícia rodoviária, luiz 
Graziano, e a coordenadora da infância e Juventude do Ministério Público, Priscila 
albino. esta palestra foi ministrada em Florianópolis e repassada por vídeo conferên-
cia para as demais agências. 

Na palestra foi apresentado o último levantamento realizado pelo departamento 
da Polícia rodoviária Federal sobre os pontos vulneráveis à exploração sexual em ro-
dovias brasileiras. a conclusão foi que, na região Sul, existiam, no biênio 2009 – 2010, 
399 pontos de exploração. destes, 216 foram considerados críticos. a br 101, ligação 
litorânea Sul , Sudeste ,Nordeste, abrigava 187. 

em Santa Catarina, registrou-se, na época, a existência de 28 pontos críticos. da-
dos mais recentes dão conta que, por meio do disque 100 (disque denúncia), entre 
janeiro e agosto de 2011, foram realizadas 1.242 denúncias, sendo que 461 eram espe-
cíficas de violência sexual contra crianças e adolescentes. 

Dura realidade 
No decorrer da palestra Graziano frisou que mesmo para os que convivem dia-

riamente com os casos de exploração sexual em Santa Catarina, a questão é extrema-
mente delicada e polêmica. "Quando me deparo com casos que envolvem meninas 
e mulheres, penso em como seria se fosse minha filha e não consigo deixar de ficar 
muito indignado", confessa. 

a coordenadora da infância e Juventude do Ministério Público citou casos de vio-
lência a recém-nascidos, e destacou o caso de uma menina de 10 anos violentada 
pelo padrasto, pelo pai do padrasto, pelo patrão do padrasto. além disso, comentou 

de mães que pactuam com a situação. "a realidade é muito dura e não 
há como se omitir diante dela". 

Graziano e Priscila destacaram que a exploração sexual é uma 
ferida aberta difícil de ser curada, principalmente por fatores cultu-
rais. Comentaram ainda que a sociedade brasileira considera normal 
a existência de casas de prostituição e a programação erotizada das 
emissoras de tV. “Ninguém vê nelas qualquer mal. É preciso ter pos-
tura ética, valorizar a família, incentivar a educação, ter participação 
ativa na sociedade, agir com proatividade ("buscar, fazer, correr na 
frente") e promover o desenvolvimento do ser humano integral”, con-
cluíram. 

Ilaine Rohden/O Líder

Veículos são adesivados para divulgar 
o Disk denuncia e combater a 
violência sexual nas rodovias 
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O rotary Club de Maravilha, re-
presentados pelos companheiros 
ilaci Zanella, roque Costacurta, 
Celesio Colla e dércio Menegassi 
estiveram presentes na reunião do 
rotary Clube de São lourenço do 
Oeste na última terça-feira (10).

O objetivo do encontro foi re-
alizar o convite para XXXi Confe-
rência distrital que será realizada 
nos dias 01 a 03 de junho em Ma-
ravilha. Na visita os maravilhenses 
tiveram o contato com um estu-
dante da Índia, o jovem aniruda 

Salzecar, que está realizando um 
intercâmbio no brasil. “O encon-
tro foi muito valioso, além da visi-
ta, novas amizades e aquele conví-
vio de companheirismo”, comenta 
dércio Menegassi.

Rotary realiza convite para XXXI 
Conferência Distrital

Departamento de Cultura

Coral Municipal Cidade das 
Crianças representa o município

Maravilha

todas as segundas-feiras o Coral 
Municipal Cidade das Crianças de 
Maravilha está ensaiando na sala em 
anexo ao departamento de Cultura. 
O grupo é coordenado pelo maestro 
ari Grutzmann e maestrina ingrid 
Grutzmann, os quais realizaram tes-
te de voz com as crianças das escolas 
do município e as aprovadas foram 
convidadas a fazer parte do coral. 

Os horários de ensaio para o co-
ral juvenil são das 17h30 às 18h30 e 
do coral adulto às 19h. O coral mu-
nicipal realiza apresentações em 
eventos festivos do município, datas 
comemorativas e apresentações em 
outros municípios representando e 
levando o nome de Maravilha.

a diretora de Cultura, Venice 
baldissera, comenta que é de grande 

Maestro Ari e maestrina Ingrid realizaram uma seleção dos cantores nas 
escolas do município

importância para o município poder 
contar com as belas vozes que com-
põem o coral. Venice também agra-

dece o empenho de cada cantor que 
dedica o seu tempo aos ensaios e as 
apresentações. 

Com a finalidade de explorar ob-
jetos variados levando sua caracterís-
tica de forma, tamanho, espessura, 
textura, cor, cheiro e sabor, os alunos 
do maternal ii do Centro educacional 
Universo do Saber (Ceus), por inter-
médio da professora ivanete Goelzer, 
tiveram a primeira aula de culinária.

as crianças juntamente com a 
professora fizeram bolachas para a 
Páscoa. em um ambiente descontra-
ído acabou-se despertando a curiosi-
dade nas crianças, que não pensam 
duas vezes em experimentar e conhe-

cer aquilo que estão preparando. 
de acordo com a professora, 

as aulas são sempre uma diversão. 
“É muito engraçado observar as 
crianças experimentando sabores 
e texturas novas. algumas são mais 
desconfiadas e precisam de um 
incentivo maior na hora de provar, 
outras "se jogam" na novidade, 
e adoram. a cozinha é, portanto 
um grande e divertido laboratório 
científico, conhecê-lo em detalhes 
pode ser uma viagem fascinante”, 
finaliza. 

Ceus proporciona aos 
alunos do maternal ii aula 
de culinária

a escola de educação básica San-
ta terezinha, do bairro União de Ma-
ravilha, realizou na quinta-feira (05), 
o sorteio da rifa de Páscoa, promovida 
pela associação de Pais e Professores 
(aPP).

Foram sorteadas três cestas de 
páscoa e os ganhadores foram: 1º 
lugar, Francisco de Souza nº 777; 2º 
lugar, erick Thiago rossoni nº 32; 3º 
lugar, ilse Sirlei Gheno nº 1995.

a escola também presenteou o 

aluno Marlon wappler com uma cesta 
de Páscoa por ter vendido mais núme-
ros da rifa. Marlon vendeu 115 núme-
ros.

a destinação do valor arrecadado 
ainda não foi definida pela escola.

Educandário realiza sorteio de rifa de Páscoa

O dia do Jornalista foi come-
morado no último sábado (07). 
Para marcar a data,  refletir sobre a 
profissão e seguindo uma tradição 
do curso de Jornalismo da Unoesc, 
Campus de São Miguel do Oeste, 
que em todos os anos realiza um 
ato alusivo a data, neste ano será 
realizada uma palestra. 

a organização deste ato está a 
cargo dos acadêmicos da 7ª fase 
do curso, que aproveitam a insta-
lação da regional Oeste do Sindi-
cato dos Jornalistas Profissionais 
de Santa Catarina que ocorreu 
no início deste ano em Chapecó, 
para debater sobre a valorização 
da profissão e o fortalecimento do 
jornalismo na região.

Os acadêmicos convidaram 
representantes da Federação Na-
cional de Jornalistas para uma reu-
nião/palestra que vai acontecer na 
próxima terça-feira (17) às 19h, na 
sala 4 do bloco C, da Universidade. 
a promoção pretende reunir não 
somente os estudantes de jorna-
lismo, mas também profissionais 
que atuam na área, principalmen-
te do extremo Oeste.

Promover a profissão
Segundo um dos diretores do 

Sindicato dos Jornalistas Profissio-
nais do estado de Santa Catarina, 
que recentemente implantou uma 
sede em Chapecó para atender a 
região Oeste, Vagner dalbosco, na 
pauta de debate estarão informa-
ções sobre a profissão, no contexto 
regional e nacional, esclarecimen-
tos de dúvidas sobre a atuação 
do sindicato, as mobilizações, e 
questões que envolvem a profis-

são do jornalista, como aspectos 
trabalhistas, diploma, estágio e 
piso salarial. “Por isso convida-
mos estudantes e profissionais do 
jornalismo para esta conversa. en-
tendemos que o fortalecimento da 
profissão não depende apenas do 
Sindicato, mas do envolvimento 
de todos”, convida.

Sobre a sede regional em Cha-
pecó, dalbosco acredita no for-
talecimento da classe e que essa 
aproximação depende do esforço 
dos profissionais e dos acadêmi-
cos. “trata-se de uma conquista 
de caráter administrativo, pois a 
partir de agora os jornalistas da 
região não precisam encaminhar 
suas demandas até Florianópo-
lis, temos um local aqui na região 
para nos atender”, reforça. 

entre as atividades que 
serão realizadas pela assessoria 
da regional, estão o envio do 
registro profissional, a emissão 
da carteira oficial de jornalista 
profissional pela Federação 
Nacional dos Jornalistas 
(Fenaj), encaminhamento de 
homologações, assessoria jurídica 
com plantão todas as terças-feiras 
e descontos em estabelecimentos 
que tenham convênio com o 
Sindicato.

Os acadêmicos de Jornalismo 
estão mobilizando também os 
colegas já formados e aqueles que 
ainda não possuem a Carteira Pro-
fissional de Jornalista para que ve-
nham para esta palestra/reunião 
e possam também compreender 
como devem encaminhar seus pe-
didos de registro profissional junto 
ao Ministério do trabalho. 

Acadêmicos promovem 
debate para marcar o 
Dia do Jornalista 

Geral 
A/23..................................................................................................



 -  MARAVILHA  -  S C,  14  de abril de 2012

reunião no dNit reforça 
pedido para a construção das 
perimetrais em Maravilha

a construção das vias perime-
trais na br 282, em Maravilha, foi 
tema de reunião realizada na última 
terça-feira (10), com o superinten-
dente do departamento Nacional 
de infraestrutura de transportes 
(dNit), João José dos Santos, em 
Florianópolis. O encontro foi so-
licitado pelo deputado estadual 
Mauro de Nadal (PMdb), a pedido 
da Cdl/associação empresarial de 
Maravilha, que esteve representada 
pelo presidente Jonas dall’agnol e 
pelo vice Jeovany Folle. 

a entidade participou no dia 06 
de março, em brasília, de audiência 
com o ministro dos transportes, 
Sérgio Oliveira Passos. Naquela 
ocasião, o ministro se comprome-
teu em agilizar o início das obras 
no trecho compreendido entre a 
entrada do CtG Juca ruivo e o trevo 
secundário de Maravilha. Na terça-
-feira as lideranças reforçaram o pe-
dido ao superintendente, respon-
sável pelo encaminhamento das 
obras em Santa Catarina.

Conforme apresentado aos 
diretores da Cdl/associação 
empresarial, o projeto das 
perimetrais foi desenvolvido a 
pedido do departamento estadual 
de infraestrutura (deinfra) e 
doado ao dNit, sendo que, por 
determinação do tribunal de 
Contas da União (tCU), deve ser 
analisado pela Coordenação-
Geral de desenvolvimento e 
Projetos do dNit em brasília. 
“O projeto da nossa perimetral 
encontra-se desenvolvido, mas 
não aprovado, diferentemente 
das informações que tínhamos. O 
projeto tem o número de registro 
50616.000656/2010-42 e está sob a 
coordenação do tenente-coronel 
andré Kuhn, gerente de Projetos do 

dNit”, explica Jeovany Folle.
de acordo com o vice-presi-

dente da entidade, a aprovação do 
projeto deve demorar pelo menos 
60 dias e então haverá a necessida-
de de alocar recursos destinados a 
melhorias na br 280 para serem uti-
lizados na obra da perimetral. “Para 
a vinda desses recursos, deverá ha-
ver uma movimentação política por 
parte dos deputados federais, e isso 
pode levar de 30 a 60 dias, se tudo 
correr bem. Com o projeto aprova-
do e recursos disponíveis, pode ser 
feita a licitação, que leva em torno 
de três meses. aí pode ser dado o 
passo final, que é a emissão da or-
dem de serviço”, acrescenta.

após a audiência no dNit, 
ocorreu uma reunião na empresa 
iguatemi Consultoria e Serviços 
em engenharia, que é a responsá-
vel pela elaboração do projeto das 
perimetrais. recebidos pelo diretor 
da empresa, adão dos Santos, e pelo 
engenheiro Prudêncio wust, os ma-

ravilhenses receberam mais deta-
lhes sobre a obra e um material com 
relatórios e orçamentos do projeto.

Na opinião do presidente Jonas 
dall’agnol, as reuniões foram de 
grande importância, pois possibili-
taram verificar qual é o andamento 
do projeto e os caminhos a seguir 
daqui para frente. “infelizmente 
existe muita morosidade na gestão 
pública e muita lentidão na análise 
e execução de projetos. a posição 
que obtivemos do superintendente 
do dNit não foi a que esperávamos, 
mas nos esclareceu sobre os trâmi-
tes do projeto. Mais uma vez esta-
mos precisando de força e apoio 
político para que essa aprovação 
seja priorizada e agilizada. esse é 
nosso papel como entidade, estar 
fiscalizando e cobrando do poder 
público para que os investimentos 
aconteçam, tendo em vista que esta 
obra é fundamental para o desen-
volvimento de nosso município”, 
conclui.

Reunião foi realizada na terça-feira (10) em Florianópolis

Divulgação / CDL AE

O Ministério Público de Santa 
Catarina (MPSC) está orientando 
as revendas de veículos usados que 
atendem do extremo Oeste cata-
rinense a Concórdia para estarem 
atentos à legislação tributária. a 6ª 
Promotoria de Justiça da Comarca 
de Chapecó, com atuação regional 
no combate aos crimes contra a or-
dem tributária, enviou correspon-
dência a 429 estabelecimentos com 
informação sobre a tributação do 
imposto sobre a Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (iCMS/SC) para 
os veículos usados.

a orientação é resultado do Pro-
cedimento Preparatório (PP) ins-
taurado na Promotoria de Justiça 
para apurar a prática de crime de 
sonegação fiscal de estabelecimen-
tos que atuam no recebimento, na 
entrega, na compra e venda, no es-
toque ou depósito e na comerciali-

zação de veículos usados.
O ofício enviado pelo promotor 

de justiça Fabiano david baldissa-
relli esclarece que, neste momen-
to, a ação do Ministério Público de 
Santa Catarina (MPSC) é preventiva 
e de esclarecimento, sem descartar 
a atuação fiscalizatória ostensiva se 
for observado o descumprimento 
das leis tributárias. 

baldissarelli enfatiza que "a sim-
ples manutenção em estoque dos 
veículos (mesmo os 'consignados') 
desacompanhados de documenta-
ção fiscal sujeita o infrator à multa 
de 30% do valor da mercadoria". O 
promotor explica que a simples ex-
posição à venda, sem escrituração 
de entrada da mercadoria e do-
cumento fiscal que a acompanhe, 
pode ser considerada crime tribu-
tário com pena de seis meses a dois 
anos de detenção e multa.

MPSC orienta 
sobre legislação 
tributária na venda 
de veículos usados

Aniversariantes da semana: 
14-04 itamar tonini (Ponto Quente); ivanor Jaci Machado (dellas 

Modas); 16-04 artêmio breitembach (Mecânica auto Motor); 17-04 
luciano ricardo Petry (bela Casa Mármores e Granitos); Shirley rorat-
to Zanon (Spaço Fashion); 18-04 Valmor bressan (bregomar Veículos); 
Clari José Moehlecke (Supermercado do lar); 19-04 elenice J. b. Schle-
mer (Schlemer inst. Musicais).

16 e 17-04 Módulo 2 do Programa Facisc de excelência da Gestão 
das aCes de SC, segunda e terça-feira, em Campos Novos.

16-04 reunião do Núcleo dos Profissionais da beleza, segundafei-
ra, às 20h, na Pizzaria Fornellu’s.

17-04 reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na erva daninha.
17-04 reunião do Núcleo dos Corretores de imóveis, terça-feira, às 

7h, na Cdl/associação empresarial.
18-04 reunião do Núcleo das indústrias do Vestuário, quarta-feira, 

às 17h, na Cdl/associação empresarial.
19-04 Café empresarial, quinta-feira, às 7h, na Cdl/associação 

empresarial.
19-04 treinamento jurídico sobre a lei das licitações, com o as-

sessor jurídico João Paulo tesseroli Siqueira, quinta-feira, às 19h30, na 
Cdl/associação empresarial.

20-04 assembleia do Conselho estadual do Jovem empreendedor 
(Cejesc), sexta-feira, em Chapecó.

20-04 reunião de líderes do Núcleo estadual de automecânicas 
(Nea), sexta-feira, em Curitibanos.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. 
Araucária, 399 – 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br
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Capacitação da vacina bCG é 
realizada em Maravilha

No decorrer da semana, as téc-
nicas em enfermagem e enfermeiras 
das salas de vacinação dos municí-
pios de Maravilha, bom Jesus do Oes-
te, tigrinhos, São Miguel da boa Vista 
e iraceminha, estiveram participando 
de um treinamento para a aplicação 
da vacina contra a tuberculose.

além da capacitação as mesmas 
realizaram uma pesquisa com os 
funcionários da aurora e detentos da 
Cadeia Pública de Maravilha, com o 
objetivo de detectar a imunidade da 
tuberculose e possíveis contatos. Na 
aurora foram pesquisadas em torno 
de 700 pessoas e na cadeia 30 deten-
tos.

O curso consiste em 40 horas, 
onde na segunda-feira (09) foi repas-
sada toda a parte teórica, na terça-fei-
ra (10) e sexta-feira (13), foi realizada 
a pesquisa na aurora e Cadeia Públi-
ca e na quarta-feira (11) e quinta-feira 
(12), aconteceu à prática da vacina-
ção na sala de vacinais em Maravilha. 

O curso foi administrado pela en-
fermeira da 4ª Gerência de Saúde de 
Chapecó responsável pela Vigilância 
epidemiológica da região, iracema 
azzolini. ela salienta que foram va-
cinas aproximadamente 30 crianças 
contra a tuberculose, e dessa forma o 
curso teve como finalidade desenvol-
ver habilidade técnica aos aplicado-
res da vacina que estão participando 
do treinamento.  

Tuberculose
de acordo com iracema, a tuber-

culose é uma doença crônica grave, 
que ataca principalmente os pulmões 

Enfermeira e técnicas que participaram do treinamento

Aproximadamente 30 crianças foram vacinadas no decorrer do curso

Isabel Müller/ O Líder

Cleusa Regner/ O Líder

e se transmite através da tosse e espi-
ro. “ela existe em todos os países do 
mundo e é responsável por muitos 
óbitos ainda hoje.

Os sintomas são tosse por mais de 
três semanas; perda de peso e sudo-
rese à noite. a tuberculose é protegida 
pela vacina bCG ao nascimento.

Geral 
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Na quinta-feira (12) um grupo de 
23 empresários participantes de nú-
cleos do vestuário nas cidades paulis-
tas de birigui e Guararapes visitaram 
as indústrias de confecções rudély e 
Jumaníy, em Maravilha. as empresas 
foram escolhidas por integrarem o 
Núcleo das indústrias do Vestuário, 
ligado à Cdl/associação empresa-
rial de Maravilha, e fazerem parte do 
Nivoc, núcleo que congrega indús-
trias têxteis de toda região Oeste.

Conforme o gestor de projetos e 
coordenador da missão, Ênio César 
almeida, a visita foi viabilizada por 
meio do Projeto empreender Com-
petitivo, a fim de proporcionar a troca 
de conhecimentos. “dentro do proje-
to tínhamos duas missões empresa-
riais, uma para conhecer indústrias 
em São Paulo e outra para visitar o 
Oeste de Santa Catarina. escolhemos 

a região porque o Nivoc é conhecido 
como um núcleo de sucesso e gos-
taríamos de conhecer novas formas 
de trabalho, novas tecnologias e esse 
modelo associativista que deu certo”, 
explica.

Para a consultora do Nivoc, le-
nir Peres Pavan, é motivo de orgulho 
para o núcleo receber esses empre-
sários. “É sinal de que as empresas 
da nossa região estão fazendo a dife-
rença e atraindo os olhares de empre-
sários de outros locais. isso é muito 
importante, porque geralmente nós 
é que vamos para as cidades maiores 
buscar novidades e, aqui, ocorreu o 
inverso”, comenta.

além das empresas nucleadas de 
Maravilha, também foram visitadas 
indústrias em iporã do Oeste e São 
Miguel do Oeste, e em cidades para-
naenses na sexta-feira (13). 

Empresários paulistas visitam 
indústrias do vestuário em Maravilha

 Angela Batisti/ CDL AE

 Angela Batisti/ CDL AE

Empresários paulistas visitaram a Rudély

Na Jumaníy os paulistas puderam ver de perto o funcionamento da 
fábrica

Maravilha
C.e.i. realiza assembleia Geral Ordinária 

O Centro educacional infantil 
branca de Neve realizou na noite de 
quarta-feira (11), a assembleia Geral 
Ordinária com os pais.

O objetivo foi eleger a nova direto-
ria da associação de Pais e Professor 
(aPP); prestar contas de 2011; apre-
sentar o corpo docente e funcionários 
da escola e tratar de assuntos gerais.

Na oportunidade também foi 
apresentado para os pais à equipe 
multidisciplinar que auxilia em toda a 
rede municipal, e conta com uma psi-
cóloga, psicopedagoga, fisioterapeuta 
e fonoaudióloga.    

de acordo com a diretora do edu-
candário, bernadete dalmago Fer-
nandes, essa foi a primeira assembleia 
do ano, “as reuniões pedagógicas por 
turma, já haviam sido realizadas no 
início do ano”.

a diretora salienta que é funda-
mental a realização das assembleias 
para deixar os pais informados da pro-

gramação do ano da escola. “É neces-
sário também para informar quais os 
diretos dos pais, os deveres da escola e 
também dos pais”.

O C.e.i. conta com 100 a 110 alu-
nos que variam no decorrer do ano 
conforme matrículas, distribuídas em 
seis turmas de 02 a 06 anos.

a nova diretoria da aPP eleita ficou 
assim composta: Cristiane Müller 
(presidente); ediane Sausen (vice-
presidente); ieda buzatto (secretária); 
danusa Klement (vice-secretária); 
Marcio da Silva (tesoureiro); Silvia 
Strapazzon (vice-tesoureira). também 
foi eleito o novo Conselho Fiscal.

Pais acompanharam a primeira assembleia do ano

Isabel Müller/ O Líder

O Centro espírita emma-
nuel irá realizar no dia 27 de 
abril, na Câmara de Vereado-
res, às 20h, uma palestra com o 
espírita e ex-presidente da Fe-
deração espírita Catarinense, 
Gerson tavares, que abordará 
o tema ‘reencarnação e des-

tino’.
O objetivo é divulgar a dou-

trina espírita e que as pesso-
as através da palestra pública 
possam levar uma mensagem 
de orientação e esperança, 
revelando a justiça divina em 
tudo que acontece na vida.

Centro Espírita traz 
palestra sobre 
Reencarnação e Destino
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PODER JUDICIÁRIO JUIZO DE DIREITO – 1ª VARA CÍVEL
COMARCA DE MARAVILHA (SC)

EDITAL DE LEILÃO/PRAÇA E INTIMAÇÃO
(Extrato art. 686 e 687 CPC, e Lei 9.099/95)

1º LEILÃO/PRAÇA: 08 de maio de 2012 - (Lanço não inferior à avaliação).
2º LEILÃO/PRAÇA: 22 de maio de 2012 - (A quem mais der).

HORÁRIO: 14:45 Horas.
LOCAL: Rua Travessa Elói Luiz Dadan, nº 99, centro, Maravilha (SC).

RUY WALTER BALDISSERA, leiloeiro Oficial, JUCeSC nº aarC 0013/89, indicado pelo(s) Credor(a) 
na forma do artigo 706, do Código de Processo Civil, e devidamente autorizado pelo(a) excelentíssimo(a) 
Senhor(a) doutor(a) Juiz(a) de direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Maravilha (SC), venderá em Público 
leilão/Praça, na forma da lei, em dia, hora e local, supracitados o(s) bem(ns) penhorado(s):

PrOCeSSO Nº 042.04.001266-4/002 – EXECUÇÃO DE SENTENÇA eXeQÜeNte: ANTONIA MA-
RIA TIESCA PEREIRA “eM CaUSa PrÓPria” eXeCUtadO(a): MARCENARIA BOTTCHER LTDA – ME. 
BEM(NS): “02 mesas para churrasco, medindo 2,70 x 80cm, em madeira de pinus, com 02 bancos, me-
dindo 2,70 x 30cm, avaliadas em r$ 1.105,74 (Um mil cento e cinco reais e setenta e quatro centavos).” 
Depositário(a): Marcio João bottcher – linha Nova Concórdia, Maravilha (SC).

PrOCeSSO Nº 042.07.002951-4 – EXECUÇÃO POR QUANTIA CERTA CONTRA DEVEDOR SOLVEN-
TE eXeQÜeNte: BANCO BRADESCO (PrOCUradOr(a): dalMO r. GaZZONi) eXeCUtadO(a): D. F. 
TRANSPORTES LTDA – ME., RUDIMAR FAVERO E DILMA DEBASTIANI BEM(NS): “01 motocicleta Hon-
da CG 125 FaN, ano/modelo 2005, à gasolina, cor vermelha, placa aMY 9851, renavam 861066774, avaliada 
em r$ 5.278,71 (Cinco mil duzentos e setenta e oito reais e setenta e um centavos).” Depositário(a): dilma 
debastiani – avenida Presidente Kennedy, 509, Maravilha (SC).

PrOCeSSO Nº 042.07.002953-0 – EXECUÇÃO POR QUANTIA CERTA CONTRA DEVEDOR SOLVEN-
TE eXeQÜeNte: BANCO BRADESCO S/A (PrOCUradOr(a): dalMO r. GaZZONi) eXeCUtadO(a): 
D. F. TRANSPORTES LTDA – ME., RUDIMAR FAVERO E DILMA DEBASTIANI  BEM(NS): “01 motocicleta 
Honda CG 125 FaN, ano/modelo 2005, à gasolina, cor vermelha, placa aMY 9851, renavam 861066774, 
avaliada em r$ 5.384,68 (Cinco mil trezentos e oitenta e quatro reais e sessenta e oito centavos). ÔNUS: 
Recurso de apelação pendente de julgamento.” Depositário(a): dilma debastiani – avenida Kennedy, 
509, Maravilha (SC).

PrOCeSSO Nº 042.10.001063-8 – EXECUÇÃO POR QUANTIA CERTA CONTRA DEVEDOR SOL-
VENTE eXeQÜeNte: MULTI-AÇO INDÚSTRIA E COMéRCIO LTDA. (PrOCUradOr(a): aNGeliCa M. 
KlUMb) eXeCUtadO(a): CASAS PRé FABRICADAS MARAVILHA LTDA – ME.; MOACIR INÁCIO PA-
PPEN E DARCI PAPPEN BEM(NS): “a) 03 vacas leiteiras, raça Jersey, com aprox. 280 Kg cada uma, brincos 
de identificação nº 456842, 462788 e 970619, avaliadas em r$ 2.200,00 cada, subtotalizando r$ 6.600,00, 
atualizados em r$ 6.609,50; b) 01 novilha, raça Jersey, com aproximadamente 220 Kg, brinco de identifica-
ção nº 970657, avaliada em r$ 1.201,73. total das avaliações r$ 7.811,23 (Sete mil oitocentos e onze reais 
e vinte e três centavos).” Depositário(a): Moacir inácio Pappen – linha Central, interior, Maravilha (SC).

PrOCeSSO Nº 042.11.000097-0 – EXECUÇÃO POR QUANTIA CERTA CONTRA DEVEDOR SOLVEN-
TE eXeQÜeNte: ARAUCÁRIA FOMENTO MERCANTIL LTDA. (PrOCUradOr(a): tiaGO M. FaNti-
Nel) eXeCUtadO(a): SERTANENSE INDÚSTRIA DE ESQUADRIAS LTDA. – “SIVANDRO MULLER ME.” 
E EGON MULLER BEM(NS): “a) 100 janelas com veneziana, em eucalipto tratado, medindo 100 x 100m, 
avaliadas em r$ 25.483,68; b) 160 folhas de portas, em eucalipto tratado, com medidas de 80 x 210m, ava-
liadas em r$ 35.881,02. total das avaliações r$ 61.364,70 (Sessenta e um mil trezentos e sessenta e quatro 
reais e setenta centavos).” Depositário(a): Silvandro Muller – linha Pedra branca, interior, Flor do Sertão 
(SC). 

Nos processos relacionados. ÔNUS/RECURSOS: Nada consta, ou está informado no respectivo pro-
cesso. as avaliações poderão ser atualizadas quando dos pregões. Sobre o valor da arrematação, acordo/re-
mição da execução ou adjudicação, incide Comissão de leiloeiro conforme Portarias nº 33/2006, e 22/2009, 
desta Comarca de Maravilha (SC), que é responsabilidade do arrematante, remitente ou adjudicante. 

Os bens serão vendidos no estado de conservação em que se encontram não cabendo ao Juízo de dire-
to e/ou ao leiloeiro Oficial quaisquer responsabilidades quanto a consertos, encargos sociais, transporte e 
transferência patrimonial do(s) bem(ns) arrematado(s). Sendo a arreMataÇÃO FOrMa de aQUiSiÇÃO 
OriGiNÁria, não cabendo alegação de evicção, sendo exclusiva atribuição dos arrematantes, remitentes 
ou adjudicantes a prévia verificação da situação do(s) bem(ns) supracitado(s).

Ficam as partes intimadas do presente Edital, seus cônjuges ou companheiros, se casados forem, 
bem como os Credores Hipotecários, Pignoratícios ou Anticréticos, Usufrutuários e o Senhorio Direto, 
caso não sejam encontrados, por qualquer razão, pelo Sr. Oficial de Justiça, valendo o presente como 
Edital de Intimação, conforme artigos 687, § 5º e 698, CPC, encaminhando cópia a ser afixada no local 
de costume.

aos interessados em adquirir os bens objeto deste edital, poderão arrematar à vista, ou pagamento até 
15 (quinze) dias, mediante caução idônea.

Maiores informações no Fórum da Comarca, ou com o leiloeiro Oficial, através do PabX: (49) 3323-
4245. Site: www.baldisseraleiloeiros.com.br (e-mail: ruy@baldisseraleiloeiros.com.br).

RUY WALTER BALDISSERA
leiloeiro Oficial
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Sdr Maravilha abre 
inscrições para 
Projovem Urbano 

adotado pela primeira vez pela Secretaria de 
estado da educação (Sed) o Programa Nacional 
de inclusão de Jovens (Projovem Urbano) do Mi-
nistério da educação (MeC), oportuniza jovens 
entre 18 e 29 anos, que saibam ler e escrever. Os 
jovens podem fazer sua inscrição até o dia 30 de 
abril. Os alunos receberão também auxílio finan-
ceiro no valor de r$ 100,00, material didático, pe-
dagógico e alimentação escolar.

em Maravilha as aulas serão ministradas no 
Centro de educação de Jovens e adultos (Ceja), 
com início no mês de maio. 150 vagas estão dis-
poníveis para a regional, distribuídas em cinco 
turmas, sendo as aulas no período noturno. O 
Programa, que é desenvolvido pela Gerência re-
gional de educação (Gered) e coordenado pelo 
Ceja, tem duração de 18 meses, com carga horária 
de 2.000 horas, sendo 1.440 horas presenciais e 
560 horas não presenciais.

Seis profissionais formam a equipe de pro-
fessores. as aulas devem acontecer de segunda a 
sexta-feira, totalizando 20 horas semanais, distri-
buídas em conteúdos relacionados a Ciências da 
Natureza, Ciências Humanas, Matemática, Portu-
guês, inglês e informática.

Os jovens terão ainda aulas de participação 
cidadã e qualificação profissional. Na regional 
de Maravilha, a qualificação profissional será na 
área do vestuário e os inscritos terão capacitação 
em costureiro, montador de artefatos de couro, 
costureiro de reparação de roupas e vendedor de 
comércio varejista.

Conforme a diretora do Ceja, ivanete Steffens, 
“nosso arco ocupacional foi definido como sendo 
vestuário, pois temos todo maquinário e o aluno 
terá qualificação com equipamento necessário. 
ainda temos uma boa procura de pessoal quali-
ficado neste ramo em nossa região, possibilitando 
assim inclusão profissional a este aluno”.

Os participantes do Programa terão à sua dis-
posição, um espaço para acolher seus filhos com 
menos de oito anos de idade, com profissional 
educador que os acompanhará no horário das 
aulas. 

O gerente de educação de Maravilha, almir 
da rosa, explica que o ProJovem Urbano tem 
como finalidade proporcionar formação integral 
aos jovens, por meio de uma efetiva associação 
entre formação básica, para elevação da escolari-
dade, tendo em vista a conclusão do ensino fun-
damental; qualificação profissional, com certifi-
cação de formação inicial e participação cidadã, 
com a promoção de experiência de atuação social 
na comunidade.

as matrículas podem ser realizadas no Ceja, 
pela parte da manhã, tarde e noite. O aluno deve 
levar CPF, carteira de identidade e comprovante 
de residência, sendo uma cópia e os originais para 
verificação. “além disso, se o aluno tem histórico 
do ensino fundamental deve levar também, po-
rém se não possui este documento será realizado 
uma avaliação de proficiência para confirmar se 
este aluno sabe ler e escrever para acompanhar as 
aulas”, destaca a diretora.

mailto:ruy@baldisseraleiloeiros.com.br
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KELI FERNANDES

representantes das Polícias Civil, 
Militar, Federal e Corpo de bombeiros 
destacaram a falta de efetivo como o 
principal empecilho à melhoria na se-
gurança da região do extremo Oeste. 
a reivindicação foi levantada em 
audiência pública realizada pela Co-
missão de Segurança da assembleia 
legislativa na última quarta-feira (11) 
em São Miguel do Oeste. O evento, 
realizado no auditório da Unoesc, é a 
primeira etapa de um ciclo de encon-
tros que será realizado no estado com 
o objetivo de levantar a situação da 
segurança pública em cada região. Na 
quinta-feira (12), o encontro foi reali-
zado na regional Oeste, em Chapecó.

as demandas apresentadas farão 
parte de um relatório que será envia-
do ao Governo do estado, conforme 
explica o deputado estadual Mauri-
cio eskudlark (PSd), propositor das 
audiências. Segundo ele, a audiência 
cumpriu seu objetivo ao reunir rep-
resentantes dos mais diversos setores 
para debater os problemas na segu-
rança pública da região. 

Conforme eskudlark, após os de-
bates, foi unânime o pedido de mais 
efetivo, de mais viaturas, da instalação 
das câmeras de segurança e da con-
strução do presídio regional, fora do 
perímetro urbano. “Com estes pedi-
dos e com os documentos recebidos, 
vamos trabalhar agora para que efeti-
vamente esses resultados sejam alcan-
çados. Mas, a audiência por si só já foi 
altamente positiva”, enaltece.

O deputado estadual Sargento 
amauri Soares (Pdt), que presidiu a 
reunião, afirmou que as corporações 
estão unidas no pedido por mais efe-
tivos, fato que será levado ao Poder 
executivo. “Os representantes das cor-
porações policiais trouxeram basica-
mente as mesmas demandas, revelan-
do uma sintonia entre as instituições. 
São reivindicações contundentes que 
precisam ser levadas ao conhecimen-
to de todos os setores do Governo da 
área de segurança e também autori-
dades do Governo Federal”, enfatiza.

aS dificuLdadeS
representando a Secretaria de es-

tado da Segurança Pública, o coman-
dante da 9ª região de Polícia Militar, 
coronel luiz Guerini declarou que, 
apesar da região ser considerada uma 
das mais seguras do país, o número de 
efetivos disponíveis para fazer o poli-

ciamento está longe do ideal. a reivin-
dicação é uma prioridade, acima de 
muitas outras, como o estabelecimen-
to de uma central de emergência 190 
com vídeo-monitoramento, de um 
centro de internação provisória (CiP) 
para menores infratores, a aquisição 
de um helicóptero ou até mesmo a 
renovação da frota de viaturas.

Conforme o comandante, respon-
sável pelo patrulhamento de 37 mu-
nicípios do extremo Oeste, nove dos 
37 dispõe de apenas quatro policiais. 
O caso mais grave é o de São Miguel 
da boa Vista, que conta somente com 
dois militares. "Hoje não sentimos falta 
de estrutura física, como equipamen-
tos ou viaturas, mas sim de material 
humano. Mas esta situação está para 
ser resolvida, pois está previsto o envio 
de 70 novos policiais para a região até 
o final do ano", anunciou.

em relato semelhante, o delega-
do regional de São Miguel do Oeste, 
ricardo Casagrande, afirmou que 
a Polícia Civil possui apenas 81 ho-
mens, incluindo delegados, escrivães 
e atendentes, para atender 27 municí-
pios. Conforme o delegado, a média 
da região é de um policial para 2607 
habitantes, muito distante do que é 
recomendado pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) de um para 
250. em 2011, prosseguiu, foram reg-
istradas 25 mil ocorrências na região, 
ou seja, uma média de 325 para cada 
policial. "a percepção pública é a de 
que a polícia anda a passos de tartaru-
ga, mas temos que dizer que os nossos 
policiais são guerreiros. a vinda de 
mais efetivos é nossa principal priori-
dade e o que faria a grande diferença", 
destaca.

criMeS tranSnacionaiS
a proximidade com a fronteira 

com o Paraguai e argentina, foi outro 
ponto mencionado como crescente 
foco de preocupação para as autori-
dades catarinenses.

O delegado da Polícia Federal, 
Márcio antonio lelis anater, afirma 
que o órgão conta com 30 policiais 
para atender 80 municípios de Santa 
Catarina e também do Paraná. O 
ponto mais crítico, disse anater, é di-
onísio Cerqueira, por sua localização 
fronteiriça à argentina. "Há um grande 
aporte financeiro na área material, 
mas não na área de pessoal, sobretu-
do nesta região de trânsito de crimes 
como tráfico de drogas, armas e con-
trabando de cigarros".

a procuradora da república em 
São Miguel do Oeste, Maria rezende 
Capucci, ressaltou que o aumento 
dos crimes considerados transnacio-
nais pode fazer da região de fronteira 

catarinense um lugar tão inseguro 
quanto às cidades de Foz do iguaçu, 
no Paraná e Ponta Porã, no Mato 
Grosso do Sul. a procuradora alertou 
ainda que se a guarnição policial fosse 
maior, haveria apreensões de drogas 
em praticamente todos os dias. "Não 
se pode falar em segurança pública na 
região sem o fortalecimento da Polícia 
rodoviária Federal e o combate aos 
crimes transnacionais. É urgente a in-
stalação de um novo posto de vigilân-
cia na br-163", defendeu.

noVo PreSídio Para a reGiÃo
em seu pronunciamento, Marcio 

antonio lelis anater, disse ainda que 
os trabalhos desenvolvidos pela Polí-
cia Federal na região vêm sendo preju-
dicados por falta de vagas no sistema 
prisional catarinense. "entre o mo-
mento da prisão e da disponibilização 
de vagas às vezes se passa um mês, 
causando o atulhamento das delega-

cias. temos a necessidade de um novo 
presídio na região".

em resposta, o secretário de 
desenvolvimento regional de São 
Miguel do Oeste, Volmir Giumbelli, 
declarou que já está prevista a con-
strução de uma nova Unidade Prision-
al avançada no município, porém não 
se obteve um acordo com a população 
sobre o melhor local para a instalação 
da UPa e agora o Governo busca uma 
nova área, fora do perímetro urbano. 

O delegado da Comarca de Mara-
vilha, wagner Meirelles, salienta que 
a reivindicação de Maravilha e da 
região é o aumento de efetivos. “a 
principal das dificuldades enfrenta-
das é a falta de policiais. a região está 
preocupada com a nossa segurança e 
o nosso olhar agora está sendo mais 
crítico em relação a isso, e queremos 
mostrar para as lideranças políticas 
a realidade da Polícia Civil da região”, 
destaca.

..................................................................................................

Principal problema apontado é a falta de efetivo na região

Representantes regionais debateram a situação da segurança pública em cada região

Presença massiva das autoridades locais e regionais para debater a Segurança Pública 
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Integrantes do Núcleo do Jovem Empreendedor puderam tirar dúvidas 

Com o tema “Como ganhar 
dinheiro com o associativismo: 
parcerias que dão certo” o gestor 
empresarial e especialista em Con-
sultoria associativa, Clóvis Vander-
lei Consoli, apresentou o Business, 
espaço destinado à troca de experi-
ências com profissionais de suces-
so. ele foi convidado pelo Núcleo 
do Jovem empreendedor ligado a 
Cdl/associação empresarial de 
Maravilha, sendo que o encontro 

aconteceu na quarta-feira (11) no 
auditório da entidade. 

Consoli trabalha na Federa-
ção das associações empresariais 
de Santa Catarina (Facisc) como 
supervisor estadual do Programa 
empreender e também possui so-
ciedade em empreendimentos nas 
cidades de itá (Mármores itá) e São 
lourenço do Oeste (Cr5 Consulto-
ria & assessoria, Jornal O Noroeste e 
Poente business Hotel).

Com sua experiência Consoli 
procurou estimular os jovens para 
o associativismo e repassou alguns 
dados sobre o empreendedorismo 
no brasil, onde são constituídas cer-
ca de 500 mil empresas anualmen-
te. entretanto, 50% dos negócios 
criados fecham antes de completar 
um ano. “O grande problema da 
mortalidade das empresas é a má 
administração e ninguém pode ad-
ministrar adequadamente se não 
tomar decisões corretas”, afirmou.

Segundo o gestor empresarial, 
para mudar esse cenário é neces-
sário observar o ciclo de geração 
de uma empresa, um planejamento 
que contempla todos os fatores a se-
rem analisados antes da concepção 
de um novo negócio.

Na semana passada os integran-
tes da escola de Pais do brasil (ePb), 
Seccional de Maravilha, juntamente 
com seus familiares, reuniram-se 
para a comemoração da Páscoa.

Na oportunidade o casal social, 
alice e alceu Conte, coordenou a 
reflexão sobre "O verdadeiro signi-
ficado da Páscoa". após a reflexão 
foi servido um coquetel com pratos 
típicos para a ocasião. 

Convite - Círculo de Debates 
da Escola de Pais do Brasil

Com a missão de "ajudar pais, 
futuros pais e agentes educadores 

a formar verdadeiros cidadãos", a 
Seccional da escola de Pais de Ma-
ravilha, vai iniciar na próxima terça-
feira (17) mais um Círculo de deba-
tes da escola de Pais do brasil. 

ao todo serão 10 encontros que 
acontecerão nas dependências do 
Salão Paroquial Católico todas as 
terças-feiras, com duração estima-
da de uma hora e meia. 

as atividades dos encontros 
serão conduzidas por um casal co-
ordenador da ePb, devidamente 
capacitado para atuar como facilita-
dor e um casal apoio. Sendo que os 
casais coordenadores não são pa-

lestrantes, e sim, estimuladores 
da participação conjunta. 

Nos encontros os participan-
tes, a partir de suas experiências, 
discutem e compartilham dúvi-
das, preocupações, dificuldades 
de educar e possíveis caminhos a 
serem buscados.

“Convidamos a todos os inte-
ressados em participar, para que 
façam sua inscrição antecipada 
ou até mesmo no dia 17”, refor-
çam os integrantes da ePb. Maio-
res informações com os membros 
da escola ou pelo telefone 9912 
1165.

Escola de Pais 
comemora a Páscoa 

Após reflexão integrantes da EPB degustaram um delicioso coquetel 

Arquivo pessoal

associativismo é tema 
de encontro do Núcleo 
do Jovem empreendedor 

Fotos: Angela Batisti/CDL AE

 Gestor empresarial e especialista 
em Consultoria Associativa falou 
sobre associativismo

Coordenadoras do Programa Brasil Santa 
Catarina Alfabetizada realizam capacitação

a maioria dos municípios que 
fazem parte da Secretaria de desen-
volvimento regional de Maravilha 
possuem turmas de alfabetização, 
tanto na cidade quanto no interior, 
contando com alfabetizadoras. O 
Projeto brasil Santa Catarina alfa-
betizada tem por objetivo alfabetizar 
jovens e adultos que não tiveram 
oportunidade de se alfabetizar em 
idade escolar. O mesmo conta com 
as coordenadoras Salete Cibulski e 
lucena engler no Centro de ensino 
de Jovens e adultos (CeJa) e Gerên-
cia regional de educação (Gered), 
que atuam em todos os municípios 
coordenando os trabalhos e reali-
zando visitas às turmas. 

as coordenadoras se reúnem 
quinzenalmente com as alfabetiza-
doras para capacitação e planeja-
mento para que elas tenham mais 
subsídios nas atividades realizadas 
com os alunos. Na quarta-feira (11) 
foi realizada uma capacitação com 
as alfabetizadoras nas dependências 

Na capacitação as alfabetizadoras confeccionaram um ábaco para auxiliar 
nas aulas de matemática

do CeJa/Gered, sendo confeccio-
nado um ábaco (antigo instrumento 
de cálculo) como material de apoio 
nas aulas de matemática, além de ser 
realizada avaliação do andamento 
das aulas em geral e repassadas in-
formações gerais sobre o Programa 
brasil Santa Catarina alfabetizada e 
atividades complementares. 

atualmente está sendo divul-
gado o Programa Projovem Urbano 
2012, que é destinado aos jovens de 
18 a 29 anos que não concluíram o 
ensino fundamental em idade esco-
lar. Mais informações para matrícu-
las no Projovem Urbano podem ser 
obtidas no CeJa/Gered ou pelo te-
lefone 3664-0904.

Divulgação CEJA/GERED

eStadO de SaNta CatariNa
PreFeitUra MUNiCiPal de Serra alta
AVISO DE LICITAÇÃO:
PROCESO LICITATÓRIO Nº 31/2012
PREGÃO PRESENCIAL Nº 31/2012 
tipo: Menor valor por item.
OBJETO: aquisição de Produtos alimentícios para suprir as necessidades do Programa 
de erradicação ao trabalho infantil - Peti, que atende alunos do interior e da Sede do 
Município de Serra alta.
entrega dos envelopes : 08:30 horas do dia 25 de Abril de 2012.
abertura dos envelopes : 08:45 horas do dia 25 de Abril de 2012.
O Edital se encontra disponível no site da Prefeitura www.serraalta.sc.gov.
br ou maiores informações no seguinte endereço e horário: Av.Dom Pedro II, nº 830, 
nos dias úteis, de Segunda à Sexta, das 07:45 às 11:45 e das 13:30 às 17:30 horas.
SERRA ALTA, 12 de abril de 2012
CLAUDINEI SENHOR
PREFEITO MUNICIPAL

http://www.serraalta.sc.gov.br
http://www.serraalta.sc.gov.br
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Sicoob Credial entrega prêmios do Credialcap
No último sábado (07) a Sicoob 

Credial realizou a entrega de um 
automóvel Fiat/strada 0 km e cinco 
motocicletas Honda 125. O sorteio 
foi realizado no dia 30 de março, na 
assembleia Geral Ordinária da Coo-
perativa em Cunha Porã.

a premiação fazia parte de um 
plano de capitalização voluntária da 
Sicoob Credial, denominado Credial-
cap, com o objetivo de promover o 
contínuo fortalecimento do patrimô-
nio líquido da cooperativa de crédito.

de acordo com o gerente contá-
bil/controladoria, Márcio luiz Sch-
mitt, a Sicoob atua há 26 anos no 
fomento e captação de recursos na 
região, visando o desenvolvimento 
sócioeconômico, e através dos anos 
tem solidificado seu posicionamen-
to no mercado. “Com o Credialcap a 
Sicoob Credial poderá dar continui-
dade ao processo de alavancagem de 
novos recursos destinados a opera-

ções de investimento pecuário, agrí-
cola, indústria, comércio e serviços, 
que fortalecem as atividades de seus 
associados”, afirma o gerente.

O presidente da Sicoob Credial, 
Hermes barbieri, ressalta que além 
do fortalecimento da cooperativa de 
crédito, o Credialcap funciona tam-
bém como uma espécie de poupan-
ça para o associado, uma vez que a 
Sicoob possui dispositivo estatutário 
que permite ao associado que com-
pletar 65 anos ou 25 anos no quadro 
social, o resgate parcelado de sua cota 
capital. “É uma espécie de aposen-
tadoria, ou seja, a cota capital acaba 
rendendo proporcionalmente aos 
serviços prestados pela cooperativa 
e utilizados pelo associado, tendo em 
mente que as sobras anuais são ca-
pitalizadas para os associados. esse 
modelo de gestão de cooperativismo 
tem gerado grande desenvolvimento 
sustentável em nossa região”.

"Esse modelo 
de gestão de 

cooperativismo 
tem gerado grande 
desenvolvimento 

sustentável em 
nossa região".

Armindo Osvaldo Koch do interior de Iraceminha foi o ganhador do veículo 0 KM

Clades Luedke de Cunha Porã ganhadora de uma moto Darci Marschall associado do interior de Cunha Porã também 
foi premiado

Valério Zanin de Maravilha foi um dos ganhadores de uma moto Associado Ermindo Henrique Rogoski de Flor do Sertão

João Jose Dalla Corte associado de Santa Terezinha do 
Progresso

Fotos: Divulgação/Sicoob

Na semana passada, a FM Pneus 
através de sua Unidade Videira, re-
cebeu o prêmio de melhor reforma-
dora de pneus, segundo pesquisa 
realizada pelo Jornal estrada e com 
apoio do Sintravir de Videira/SC.

a pesquisa visa premiar os me-

lhores fornecedores do transporte, 
com premiação de categorias como: 
reformadora de pneus, revenda de 
pneus novos, mecânica, revenda de 
caminhões, posto de combustível, 
entre outros.

a pesquisa é realizada em Vi-

deira e região e já é uma premiação 
tradicional, onde a FM Pneus se 
destaca por ter conquistado várias 
vezes a preferência dos transporta-
dores.

No evento, a FM Pneus recebeu 
o troféu através do gerente de Uni-

dade Marcio Marcon, das mãos do 
presidente da Federação das em-
presas de transportes de Carga de 
Santa Catarina (Fetrancesc), Pedro 
lopes.

No evento também estiveram 
presentes o acionista da FM Pneus 

e deputado federal Celso Maldaner 
e os consultores de vendas Odinei 
lima, rodrigo Pezzini e eloir Zago. 

a FM Pneus agradece aos trans-
portadores de Videira e região pela 
confiança e reconhecimento depo-
sitados em sua marca.

FM Pneus recebe o Prêmio Preferência no transporte 2012 pelo 
Jornal estrada
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Educação

CEI Proinfância é inaugurado

Outros pronunciamentos
O deputado estadual dirceu dresch (Pt) ressaltou que as crian-

ças vão se preparar para a vida no Cei. “Muitas não tiveram esta 
oportunidade. acompanhamos quando o Governo Federal anun-
ciou este belo programa. Muitas creches já foram inauguradas. isso 
é importante para o futuro do país: investir na educação”, comentou.

Neodi Saretta (Pt), deputado estadual, acredita que a população 
se esforçou para ir em busca desta obra. “O presidente lula lançou 
este programa extraordinário, que possibilitou que os pequenos mu-
nicípios também tivessem essa obra grandiosa”, entende.

Vilson warmling, representando o Governo do estado de Santa 
Catarina, disse que a região é privilegiada. “temos uma educação 
que está sendo privilegiada, agricultura, geração de emprego. O Go-
verno Federal, estadual e Municipal tem responsabilidade de dar 
continuidade a esse trabalho”, elencou.

a diretora do Cei elisabete back frisou que é um marco para o 
engrandecimento da educação e da comunidade. “O objetivo da 
escola está voltado à formação desta geração, criando um ambiente 
favorável ao seu bem-estar, valorizando o ser humano”.

O presidente da Câmara de Vereadores, láurio Stieler, agradeceu 
a todas as pessoas que contribuíram para que a obra se tornasse re-
alidade. “Sem o apoio do Governo Federal, Maravilha não teria essa 
obra. É mais um espaço para a gente atender com carinho e dignida-
de as crianças”.

Colaboradores
O vice-prefeito aldocir Seiffert declarou que a laticínios bela Vis-

ta está repassando 700 litros de leito por mês para duas creches do 
município. “esta creche também recebe este benefício. além disso, 
quero agradecer a Construtora Oliveira, que executou a obra”, disse. 

O prefeito Orli berger afirmou que há 340 profissionais traba-
lhando na educação de Maravilha. “Fica registrada a marca da equi-
pe da Prefeitura com a inauguração dessa creche. Podemos de ca-
beça erguida dizer ‘somos 1º lugar em educação no estado’. e o povo 
merece muito mais. O Governo Federal faz muito pelo ser humano. 
estamos felizes porque as coisas estão acontecendo em Maravilha”.

Estradas e Infraestrutura
berger aproveitou para anunciar que as estradas do interior 

estão sendo arrumadas e que as ruas do loteamento Minha Casa, 
Nosso Sonho serão abertas a partir de segunda-feira (16). “Compra-
mos as máquinas para cuidar bem dos munícipes do meio rural. as 
estradas começaram a ser executadas como os agricultores mere-
cem, porque temos tratamento especial, seja no meio rural ou no 
perímetro urbano. Vamos inaugurar o ginásio do bela Vista também 
nos próximos dias, que é outra grande obra. Sofremos muito no pri-
meiro ano de Governo para arrumar a casa. Mas, agora estamos 
nos ajeitando. está muito bom de viver aqui em Maravilha. Vamos 
começar a abrir as ruas do loteamento onde muitos maravilhenses 
terão suas casas e apartamentos”, explicou o prefeito.

Homenagens
a Prefeitura de Maravilha homenageou o deputado federal Pe-

dro Uczai (representado por Vanduir deters), o deputado estadual 
dirceu dresch, Cláudio Vignatti (representado por Marisa Vendrus-
colo) e o gerente do laticinios bela Vista, Mário Sérgio Pinheiro (re-
presentado por Geísa tibulo).

a benção do local foi feita pelo ministro Francisco Gialdi.
Autoridades e colaboradores estiveram presentes

Deputados foram reconhecidos pelo trabalho desempenhadoCorte da fita simbolizou inauguração oficial 

População prestigiou inauguração

Ministro Gialdi abençoou o novo ambiente Crianças participaram da inauguração

Piracanjuba recebeu homenagem pela colaboração e doações 

Secretária da Educação 
Claudete Livinalli

Fotos: Cleusa Regner e Ilaine Rohden/ O Líder

CLEUSA REGNER

Uma obra de mais de r$ 1 milhão. 27 professores habilitados, 10 estagiárias, sete profissionais de serviços gerais, uma secretária e uma gestora. a 
população e os pais maravilhenses comemoram a criação do Centro de educação infantil (Cei) Proinfância, pois agora têm mais uma opção para deixar 
os filhos enquanto trabalham. a inauguração aconteceu na sexta-feira (13). “esse momento tem enorme importância para a educação do município. 
atualmente, temos 1363 crianças na educação infantil e 1234 alu-
nos no ensino fundamental”, salienta a secretária de educação, 
Claudete livinalli.

de acordo com ela, foram elencadas várias metas no início 
do Governo. “e, uma delas foi a criação de mais uma creche. Para 
isso, precisou-se de planejamento, organização e muito diálogo 
para conseguirmos cumprir esta caminhada”, pontuou.

Na ocasião, foi entregue uma emenda do deputado federal Pe-
dro Uczai (Pt) no valor de r$ 250 mil para a agricultura. 
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Animais soltos em vias públicas
Os animais soltos nas vias ou proximidades são uma ameaça para os 

veículos e demais usuários que normalmente fazem uso destes espaços 
públicos. No período noturno, em dias de chuva ou sob neblina, este perigo 
aumenta consideravelmente.

Os motorista de veículos ou pilotos de motocicletas, principalmente, 
devem estar sempre atentos a possibilidade de animais invadirem a pista, 
especialmente em zonas rurais, onde esta ocorrência é rotineira, inclusive 
diversos acidentes graves são registrados seguidamente provocados por 
animas sobre a pista.

amigo Motorista, ao perceber animas soltos na via, reduza a marcha 
até ultrapassá-lo, mesmo que este animal esteja no acostamento ou na 
faixa de domínio, ele pode repentinamente invadir a pista, ocasionando 
acidentes. evite também manobras bruscas, não use a buzina, isso pode 
assustar o animal e fazê-lo atirar-se contra o seu veículo, podendo provocar 
a perda de direção e possivelmente um acidente.

recomendamos a quem se deparar com esta situações (isso vale para 
qualquer usuário das vias), é avisar o órgão de trânsito através dos núme-
ros de telefone de emergência: 190 (Polícia Militar), 191 (Polícia rodoviária 
Federal) ou 198 (Polícia rodoviária estadual), para que os animais sejam 
retirados da via ou de suas proximidades caso estejam soltos.

É importante ressaltar também, para finalizar, que os proprietários dos 
animas flagrados soltos em vias públicas, quando identificados pelas auto-
ridades, podem responder pela prática da Contravenção Penal prevista no 
artigo 31, com pena de prisão simples, de dez dias a dois meses, ou multa. 

Não permaneça impaciente diante de situações do gênero, é uma 
questão de cidadania, com sua atitude, amigo motorista, você poderá sal-
var vidas.

bombeiros -  Ocorrências
Obituário

NO trâNSitO SOMOS tOdOS PedeStreS!

Major
Segalin

Homem é flagrado por tráfico 
de drogas

ARNO IVO NOLL, com 82 
anos, faleceu na tarde de terça-
feira (10), às 17h, no Hospital São 
José. Seu corpo foi velado no salão 
da Comunidade bonita baixa 
em iraceminha e sepultado no 
cemitério municipal de Maravilha. 

Das 08h do dia 10 de abril às 08h do dia 11 de abril
O Corpo de bombeiros de Maravilha efetuou quatro atendimentos pré-hospitalares 

e atendeu um acidente de trânsito.

Das 08h do dia 11 de abril às 08h do dia 12 de abril
No plantão, os bombeiros atenderam uma ocorrência de atendimento pré-hospitalar e realizou seis vistorias.

Das 08h do dia 12 de abril às 08h do dia 13 de abril
Foram realizados quatro atendimentos pré-hospitalares e nove vistorias.

a Polícia Militar (PM) flagrou 
na rua euclides Mario Canalle, no 
bairro Nova Morada em Maravilha, 
por volta das 00h30, o comércio de 
tóxico ou entorpecente. O tráfico 
de drogas teve como autor um ho-
mem de 61 anos. 

de acordo com a PM, enquanto 
efetuava rondas pelo local, avistou 
um homem escondido atrás de um 
imóvel observando a guarnição. 
Por essa atitude suspeita, a PM 
procedeu à abordagem e o homem 
empreendeu fuga se dirigindo para 
os fundos de um terreno.

Os policiais conseguiram efe-
tuar as buscas no indivíduo e com 
ele estava uma certa quantia em 
dinheiro no valor de r$ 1.058,00 

e vários documentos de terceiros. 
em virtude da grande quantidade 
de dinheiro, a suspeita de tráfico 
de drogas ficou reforçada. a PM 
realizou buscas nas proximidades 
e foi localizado um vidro de café 
solúvel contendo uma quantidade 
considerável de entorpecente, sen-
do que a maioria já embrulhada 
em buchas prontas para a comer-
cialização.

diante dos fatos, o homem foi 
conduzido a delegacia de Polícia 
para os procedimentos cabíveis. Na 
delegacia foi efetuada a pesagem 
do material sendo 65,6g de subs-
tância similar a cocaína, 03g de 
substância similar ao crack e 39g 
de substância similar a maconha.

Na Câmara dos deputados foi 
aprovada na quarta-feira (11), por 
unanimidade, uma alteração para 
deixar a lei Seca mais clara, forte e 
rigorosa. Clara no sentido de estabele-
cer o que pode servir como prova de 
embriaguez, forte ao ser menos pas-
sível de interpretações dissonantes da 
Justiça e rigorosa ao dobrar a multa 
para o condutor alcoolizado.

a chamada lei Seca (11.705/2008) 
altera o Código de trânsito brasileiro 
(Ctb) instituído também por uma lei, 
a nº 9.503/1997. O que foi votado pela 
Câmara é uma nova alteração no Ctb, 
por meio do projeto de lei nº 3.559. 

A Multa
Como era: O motorista 

flagrado sob a influência de álcool 
ou de qualquer outra substância 
psicoativa era multado em r$ 957,70. 
a ela, somava-se uma medida 
administrativa: a retenção do veículo 
até a apresentação de condutor 
habilitado e recolhimento da 
habilitação.

Como fica: O valor da multa passa 

a ser de r$ 1.915,40. Se houver rein-
cidência dentro de 12 meses, a multa 
é aplicada em dobro (r$ 3.830,80). a 
medida administrativa se mantém 
igual.

As provas
Como era: Confuso, o artigo 277 

dizia que motoristas envolvidos em 
acidentes ou alvo de fiscalização de-
veriam ser submetidos a testes “em 
aparelhos homologados pelo Conse-
lho Nacional de trânsito (Contran) 
que permitam certificar o seu estado”. 
Porém, dizia também que a infração 
poderia ser caracterizada pelo agente 
de trânsito “mediante a obtenção de 
outras provas em direito admitidas, 
acerca dos notórios sinais de embria-
guez, excitação ou torpor apresenta-
dos pelo condutor”.

Como fica: É uma das mudanças 
fundamentais, e visa ampliar as for-
mas de comprovar embriaguez do 
condutor além do teste do bafômetro. 
O novo texto especifica que a infração 
pode ser caracterizada por meio de 
“prova testemunhal, vídeo, constata-

ção de sinais que indiquem compro-
metimento da capacidade psicomo-
tora ou produção de qualquer outra 
prova em direito admitida”.

A pena
Como era: Segundo o artigo 306, 

o motorista estava sujeito a pena de 
detenção (de seis meses a três anos), 
multa e suspensão da habilitação se 
apresentasse, ao volante, concentra-
ção de álcool por litro de sangue igual 
ou superior a seis decigramas. O texto 
levou o Superior tribunal de Justiça a 
interpretar que somente o resultado 
do teste do bafômetro poderia servir 
como prova em uma ação penal de 
trânsito.

Como fica: a pena se mantém a 
mesma, mas o texto muda para espe-
cificar que o motorista estará sujeito 
a ela conforme “teste de alcoolemia, 
exame clínico, perícia, vídeo, prova 
testemunhal ou outros meios que, 
técnica ou cientificamente, permi-
tam aferir a concentração de álcool 
ou a influência de substância psico-
ativa”.

O projeto que aumenta a multa e as formas de provar 
embriaguez foi aprovado 

lei Seca - o que vai mudar?

Armas artesanais são encontradas com 
os detentos

Foi realizada no início da tarde de 
quinta-feira (11), na Cadeia Publica 
de Maravilha, uma operação pente 
fino.

auxiliarão oito agentes do depar-
tamento de administração Prisional 
(deaP) de Chapecó, seis policiais da 
Polícia Militar e três agentes peniten-
ciários da Cadeia Pública.

de acordo com o agente peniten-
ciário e administrador da Cadeia Pú-
blica, Josias de Oliveira, a intervenção 
nas celas ocorreu depois que soube 
por um detento que alguns presos 
estavam em posse de alguns objetos 
artesanais.

durante a revista foram encon-
trados quatro estiletes feitos com ferro de construção e uma 
faca pequena. Conforme o agente, os objetos já estavam 
em mãos dos detentos de três a quatro dias, e foram encon-

trados dentro da descarga 
do vaso sanitário, nos col-
chões e a faca foi repassada 
aos presos por um detento 
em regalia.

ele também destaca 
que os envolvidos foram 
identificados, sendo: Cris-
tiano Maciel, Paulo Sergio 
werner, Marcelo Konfrante 
e Marcos barcelos.

Oliveira explica que os 
presos teriam saído do cas-
tigo e agido novamente para 
tentar fuga. “esses presos 
não foram transferidos para 
um presídio porque ainda 

não foram julgados e condenados pela justiça. agora va-
mos conseguir transferi-los para a penitenciária de segu-
rança máxima, porque tentaram fuga pela segunda vez”.

Objetos encontrados na Cadeia Pública em 
posse dos presos

Isabel Müller/ O Líder

ERMINDO DRUMM, de 73 
anos, faleceu na madrugada de 
quinta-feira (12), às 03h30 em sua 
residência. Seu corpo foi velado 
na capela mortuária da Funerária 
Franke e após sepultado no cemi-
tério municipal de Maravilha.  
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apesar de o tema sustentabi-
lidade estar em alta, poucas em-
presas se preocupam com isso. 
Para auxiliar a promover ações de 
preservação ambiental e social, o 
Programa de Marketing Socioam-
biental SOS Sustentar foi criado 
em 1996, e desde então, o progra-
ma tem a intenção de, através da 
captação de recursos, ajudar os 
agricultores familiares na cons-
trução de casas novas, proteção de 
fontes, plantação de árvores, entre 
outros projetos. São 21 projetos 
desenvolvidos para três eixos: so-
cial, ambiental e econômico. 

Os dirigentes do SOS Sustentar 
visitaram nesta semana empresas 
já parceiras para fortalecer os la-
ços de trabalho, além de propor 
mais ações de continuidade do 
projeto. O diretor da SOS Susten-
tar, rolf Sprung, salienta que as 
empresas estão se preocupando 
mais com sustentabilidade, devi-
do à necessidade de preservação 
ambiental. 

Selo
atualmente 70 empresas são 

adeptas ao projeto, inserindo no 
mercado mais de 800 produtos, 

todos com o selo SOS Sustentar. 
este selo, disponibilizado apenas 
aos parceiros, é um identificador 
que a empresa está contribuindo 
com projetos de responsabilidade 
socioambiental.

Conforme o diretor “as empre-
sas que possuem o selo, estão pre-
ocupadas com o desenvolvimento 
sustentável da sociedade. Por isso, 
trabalhamos com o slogan de mais 
emprego, mais agricultores e mais 
preservação ambiental”. 

todas as empresas, seja de 
comercialização de produtos ou 
serviços, podem aderir ao projeto, 
utilizando o selo identificador. 

Foco 
O carro-chefe da entidade é 

a habitação rural e tem a missão 
de melhorar a qualidade de vida 
dos agricultores. em todo o es-
tado, aproximadamente, três mil 
casas já foram construídas e 400 
estão em andamento, principal-
mente, na região do extremo Oes-
te. O projeto é executado junto a 
Federação dos trabalhadores na 
agricultura do estado de Santa 
Catarina (Fetaesc) e o Governo 
Federal.

Sustentabilidade: Um selo 
que ajuda agricultores

Os líderes partidários acertaram 
na terça-feira (11) o cronograma de 
votação do Código Florestal. O novo 
texto irá à votação nos dias 24 e 25 
de abril, cumprindo o acordo que 
permitiu a votação da lei Geral da 
Copa no mês passado e previa a 
análise do Código antes do final de 
abril.

de acordo com o presidente 
da Câmara dos deputados, Mar-
co Maia, o relator, deputado Paulo 
Piau (PMdb/MG), tem até a próxi-
ma terça-feira (17) para apresentar 
o seu parecer definitivo. “isso daria 
uma semana para a discussão e de-
bate em torno do texto”, disse Maia. 

“Não havendo acordo sobre 

pontos do texto, o plenário é sobe-
rano para decidir o que é melhor 
para o brasil”, salientou o presiden-
te, esclarecendo que o Código pre-
cisa ser votado. 

Concluída a votação da matéria, 
o texto, que já foi aprovado pelos se-
nadores, será encaminhado à san-
ção presidencial.

Desacordos
O Governo defende a aprovação 

do texto do Senado. entretanto há 
divergências sobre as áreas de pre-
servação permanente (aPPs). Par-
te dos deputados defende o texto 
aprovado pela Câmara, que regula-
riza a situação de ocupações ilegais 
nessas áreas até 2008, como beira 

de rios, topos de morros e encostas.
Já o texto aprovado pelo Senado 

também regulariza as ocupações, 
mas define regras para a recupera-
ção de margens dos rios, enquanto 
o texto aprovado pela Câmara prevê 
apenas a recomposição nas margens 
dos rios de até dez metros e deixa as 
outras definições para os estados.

Código Florestal já tem nova data de votação 
Cumprindo o acordo que permitiu a votação da lei Geral da Copa no mês de março, o Código 
Florestal deve ser votado na última semana de abril  

Um decreto que prorroga por 
mais dois meses a suspensão de 
multas ligadas à lei dos Crimes 
ambientais foi assinado pela 
presidente da república dilma 
rousseff na quarta-feira (11). a 
publicação da decisão deverá sair 
em uma edição extra do diário 

Oficial da União. 
desde 2008 esta é a quarta vez 

que a suspensão das multas é pror-
rogada. isso vem acontecendo em 
função dos processos de reforma 
do atual Código Florestal brasileiro. 

O relator da proposta na Câma-
ra, deputado Paulo Piau (PMdb/

MG), disse ser "absolutamente ne-
cessária". “Senão você deixa o brasil 
inteiro vulnerável. O que acontece 
se nós não tivermos essa prorroga-
ção do texto? São multas intermi-
náveis, que vão em cima dos pro-
dutores, prisões, isso deixa o brasil 
inteiro inseguro”, avalia. 

Decreto que suspende multas da Lei dos 
Crimes Ambientais foi prorrogado 

Uma audiência pública para de-
bater o futuro da cadeia produtiva do 
leite catarinense foi realizada na sexta-
feira (13) em Pinhalzinho. O debate foi 
realizado em parceira entre a Federa-
ção dos trabalhadores na agricultura 
do estado de Santa Catarina (Feta-
eSC) e o deputado estadual Mauro de 
Nadal (PMdb). 

Na oportunidade reuniram-
se lideranças, Sindicatos filiados a 
Fetaesc, produtores e agricultores 
familiares que desenvolvem essa 
atividade. 

de acordo com o deputado, existe 
uma preocupação por parte da classe 
agrícola, principalmente do Oeste ca-
tarinense, sobre importação de leite 
do Uruguai e também da argentina, 
devido ao preço baixo que é pago nes-
sa importação. “O leite é um produto 
diferenciado por que todo mês faz 
chegar dinheiro nas nossas pequenas 
propriedades. além de fundamental 
para diminuir o êxodo rural e estimu-
lar a sucessão familiar no campo”.  

O presidente da Fetaesc, José wal-
ter dresch, frisou que essa é uma das 
principais atividades que mantém as 
famílias no campo. “Precisamos fazer 
um debate com a sociedade catari-
nense e buscar alternativas, inclusive 
apoio das nossas autoridades para 
que se possa continuar produzindo 

AI/Mauro de Nadal

Audiência foi realizada na sexta-feira (13) em Pinhalzinho

Cadeia produtiva do leite foi 
discutida em audiência 

leite e não produzindo leite com pre-
juízos, até porque em algumas oportu-
nidades nós soubemos que o produtor 
empatou se não pagou para produzir”, 
comentou. 

durante o debate foi salientado 
a importância da manifestação das 
indústrias catarinenses. “O produtor 
de leite catarinense estará sempre 
em Santa Catarina produzindo. O ex-
portador de outro país poderá em um 
momento vender e outro não. então 
acredito que é importante também 
a indústria dar sustentabilidade para 
esse agricultor catarinense que é pro-
dutor de leite”, diz o presidente da Fe-

taesc. 
Na audiência ainda foi levantada 

a questão da estiagem que assola a re-
gião Oeste de Santa Catarina. “a estia-
gem deixou nossos agricultores numa 
situação muito fragilizada, de pasta-
gens e inclusive de alimentação para 
os animais até porque o milho não foi 
possível colher em várias proprieda-
des do Oeste”, frisou dresch.

Sobre a estiagem foi sugerido bus-
car um maior envolvimento da Com-
panhia Nacional de abastecimento 
(Conab) e do Governo Federal no 
sentido de disponibilizar alimentação 
para os animais.   
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

a equipe do Clube recreativo 
Maravilha (CrM) recebe neste do-
mingo (15) no estádio dr. leal Filho, 
às 15h30 a equipe do eC Canarinho 
de Pinhalzinho em jogo válido pela 
3ª rodada do Campeonato estadual 
de Futebol amador 2012. 

O campeonato iniciou ainda no 
mês de março, sendo que o CrM/
rotoplast já enfrentou o Ser aJaP 
de Pinhalzinho e o eC Cometa de 
itapiranga, mas até o momento a 
equipe não conquistou nenhuma 
vitória, ficando em último lugar na 
classificação da chave. Para conse-
guir passar para a segunda fase da 
competição, o CrM precisa vencer 
amanhã, se não a situação pode 
complicar para a equipe da Cidade 

das Crianças.
O jogo contra o Ce Canarinho 

será um desafio para ver se a equipe 
maravilhense está preparada para o 
campeonato. O adversário vem de 
uma vitória e um empate e divide 
o primeiro lugar da chave a com a 
equipe do Ce Guarani, empatados 
com quatro pontos. Classificam-se 
para a segunda fase do campeonato 
as quatro melhores equipes de cada 
chave.

a classificação até o momento é 
a seguinte: 1º eC Guarani com qua-
tro pontos; 2º eC Canarinho com 
quatro pontos; 3º eC Cometa com 
três pontos; 4º Ser aJaP com três 
pontos; 5º ipiranga FC e em 6º lugar 
o CrM/rotoplast.

ESTADUAL

CrM precisa vencer 
no estadual
CrM vem de duas derrotas e necessita 
da vitória sobre o Ce Canarinho para 
tentar a classificação

após confirmar a classificação para as oitavas da Copa do brasil sobre o 
ipatinga, time de luxemburgo enfrenta agora o Ypiranga pelo Gauchão

Internacional enfrenta o 
Cerâmica hoje pelo Gauchão
O internacional 
recebe o 
Cerâmica na 
tarde de hoje 
(14) no beira 
rio, em partida 
única, valendo 
vaga nas semi-
finais da taça 
Farroupilha

após a vitória contra o São luiz, pelo Campeonato Gaúcho, 
em ijuí, pelo placar de 3x0, o internacional teve um longo tempo 
de descanso. O técnico dorival Júnior teve a semana toda livre 
de jogos oficias para preparar a equipe, realizar treinamentos e 
recuperar atletas com nível maior de desgaste. O comandante 
colorado comemora o fato e tudo indica que poderá contar com 
a volta de Guiñazu e d’alessandro, na equipe principal. O atacan-
te Jô, afastado do grupo, retornou aos treinos e foi reintegrado ao 
elenco.

dagoberto e rodrigo Moledo podem desfalcar o inter nos 
próximos dias. Jajá e Gilberto devem disputar a vaga de dago-
berto e bolívar assume a vaga de Moledo. O caso Oscar teve mais 
um capítulo no decorrer desta semana, o internacional ofereceu 
ao São Paulo a quantia de r$ 7 milhões, a serem pagos em três 
parcelas, para a liberação do atleta. O Clube Paulista manteve 
a cautela ao falar sobre o assunto, afirmando que é ainda uma 
primeira conversa e que outras podem acontecer, mas também 
acredita em um desfecho positivo do caso. O internacional en-
frenta o Cerâmica às 18h30 de hoje (14), no estádio beira rio, 
em Porto alegre, valendo vaga para as semi-finais da taça Far-
roupilha, o segundo turno do Campeonato Gaúcho. O confronto 
estava marcado para amanhã (15), mas foi antecipado pela Fede-
ração Gaúcha de Futebol, devido à viagem da equipe colorada ao 
Peru, onde enfrenta o Juan aurich, na próxima quinta-feira (19), 
pela última rodada da fase classificatória da taça libertadores da 
américa. O inter precisa da vitória para confirmar a classificação 
para as oitavas de final da competição continental. 

a possível escalação de dorival Júnior para a partida de hoje, 
pelo Gauchão, deve contar com Muriel; Nei, bolívar, Índio e Kle-
ber; Sandro Silva, tinga, elton e dátolo; Gilberto(Jajá) e leandro 
damião. d’alessandro e Guiñazu devem entrar no decorrer da 
partida, a intenção da comissão técnica é de que os argentinos 
possam atuar pelo menos um tempo do jogo.D’Alessandro e Guiñazu podem estar em campo hoje

Site do Internacional

Grêmio tem mais uma decisão 
pela frente

após a vitória por 3x0 sobre o ipa-
tinga, no Olímpico, o Grêmio garantiu a 
classificação para as oitavas de final da 
Copa do brasil. Facundo bertoglio, Mi-
ralles e léo Gago marcaram para o tri-
color gaúcho. O próximo adversário do 
Grêmio sai da disputa entre Fortaleza 
e Náutico. O técnico Vanderlei luxem-
burgo exaltou a vitória, porém afirmou 
que a equipe ainda precisa evoluir para 
seguir avançando na competição, pois 
a Copa do brasil não permite erros e a 
equipe deve ter mais atenção no desar-
me e também jogar com mais tranqui-
lidade.

No domingo (15), o Grêmio tem 
mais uma decisão pela frente, enfrenta 
o Ypiranga de erechim, pelas quartas 
de final da taça Farroupilha, o segundo 
turno do Campeonato Gaúcho, no es-
tádio Olímpico, em Porto alegre, às 16h. 
após a boa atuação da dupla argentina, 
Miralles e bertoglio, luxemburgo pro-
jeta ao natural a permanência dos joga-

dores no ataque da equipe tricolor, pelo 
menos enquanto os titulares absolutos 
do setor estiverem entregues ao depar-
tamento Médico, Kleber Gladiador e 

Marcelo Moreno, principais reforços do 
Grêmio para a temporada e que já de-
ram resposta positiva ao investimento 
do clube em suas contratações.

Após vencer o Ipatinga, Grêmio enfrenta agora o Ypiranga

Site do Grêmio
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Esporte

Modelo
Futsal feminino sub 13 
disputa estadual

Tigrinhos

Campeonato Municipal de 
Futebol Suíço tem continuidade

No campo do Ouro Verde na li-
nha tigre, no último sábado (07) foi 
realizada a 5ª rodada do Campeonato 
Municipal de Futebol Suíço de tigri-
nhos. Os resultados foram os seguin-
tes: no feminino a equipe do tigre 
venceu a destreinadas por 4 a 1.

Já no masculino os resultados 
foram: dudu lavacar 02 x 02 JK Mat. 
Construção; Sertãozinho 01 x 01 agro-
pecuária Verdes Campos; Vai ou ra-
cha 01 x 01 Fluminense; Sport boys 00 
x 13 Ouro Verde. 

depois desta rodada a classifi-
cação dos quatro melhores do naipe 
masculino é essa: 1º lugar - agropecu-
ária Verdes Campos com 11 pontos; 2º 
lugar - Fluminense com nove pontos; 
3º lugar - Ouro Verde com sete pontos 
e em 4º lugar Vai ou racha com seis 
pontos. ainda restam duas rodadas 
para finalizar a 1ª fase deste campeo-
nato, podendo assim alterar a classifi-
cação. 

a artilharia do campeonato está 
com o atleta do Fluminense, douglas 
bach com seis gols, seguido do joga-
dor do Vai ou racha daniel lapazzine 

Departamento de Esportes

A equipe Dudu Lavacar empatou o último jogo em 2 a 2 com JK 
Materiais de Construção

também com seis gols. a defesa me-
nos vazada pertence à equipe do Ouro 
Verde com apenas três gols negativos.

Já na categoria feminina a lideran-
ça está com a equipe realmatismo e a 
artilharia com a atleta andressa buzat-
to da equipe do tigre.

Neste sábado (14) acontece a 6ª 
rodada no campo do Juventus, na 

linha boa esperança. esta é a penúl-
tima rodada da 1ª fase, que terá os se-
guintes jogos: K Mat. Costrução x Vai 
ou racha; Fluminense x Sport boys; 
Sertãozinho x dudu lavacar; agrope-
cuária Verdes Campos x Ouro Verde. 
toda a comunidade está convidada 
a participar e prestigiar as equipes de 
futebol do município.

Equipe busca mais uma conquista

No último sábado (07) foi reali-
zada a 4ª rodada do 3º Campeonato 
Municipal de bocha 48 de Flor do 
Sertão. Os resultados foram os se-
guintes: na cancha do bar Pelison 
- bar Pelison 964 x 948 bar do Valde-
líro; na cancha da Cia do buteco - Cia 
do buteco 724 x 1028 Costa do Sar-
gento e Penharol 752 x 772 Marme-

leiro. a classificação do Campeonato 
apresenta: 1º Os Coringa com nove 
pontos, 2º bar do Valdelírio também 
com nove, 3º Marmeleiro com seis, 
4º bar Pelison com seis, 5º Costa do 
Sargento com seis e 6º Cia do buteco 
e 7º Penharol que ainda não pontua-
ram. O braço de Ferro até o momen-
to é o atleta agenor Pizzatto. 

Neste sábado (14) será realizada 
a 5ª rodada com os seguintes con-
frontos: 14h no bar do Valdelírio - 
bar do Valdelírio x Os Coringa; 14h 
na Cia do buteco - Penharol x Cia do 
buteco e também às 14h na Costa do 
Sargento - Costa do Sargento x bar 
Pelison, folgando na rodada a equipe 
do Marmeleiro.

Equipe do Marmeleiro folga na 
próxima rodada

Flor do Sertão

Flor do Sertão

Cunha Porã

Departamento de Esportes

a equipe de futsal feminino de 
Modelo está em uma série de treina-
mentos para jogar o estadual sub 13 
da modalidade. Para isso a equipe 
vem treinando em torno de quatro 
vezes por semana, com treinos de alta 
intensidade em nível técnico e táti-
co, na busca de atingir o seu objetivo 
principal. 

O professor Cleto Schuster des-
taca acima de tudo o desempenho e 
a constante melhora que as meninas 
veem demostrando no decorrer do 
ano. Cleto coloca que um aspecto im-

portante para se adquirir experiência 
é jogar competições de alto nível. a 
equipe realizou diversos amistosos 
para a busca de um bom nível com-
petitivo. 

Neste sábado (14) a equipe de 
Modelo entra em quadra para a pri-
meira disputa do turno do estadual. 
O jogo será no Ginásio Colégio lour-
des lago em Chapecó, quando às 10h 
Modelo enfrenta a equipe FMeC/
Unimed/aCOFF Concórdia e às 15h 
joga contra o time do Colégio lour-
des lago.

Equipe de futsal já vem disputando jogos

Campeonato de futsal tem sua 8ª rodada hoje

Servidores municipais participam 
dos jogos da Amerios 

Neste sábado (14) ocorre a 8ª 
rodada do Campeonato Municipal 
de Futsal de Flor do Sertão. esta-
rão disputando no feminino às 16h: 
Sevilla FC x Fanáticas FC; 17h: real 
Madrid x associação atlética inde-
pendente. No masculino jogam às 
18h: Juventude de linha Guarani 
x internacional “b”; 19h: Cruzeiro 
“a”/Marmeleiro x américa; 20h: 
Grupo Sensação x internacional 

“a”; 21h: esporte Clube Penharol x 
Cruzeiro “b” e às 22h: H²O Vilson 
Cabeleireiro x Sem Noção.  

Conforme o diretor de espor-
tes, rodrigo Noronha, a classifica-
ção geral segue da seguinte forma: 
no feminino: 1º Sevilla FC com seis 
pontos; 2º Fanáticas com quatro; 3º 
associação atlética independente 
com três; 4º H²O com três e 5º real 
Madri com um ponto. Já no mas-

culino a classificação apresenta: 
1º H²O Vilson Cabeleireiro com 21 
pontos; 2º Cruzeiro “b” com 16 pon-
tos; 3º Grupo Sensação com 15; 4º 
internacional “a” com 14; 5º esporte 
Clube Penharol com 12; 6º Juventu-
de de linha Guarani com 11; 7º Sem 
Noção com sete; 8º américa com 
três; 9º Cruzeiro “a”/Marmeleiro 
com três pontos e 10º internacional 
“b” que ainda não pontuou.

Cunha Porã estará participando 
dos jogos que envolvem os municí-
pios da região da amerios. a compe-
tição é destinada aos funcionários das 
administrações municipais e câmaras 
de vereadores, os jogos são realizados 
anualmente, sendo que nos últimos 
três anos Cunha Porã conquistou o 
troféu de campeão geral.

a XVii edição dos Jogos de inte-
gração da amerios (JiaS) serão reali-
zados no município de Cunhataí no 
próximo sábado (21). a programação 
do dia será a seguinte: às 07h30: café 
da manhã, 8h30 solenidade de abertu-
ra, 9h início dos jogos e almoço a partir 
das 12h.

Os atletas que participam da com-

petição de futsal já iniciaram os jogos 
nesta semana. O próximo jogo será 
nesta segunda-feira (16). No primeiro 
jogo Cunha Porã disputou com Palmi-
tos e perdeu de 5 a 3, e o segundo jogo 
foi na quarta-feira (11) contra Santa 
terezinha do Progresso, onde venceu 
por 6 a 2, se classificando para a pró-
xima rodada.

Cunha Porã competirá nas seguin-
tes modalidades: futsal masculino, fu-
tebol suíço masculino, vôlei misto de 
quadra, vôlei misto de grama, canastra 
masculina, canastra feminina, truco 
livre, bocha masculina, bocha femini-
na, 48 masculino, dominó em dupla 
livre, sinuca em dupla masculino e tri-
lha individual livre.

Silvana Weber/Prefeitura
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
ledurGrenal

neSte
domingo (15), o Clube recreativo Maravilha/roto-

plast terá mais um compromisso pelo Campeonato esta-
dual de amadores diante do Canarinho de Pinhalzinho. O 
CrM/rotoplast necessita da vitória, pois ainda não pon-
tuou no atual campeonato, então você torcedor terá papel 
fundamental indo ao estádio para incentivar o nosso re-
presentante. O jogo inicia às 15h30.

eStaMOS
Preparando o campeão de tudo para um dos 

jogos mais importantes do ano. embora o nosso 
adversário da próxima quinta-feira (19), 21h50, 
pela libertadores, o Juan aurich do Peru não seja 
nenhum bicho de sete cabeças, mas jogando em 
seu campo pequeno e sintético poderá se tornar 
um adversário perigoso, mas para quem conhe-
ce a libertadores como o inter, precisa ter cui-
dados para evitar surpresas, precisamos vencer 
para não depender do jogo Santos e The Strogest. 
Menos mal que o departamento médico do clu-
be colocará à disposição do técnico dorival Jú-
nior, d’alessandro e Guiñazu e até lá quem sabe 
o meia Oscar também estará liberado, aí iremos 
com força máxima. O time será Muriel, Nei, Ín-
dio, Moledo e Kleber, Guiñazu, tinga, Oscar e 
d’alessandro, dagoberto e damião.

ANTES
do Peru teremos hoje (14), 

às 18h30 a primeira partida do 
mata-mata da taça Farroupilha 
no beira rio, estádio da Copa, o 
jogo diante do Cerâmica. Falo 
em primeira partida por que 
depois de eliminarmos o repre-
sentante de Gravataí, elimina-
remos todos os concorrentes e 
com certeza o time de segunda 
da azenha e levantaremos a 
taça pela 41ª vez.

SObre
O concorrente da azenha, não quero esquecer, talvez 

não o enfrentaremos, porque tenho dúvidas se passarão 
pelo rebaixado Ypiranga de erechim, amanhã às 16h, que 
joga de amarelo, então te cuida azulão para não amarelar, 
por que dar um branco no time deles se vê com frequência. 

ELES
Passaram da segun-

da para terceira fase 
da Copa do brasil 2012 por 
dois adversários sem ne-
nhuma tradição no cenário 
futebolístico nacional. eli-
minaram na 1ª fase o river 
Plate de Sergipe e na 2ª o 
ipatinga do interior minei-
ro da segunda divisão em 
seu estado, agora eles en-
frentarão na 3ª fase o ven-
cedor de Náutico e Forta-
leza, onde terão, qualquer 
que seja o adversário, jogos 
um pouco mais complica-
dos. Por que a verdadeira 
disputa iniciará só a partir 
da 4ª fase.

A PASSOS LARGOS RUMO AO PENTA
estamos ocupando esse espaço para falarmos do nosso Grêmio. Não há nada 

mais importante que isso. O co-irmão cuida de si próprio. Precisamos manter a 
elegância de comemorar as nossas vitórias e não como faz o “colunista impar-
cial”, as derrotas alheias. afinal, é o que resta para ele.

Copa do brasil é o mais importante torneio das américas, ainda mais quan-
do o copeiro e peleador imortal participa, essa tal de libertadores só com timi-
nhos da bolívia e Peru não empolga ninguém. Felipe Nunes meu “bruxo” será 
titular logo, Miralles só gol bonito, que nojo!

HOMeNaGeM e PriMeira VitÓria
esperamos que o “painel” (placa) com a foto do time campeão de 94, colocado próxi-

mo da arquibancada do estádio dr. leal Filho, traga uma motivação a mais para os joga-
dores do CrM nes-
te domingo (15) 
contra o Canari-
nho de Pinhalzi-
nho, às 15h30 pelo 
estadual de ama-
dores. Parabéns a 
diretoria do CrM 
pela homenagem 
aos campeões da 
época. O “corpi-
nho” aparece na 
foto entrevistan-
do o atleta PelÉ, 
saudade... a voz é 
a mesma, mas os 
cabelos...

Isabel Müller/ O Líder)

VIOLÊNCIA
Kleber, Mario Fernandes, Marcelo More-

no... todos fora por causa da violência no fute-
bol, no centro do país estão descendo a lenha 
no inter pelas jogadas duras, jornalistas chega-
ram a dizer que o Neymar foi “perseguido” em 
campo no aterro. O “imparcial” continua tendo 
pesadelos à noite com Neymar.

então tá tchê, isso só vai mudar no dia em 
que o jogador agressor ficar afastado do fute-
bol na mesma proporção de tempo de quem se 
machucou. e o time do jogador violento pagar 
as despesas de tratamento e os salários durante 
todo o período em que ele não puder jogar.

oScar
Casemiro jogador do 

São Paulo, desmorali-
zou o caso Oscar (jogador do 
inter). Casemiro jurou que o 
mesmo empresário ofereceu 
r$ 1 milhão para abandonar 
o São Paulo, “não aceitei por 
uma questão de caráter”, disse 
Casemiro. Oscar não foi corre-
to com o time do São Paulo, só 
a cara é de ingenuidade.

CaMPO Para treiNaMeNtOS
No remendão estão fazendo um novo aterro, agora para treinamentos, 

os campos de treino serão na barranca do rio Guaíba. daqui alguns dias 
vão se mudar para dentro do Guaíba e jogar PÓlO aQUÁtiCO, literalmente 
querem ser campeões de tudo!
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Imovéis
1.1 - VENDA

Imóveis
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restau-
rante localizado na Av. 
Maravilha, ao lado da 
concessionária fiat, em 
Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar pelo telefone 
(49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na 
rua palmitos, perto do 
Mercado rodrigues em 
Maravilha/Sc. Aceita 
troca por vacas de leite, 
maquinário agrícola ou 
carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-
6960 falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 
no Bairro Jardim, municí-
pio de Maravilha/Sc. lote 
com mais de 430m². Acei-
ta veículo como parte do 
pagamento. contato pelo 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De al-
Venaria com 108 m², 
4 quartos, 1 suíte, 2 ban-
heiros, terreno de 734 m², 
quiosque com banheiro, 
churrasqueira, fogão cam-
peiro. em cunha porã, 
Bairro Bela Vista. Tratar 
com André no fone (49) 
8804-7426 ou  (49) 9916-
6345.

VenDe-se aParta-
mento na Avenida Sete 
de Setembro, n° 1168, 1° 
piso, em Maravilha/Sc. 
3 quartos, 1 banheiro, la-
vanderia, cozinha, sala, 
garagem para 2 carros. 
Tratar com reni pelo 
telefone (49) 9925-9728, 
valor a combinar.

aluga-se aParta-
mento na Av. Sete de 
Setembro, 1168, em 
frente a portal Veículos, 
no município de Mara-
vilha/Sc. prédio novo, 
3 quartos, lavanderia, 
sala, cozinha, banheiro, 
garagem para dois car-
ros. falar com reni pelo 
telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-
ro frei damião em Mara-
vilha/Sc. 128 m² e terreno 
de 364 m². casa seminova 
no valor de r$ 265 mil. 
contato pelo telefone: 
(49) 3664-4767 falar com 
Val.

aluga-se sala com-
ercial nova em cima 
da loja Quero-Quero. 
localização: Av. 7 de 
Setembro, município de 
Maravilha/Sc. Valor: r$ 
800,00. 

aluga-se casa de 
alvenaria em ótimo estado 
de conservação, com 03 
quartos, sala, cozinha, 02 
banheiros, área de serviço, 
churrasqueira e garagem. 
localizado no Bairro Morada 
do Sol, em Maravilha/Sc. 
Valor: r$ 610,00. 

VenDe-se chácara 
com 3 hectares na linha 
Barra do Segredo em 
Maravilha/Sc, 2 chiquei-
ros com licença ambien-
tal a 2km da cidade, casa 
de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados li-
gar para (49) 8862-0815 ou 
(49) 8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 
terra em São Miguel da 
Boa Vista/Sc na linha 
Traíra, a 2km do asfalto, 
valor a combinar com ri-
cardo pelo telefone (49) 
8867-5688.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 
8436-0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato 
(49) 8846-5789 / (49) 
9942-4396.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 
com 5 mil pés de eucalipto 
com 15 metros de altura, 
no município de Mara-
vilha/Sc. Valor a combi-
nar, aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
com prazo de pagamento. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Iri-
neu.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.

VenDe-se chácara 
de 2.2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste/Sc, preço a combi-
nar, interessados tratar pelo 
telefone (49) 3363-0265 ra-
mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se casa de 
alvenaria em ótimo 
estado de conservação, 
com 04 quartos, sala, 
cozinha, bwc, área de 
serviço, churrasqueira 
e garagem. localização 
no Bairro Bela Vista, 
município de Maravilha 
/ Sc. Valor: r$ 510,00. 

aluga-se casa de al-
venaria, com 02 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
área de serviço e garagem. 
localizada no Bairro Jar-
dim em Maravilha/Sc. 
Valor: r$ 510,00. 

VenDe-se casa De 
alVenaria medindo 
10 x 7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
churrasqueira, terreno 
com 468m² localizada 
na rua nereu ramos, 
Bairro união, município 
de Maravilha/Sc. preço 
especial, interessados 
ligar para (49) 9997-7980 
tratar com  peninha. 

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em 
terreno de 375m², 3 
quadras da praça, na rua 
dr. leal filho, município 
de Maravilha / Sc. r$ 
130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 
ou (49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.
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